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Macfrut, il futuro del territorio e' nei Consorzi di bonifica

Nelle materie di nostra competenza vogliamo contribuire a fare dell´Italia, un Paese
protagonista sulla scena mondiale; per questo dobbiamo essere preparati al futuro:
a dirlo è Francesco Vincenzi, Presidente dell´Associazione Nazionale dei Consorzi di
Gestione e Tutela del Territorio e delle Acque Irrigue (ANBI), a consuntivo della tre
giorni, che i Consorzi di bonifica ed irrigazione hanno dedicato ad innovazione e
ricerca nell´ambito della fiera internazionale Macfrut , a Rimini. Abbiamo presentato
esperienze d´applicazione di moderne tecnologie fino ad arrivare all´Intelligenza
Artificiale ed alla digitalizzazione. Ad esserne interessate sono le primarie missions
degli enti consortili, quali salvaguardia idrogeologica e gestione irrigua, ma anche i rapporti con l´utenza, nel solco del
principio della trasparenza  precisa Massimo Gargano, Direttore Generale di ANBI ‐Disponibilità e gestione dell´acqua
non sono problemi meramente agricoli, ma questioni, che devono riguardare l´intera società, considerati anche i
molteplici interessi, che oggi gravano sulle disponibilità idriche. Alla Conferenza Organizzativa ANBI , cui ha anche
partecipato il Vicepresidente della Commissione Ambiente della Camera, Francesco Battistoni (primo firmatario dell
´emendamento, che permetterà ai Consorzi di bonifica ed irrigazione di partecipare o promuovere Comunità
Energetiche Rinnovabili), è intervenuto Antonio Tajani, Vicepremier e Ministro degli Esteri. L´autorevole esponente di
Governo ha evidenziato come la crisi climatica abbia accentuato le esigenze idriche non solo in Africa, ma anche nei
Paesi del Sud Europa, ricordando come la disponibilità d´acqua sia elemento indispensabile per l´agroalimentare, che
contribuisce significativamente al bilancio italiano ed esprimendo così pieno appoggio al Piano Bacini Idrici
Multifunzionali, proposto da ANBI e Coldiretti. I Consorzi di bonifica ed irrigazione sono eredi legittimi della grande
tradizione idraulica italiana ed il Water Forum Euromediterraneo, che si terrà nel 2026 a Roma ed in altre località
italiane, ne è ulteriore testimonianza conclude Gargano.
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Macfrut, Tajani: risorse idriche centrali, trattativa dazi aperta. Obiettivo 700
miliardi export fin

Il tema dell´acqua è un tema fondamentale, è una risorsa che corrisponde alla vita.
Senza acqua non c´è vita. Anche il nostro corpo è fatto di acqua in gran parte, e
quindi dobbiamo seguire il tema con grande attenzione, approfondire un tema che
può sembrare scontato e che invece è di fondamentale importanza importanza.
Ecco perché io ho voluto insistere sul tema delle risorse idriche anche durante il G7
dedicato al commercio internazionale a Reggio Calabria. Abbiamo affrontato
questo tema anche a Pescara con i Ministri dello Sviluppo e a Fiuggi, la città dell
´acqua, con i Ministri degli esteri. Quindi c´è sempre il tema acqua´ nel nostro
modo di guardare alla gestione del nostro Paese, sia da un punto di vista ambientale, sia dal punto di vista industriale,
sia dal punto di vista energetico, pensiamo all´energia idroelettrica. Così il vicepremier e Ministro degli Esteri Antonio
Tajani in collegamento video, intervenendo a Macfrut 2025 in corso a Rimini. Ecco perché dobbiamo dialogare,
parlare: a Roma dove si svolgerà il primo Forum Euromediterraneo dell´Acqua, potremo discutere di questi argomenti
con un´ottica rivolta proprio ai nostri territori, dove il clima è diverso da quello dell´Europa del nord, dove c´è anche
un´eccessiva dispersione di acqua. Non si può fare agricoltura, non si può fare nulla senz´acqua nel sud dell´Europa: e
quindi noi inviteremo a partecipare tutti i Paesi europei, compresi quelli dei Balcani. Poi a marzo ci sarà anche la
seconda riunione ministeriale dei Ministri degli esteri e dell´ambiente dell´Unione per il Mediterraneo allargato, che
potranno assumere una posizione condivisa che rappresenti un punto di svolta anche per le successive scelte europee.
L´acqua poi, per quanto mi riguarda anche come Ministro degli esteri e cooperazione internazionale, è un elemento
fondamentale anche per la nostra politica di cooperazione internazionale, proprio perché sappiamo quanto è prezioso
questo bene. Lavorando in Africa vogliamo realizzare progetti per migliorare anche la gestione delle risorse idriche,
combattere la desertificazione, prevenire le crisi ambientali, garantire la sicurezza alimentare. Lo facciamo anche
grazie alle nostre imprese che hanno un saper fare straordinario per fare agricoltura, anche in aree desertiche. Tant´è
che il Governo egiziano ci ha affidato, ha affidato ad imprese italiane, uno spazio molto ampio per trasformarlo da
terreno abbandonato vicino al Nilo in terreno coltivabile. Quindi questo nostro saper fare, questa nostra esperienza
che poi è frutto anche del lavoro delle nostre imprese agricole, vogliamo metterlo a disposizione del continente
africano. Naturalmente l´acqua poi è fondamentale anche per l´industria ortofrutticola, che è un pilastro essenziale
dell´economia dei nostri territori. I consorzi di bonifica e di irrigazione hanno un ruolo cruciale da svolgere anche per
quanto riguarda la cura del territorio. E anche grazie a voi, a loro, che l´Italia è una potenza. Nel settore
agroalimentare abbiamo superato i 67 miliardi di export, più del 10% dell´intero export italiano. E qui voglio
sottolineare quanto per noi l´export sia fondamentale, rappresenta il 40% del prodotto interno lordo. E il settore
agroalimentare è un fiore all´occhiello. Vogliamo continuare a andare avanti in questa direzione. Abbiamo fatto 623,5
miliardi di affari, e l´obiettivo è quello di arrivare a 700 miliardi di export entro la fine della prossima legislatura. Tutte
le nostre ambasciate sono ormai diventate un punto di riferimento per le nostre imprese, sanno bene tutte le nostre
sedi diplomatiche che devono trasformarsi in trampolini di lancio per le aziende italiane, siano esse del settore
industriale, del settore agricolo, sia per quelli che si vogliono internazionalizzare, sia per quelle che vogliono esportare.
Ho anche deciso di avviare la riforma del Ministero degli Esteri, già approvata dal Consiglio dei ministri, ora davanti al
Consiglio di Stato, perché avrò un ministero bicapite, uno con una testa politica e uno con una testa economica, con
una direzione generale dedicata alla crescita, cosa che oggi non c´è, e puntando proprio sull´esportazione, su una
politica economica e al di là dei nostri confini proprio per favorire le nostre imprese, le nostre aziende che devono
avere un progetto generale di presenza sui mercati internazionali. Abbiamo coinvolto Poste con cui il 16 maggio
firmeremo un´intesa per far sì che possano aiutare alle esportazioni anche le imprese più piccole. Poi abbiamo
rafforzato la collaborazione con il settore finanziario. Borsa italiana deve essere sempre più un punto di riferimento in
Europa per le piccole e medie imprese. Sto lavorando anche per organizzare missioni per la crescita, anche con i
Business Forum. Ieri ero in Croazia, ne abbiamo organizzato uno. A settimana prossima organizzeremo uno con il
Giappone e dopo aver organizzato in Giappone un altro business forum dieci giorni fa, eprima ancora in India, altro
paese interessantissimo. Ne faremo un altro a Brescia fra qualche settimana. Quindi noi lavoriamo tantissimo proprio
perché le nostre imprese possano, grazie al sostegno del Governo e in collaborazione col Governo, esportare e
produrre sempre di più. Ho dato vita ad un vero e proprio piano d´azione per l´export del nostro Paese, perché ogni
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comparto industriale possa sentirsi aiutato e sostenuto. Altro tema importante è quello della cosiddetta via del cotone
´ che parte dall´India e arriva a Trieste. Sarà un corridoio infrastrutturale commerciale sul quale si dovrà operare.
Siamo soltanto agli inizi, ma rappresenterà una grande opportunità per tutte quante le nostre imprese in più. È in
corso, come sapete, a Osaka il padiglione italiano dell´Expo che rappresenta un´altra opportunità per il nostro sistema
imprenditoriale. Riguardo ai dazi stiamo trattando con gli Stati Uniti. Vediamo che succede. Bene il rinvio di 90 giorni
da parte americana, ma anche rinvio da parte europea di 90 giorni, come sapete per quanto riguarda il vostro settore
o comunque fatto escludere il whisky dai prodotti americani sui quali potrebbe esserci un incremento dei dazi, perché
noi esportiamo proprio poco whisky e importiamo poco whisky, e esportiamo tanto vino, e dobbiamo tutelare la
nostra industria di questo settore e tutelare gli agricoltori che operano nel settore del vino. Ci stiamo preoccupando
della tutela delle nostre imprese e speriamo di raggiungere l´obiettivo di dazi zero. Non sarà facile, ma la trattativa è
aperta. Abbiamo il tema del Mercosur, abbiamo ben presente ci sono alcuni settori agricoli che devono essere tutelati
meglio, siamo al lavoro con Bruxelles per cercare di tutelare il comparto agricolo, perché nessuno sia penalizzato da
questo accordo commerciale.
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Macfrut, Lollobrigida: una fiera che guarda al futuro

Macfrut è una fiera che guarda al futuro. Con queste parole il Ministro dell
´Agricoltura, della Sovranità Alimentare e Foreste, Francesco Lollobrigida, ha
tagliato il nastro della 42esima edizione di Macfrut . Lo ha fatto nel corso del
convegno inaugurale, promosso da ANBI (Associazione Nazionale Consorzi di
gestione e tutela del territorio e acque irrigue) sul tema  L´Acqua è il futuro , nel
corso della prima giornata di Fiera al Rimini Expo Centre partita sotto i migliori
auspici in fatto di presenze. Macfrut è una fiera che si apre al futuro. Si apre a
Nazioni, soprattutto africane, che rappresentano per il sistema agricolo italiano
una grande opportunità  ha affermato il Ministro  In Africa c´è molta terra e c´è anche possibilità di lavorarla. Insieme
possiamo costruire occasioni di sviluppo e costruire opportunità per entrambi: loro possono consolidare la loro
sovranità alimentare, noi possiamo esportare le nostre tecnologie e in futuro mercati per i nostri prodotti. Macfrut
guarda al futuro anche per la gestione delle risorse idriche e per la generazione di energia. Il futuro offre delle
opportunità e rappresenta una sfida per l´agricoltura e l´ortofrutta italiana. Qui a Macfrut c´è un momento di
confronto e di lavoro, utile e franco, e questa fiera internazionale, ormai consolidata, è il luogo ideale dove trovare
soluzioni per far crescere l´agricoltura italiana. A presentare gli assi portanti di Macfrut, il Presidente Renzo Piraccini .
Chi frequenta Macfrut si è reso conto dell´esplosione della manifestazione dopo il Covid, grazie anche alla
collaborazione con Agenzia ICE. La sinergia tra la 42a edizione di Macfrut, vetrina della fiera ortofrutticola e la 54a
edizione di FieraAvicola ci ha permesso di realizzare un vero grande hub del settore agrifood in grado di attrarre
operatori da tutto il mondo. Macfrut è la vetrina della filiera ortofrutticola italiana, settore cardine del nostro Paese
con un valore di 19 miliardi che sale a oltre 60 se prendiamo in esame l´intera filiera. E proprio la filiera è il punto di
forza del sistema ortofrutticolo del nostro Paese che ha trovato in Macfrut la sua vetrina ideale in rappresentanza di
tutti gli anelli, dal seme alla tavola. Regione Partner dell´edizione 2025 è il Lazio, presentata dall´Assessore regionale
Giancarlo Righini . Essere la Regione partner di questa edizione di Macfrut è una straordinaria opportunità per il Lazio.
Il Salone internazionale dell´ortofrutta è l´occasione per valorizzare le eccellenze del territorio attraverso la presenza di
nove aziende, impegnate su tracciabilità, sostenibilità e innovazione nella coltivazione. Nello spazio espositivo della
Regione, i visitatori potranno partecipare a degustazioni guidate e assistere a tre speciali cooking show firmati dallo
chef Alessandro Circiello, che interpreterà in chiave creativa e sostenibile i prodotti ortofrutticoli laziali. Mai prima d
´ora un´amministrazione regionale aveva investito così tante risorse nella promozione dell´agricoltura del Lazio: un
impegno concreto, strategico e senza precedenti. Attraverso le nostre eccellenze raccontiamo un´agricoltura dalle
radici profonde e dallo sguardo proiettato al futuro, fondata su biodiversità, tracciabilità e qualità certificata. Perché
oggi il Lazio non è più soltanto terra di eccellenti produzioni: è un modello di sviluppo sostenibile, che riconosce nel
valore umano e imprenditoriale la sua risorsa più preziosa. A seguire Michele De Pascale, Presidente dell´Emilia
Romagna . Sono molto onorato di essere qui, per me è la prima volta a Macfrut da presidente della Regione Emilia‐
Romagna. Macfrut è una manifestazione che ha saputo crescere fino a diventare un punto di riferimento
internazionale per tutta la filiera ortofrutticola, grazie a una struttura organizzativa straordinaria, alla qualità degli
espositori e alla capacità dei territori di mettere in rete competenze, specificità ed energie. Per l´Emilia‐Romagna
Macfrut ha un valore duplice, una grande opportunità di portare persone, energie, economia nel nostro territorio, ma
prima di tutto un´occasione che dimostra una parte significativa della nostra produzione nell´ortofrutta, settore nel
quale la nostra regione è sicuramente uno dei grandi protagonisti internazionali. La filiera ortofrutticola vale qui oltre
un miliardo di euro e comprende non solo la produzione agricola, ma anche tutta l´industria connessa:
meccanizzazione, trasformazione, ricerca. È un pezzo fondamentale della nostra identità. Tuttavia, dobbiamo dirlo con
chiarezza, questo è uno dei settori che oggi ha più bisogno di sostegno. Gli ultimi anni sono stati difficili, segnati da
eventi climatici estremi e da una perdita di competitività dovuta a costi troppo elevati. Abbiamo bisogno di fare di più
sulla logistica per abbattere i costi inclusi quelli energetici, e sulla gestione dell´acqua affinché le opere di difesa
idraulica siano anche strumenti per conservare e utilizzare in modo intelligente una risorsa fondamentale. In
rappresentanza di Agenzia ICE è intervenuto Maurizio Forte della Direzione Centrale per Export Agenzia Ice. Agenzia
ICE da diversi anni è un partner strategico per Macfrut. Insieme alla Fiera seguiamo l´incoming degli operatori esteri e
le attività di comunicazione sui mercati per far conoscere maggiormente questa manifestazione. Quest´anno sono 380
i delegati che abbiamo portato sia per Macfrut sia per Fieravicola; quattro edizioni fa erano circa un decimo. C´è un
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grande investimento del sistema istituzionale per rendere sempre più grande Macfrut e per farla diventare leader non
solo Italia ma anche nel resto del mondo. Come anticipato l´inaugurazione è avvenuta nel corso del convegno
promosso da ANBI. Moderato da Valerio Baroncini, vicedirettore del Resto del Carlino, ne hanno parlato in due
sessioni Francesco Vincenzi presidente Anbi, Cristiano Fini presidente di Cia Agricoltori Italiani, Massimiliano Giansanti
presidente di Confagricoltura, Ettore Prandini Presidente Coldiretti, Marco Riccardo Rusconi Direttore Aics, Livio
Proietti Presidente Ismea e Maria Chiara Zaganelli, direttore CREA. Nella seconda sessione si è entrati nel vivo dell
´inaugurazione della fiera con i contributi di Renzo Piraccini presidente di Macfrut, Giancarlo Righini assessore all
´Agricoltura Regione Lazio, Luigi Scordamaglia Amministratore delegato Filiera Italia, Maurizio Forte Direzione
Centrale per Export Agenzia Ice e Michele De Pascale Presidente della Regione Emilia‐Romagna. Il ministro dell
´Agricoltura, della Sovranità Alimentare e Foreste Francesco Lollobrigida ha fatto le conclusioni finali. Nella giornata di
domani in Fiera (mercoledì 7 maggio) alle ore 17 sempre nell´area ANBI è previsto un intervento in diretta in
collegamento video del Vicepresidente del Consiglio e Ministro degli Affari Esteri Antonio Tajani. Avverrà in occasione
della quarta Conferenza Organizzativa ANBI incentrata su esperienze applicative dell´Intelligenza Artificiale e la
digitalizzazione al servizio dell´irrigazione e della salvaguardia idrogeologica.
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Macfrut 2025, domani ministro Lollobrigida per inaugurazione Macfrut 2025
nello spazio Anbi

Sarà lo spazio ANBI (Padiglione C1  Stand 01  Entrata Sud) ad ospitare, (domani)
martedì 6 Maggio nell´area del Rimini Expo Centre, la cerimonia inaugurale della
42° edizione di Macfrut, fiera della filiera internazionale dell´ortofrutta. A
tagliare il nastro, alle ore 11.00, sarà il Ministro di Agricoltura, Sovranità
Alimentare e Foreste, Francesco Lollobrigida, al termine del convegno d
´apertura, promosso dall´Associazione Nazionale dei Consorzi di Gestione e
Tutela del Territorio e delle Acque Irrigue sul tema L´acqua è il futuro. Due le
sessioni previste: nella prima si confronteranno Francesco Vincenzi, Presidente
ANBI; Ettore Prandini , Presidente Coldiretti; Cristiano Fini , Presidente Cia‐Agricoltori Italiani; Massimiliano Giansanti ,
Presidente Confagricoltura; Marco Riccardo Rusconi , Direttore Aics; Livio Proietti , Presidente Ismea; Maria Chiara
Zaganelli , Direttore CREA. Nella seconda sessione sarà la volta di Renzo Piraccini , Presidente Macfrut; Giancarlo
Righini , Assessore Agricoltura Regione Lazio; Luigi Scordamaglia , Amministratore Delegato Filiera Italia; Maurizio
Forte , Direzione Centrale Export agenzia Ice; Michele De Pascale , Presidente Regione Emilia‐Romagna. Infine,
toccherà al Ministro, Francesco Lollobrigida , tirare le conclusioni finali, mentre a moderare l´incontro sarà Valerio
Baroncini, Vicedirettore del quotidiano Il Resto del Carlino.
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Macfrut 2025, mercoledi' il vicepremier Tajani alla conferenza organizzativa
nazionale dei Consorzi

Macfrut 2025, mercoledì il vicepremier Tajani interverrà alla conferenza
organizzativa nazionale dei Consorzi di bonifica ed irrigazione Nel pomeriggio di
mercoledì 7 Maggio, presso lo spazio ANBI (Padiglione C1  Stand 01  Ingresso Sud
ospiterà l´intervento di prestigio: quello del Vicepremier, Antonio Tajani, che
prenderà la parola nell´ambito della Conferenza Organizzativa Nazionale dei
Consorzi di bonifica ed irrigazione, dedicata alla digitalizzazione ed alle possibilità
di utilizzo dell´Intelligenza Artificiale nella gestione delle acque di superficie; l
´intervento del Vicepremier e Ministro degli Esteri sarà quantomai in sintonia con
la tradizionale attenzione riservata da Macfrut ai Paesi Terzo Mondo ed in vista di One Water  ,  Forum
Euromediterraneo dell´acqua, previsto a Roma nel 2026.  Dal sistema irriguo Irriframe alla certificazione di
sostenibilità Goccia Verde fino agli odierni sviluppi applicativi sulla A.I. e la digitalizzazione , la presenza di ANBI al
Macfrut è sempre stata caratterizzata da uno sguardo verso il futuro delle risorse idriche  conclude Massimo Gargano,
Direttore Generale di ANBI  Quest´anno facciamo un ulteriore passo avanti, dedicando tutti e tre i giorni a confronti su
innovazione e ricerca, presentando esperienze in corso, a conferma di come i Consorzi di bonifica ed irrigazione sono
quotidiani laboratori a cielo aperto.
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Macfrut, nello stand Anbi da domani dialoghi su innovazione in agricoltura

Archiviata la cerimonia inaugurale di Macfrut 2025, lo spazio ANBI (Padiglione
C1  Stand 01  Entrata Sud) ospiterà, dal pomeriggio di (domani) martedì 6
Maggio, gli appuntamenti di Agrifuturo‐Dialoghi sull´innovazione in agricoltura,
dove a confrontarsi saranno aziende ed attori del comparto primario. Ad aprire il
calendario di appuntamenti su tecnologie emergenti per un´agricoltura
sostenibile e performante saranno, alle ore 14.00, le esperienze concrete di Yara
Italia, Rubicon Water, Irritec, Wiseconn, Metos Italia, Valsir, mentre sull
´importanza della formazione interverranno Mario Braga , Presidente Collegio
Nazionale Periti Agrari e Periti Agrari Laureati con Fabrizio Berta , Presidente Rete ITS Agroalimentare. Aprirà i lavori
Nicola Dalmonte , Presidente Consorzio C.E.R.‐ Canale Emiliano Romagnolo , mentre a concluderli sarà Francesco
Vincenzi , Presidente ANBI. Nel secondo appuntamento (ore 15.00), si parlerà de L´intelligenza artificiale per
ottimizzare i sistemi irrigui. Focus sul progetto del Consorzio di bonifica Litorale Nord di Roma; dopo l´introduzione del
Presidente dell´ente consortile, Niccolò Sacchetti , l´illustrazione del progetto spetterà a Mattia Pompei di Curator
Agricolae, mentre sarà Giancarlo Righini , Assessore Agricoltura Regione Lazio, a trarre le conclusioni. Dalle ore 16.00
si terrà la tavola rotonda La transizione irrigua delle filiere italiane, cui interverrà, tra gli altri, Luigi Maccaferri ,
Presidente Coprob. A concludere la prima giornata ANBI al Macfrut di Rimini sarà, alle ore 17.00, una visita guidata all
´area dimostrativa Acqua Campus con focus sul progetto Farmwise per la tutela della risorsa idrica.
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L'Africa protagonista della Fiera Macfrut di Rimini
Lo stand interattivo dell’Agenzia Italiana per la Cooperazione allo Sviluppo (Aics) ha accolto delegazioni provenienti da 11 Paesi,

principalmente dall’Africa e dal Medio Oriente, con l’obiettivo di promuovere le eccellenze agroalimentari dei Paesi partner e i progetti

sostenuti da Roma.

07 maggio 2025

X Aics - Il ministro dell'Agricoltura, Francesco Lollobrigida, e Marco Rusconi, direttore dell'Aics

7 minutidi lettura

AGI - L'Africa è protagonista dell'edizione 2025 di Macfrut, la fiera internazionale dedicata al settore ortofrutticolo in corso a Rimini.

HOME MAECI I T CONSULTA LA VERSIONE FRANCESE

ITALIA-AFRICA PIANO MATTEI AGROALIMENTARE
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Quest'anno, l'Agenzia Italiana per la Cooperazione allo Sviluppo (Aics) partecipa alla fiera con uno stand interattivo di oltre 160 metri

quadrati, dove accoglie le delegazioni di 11 sedi estere - Tunisia, Egitto, Senegal, Mozambico, Etiopia, Uganda, Palestina, Libano, Albania, Cuba,

Vietnam - e promuove il dialogo tra istituzioni, aziende e territori. Nell'ambito di Macfrut, l'obiettivo è soprattutto promuovere le eccellenze

agroalimentari dei Paesi partner e i progetti sostenuti dalla Cooperazione italiana. Tra le novità, un coffee corner dedicato ai caffè di

Mozambico, Cuba ed Etiopia, nati da progetti che integrano qualità, sostenibilità e inclusione. Durante la fiera, che si conclude domani, l'Aics ha

inoltre organizzato tre panel tematici per approfondire esperienze e buone pratiche nel settore agricolo, focalizzandosi su tecnologia, sostenibilità

e inclusione. Il primo, dal titolo “Mozambico: filiere resilienti, innovazione e formazione per la sicurezza alimentare”, si è svolto il 6 maggio

ed è stato organizzato dalla sede centrale dell’Aics a Maputo per illustrare l’approccio integrato adottato nei progetti “Prodai-Beira” e “Agri Urb”,

che promuovono l’agricoltura urbana e periurbana con soluzioni innovative come serre idroponiche, sistemi di irrigazione a basso consumo e

tecnologie di trasformazione agroalimentare.

X Aics - L'Africa protagonista della Fiera Macfrut 2025 di Rimini

Il secondo panel, "Etiopia: la sfida del caffè e la resilienza delle filiere agricole", si è tenuto il 7 maggio ed è stato sponsorizzato da Aics Addis

Abeba. Il panel si è concentrato sul potenziamento della filiera del caffè etiope, evidenziando le sfide strutturali per l'accesso al mercato europeo e

le strategie per rafforzare le relazioni con l'Italia e l'Ue. Il panel ha inoltre affrontato il tema dei parchi agroindustriali integrati nelle regioni di

Oromia, Amara, SNNPR e Tigray, e della promozione di colture alternative come avocado, ananas, grano duro, pomodoro e moringa, frutta e

verdura che hanno avuto un impatto significativo sulla sicurezza alimentare e sull'inclusione di donne e giovani.

Infine, il terzo panel ha approfondito l'utilizzo dello strumento del credito d'aiuto. In questo contesto, sono stati presentati progetti in Senegal,

Tunisia ed Etiopia per illustrare casi di utilizzo del credito nella produzione agroindustriale, volti a migliorare l'accesso al mercato e a incoraggiare

l'occupazione giovanile e femminile. In Senegal, ad esempio, i programmi "Papsen" e "Pais" hanno contribuito alla meccanizzazione agricola e allo

sviluppo di un'orticoltura sostenibile. In Tunisia, il progetto "Tanit", implementato dal Ciheam de Bari, ha introdotto tecnologie avanzate per la

raccolta non convenzionale dell'acqua e la gestione della siccità. In Etiopia, i crediti hanno sostenuto la modernizzazione delle filiere cerealicole e

ortofrutticole in aree rurali strategiche.

2 / 4
Pagina

Foglio

07-05-2025

www.ecostampa.it

Consorzi di Bonifica - web

0
4
5
6
8
0

Pag. 13



X Aics - L'Africa protagonista della Fiera Macfrut di Rimini - Conferenza

Oggi, 7 maggio, l'Aics ha partecipato anche al focus speciale sull'Egitto, Paese prioritario del Piano Mattei, nell'ambito di un panel creato in

collaborazione con Cdp, Ice, Simest e Confindustria, che ha visto la partecipazione di startup innovative egiziane (Agrican, OZ-Tech, Egrobots) e

partner italiani come il Ciheam Bari.

È intervenuto oggi il Vice Presidente del Consiglio e Ministro degli Affari Esteri, Antonio Tajani. Intervenendo in videoconferenza nell'ambito del

panel "Conservare l'acqua per nutrire il futuro" organizzato da ANBI, l'Associazione Italiana dei Consorzi di Gestione e Tutela del Territorio e

delle Acque Irrigue, Tajani ha sottolineato l'impegno del Governo nella tutela delle risorse idriche, anche nell'ambito del Piano Mattei per

l'Africa. "La questione idrica può sembrare scontata, ma è di vitale importanza", ha affermato Tajani, sottolineando come, sotto la presidenza

italiana, anche il G7 abbia cercato di richiamare l'attenzione su questa risorsa, "nelle riunioni di Reggio Calabria e Fiuggi". Tajani ha sottolineato

che le aziende italiane possiedono "le competenze e l'esperienza necessarie" per affrontare le problematiche critiche legate all'acqua e promuovere

le esportazioni. Ha osservato che nel 2024 le esportazioni agroalimentari italiane hanno superato i 67 miliardi di euro e che il governo "sta

lavorando per portare le esportazioni italiane complessive a 700 miliardi di euro" entro la fine della legislatura. In Africa, ha proseguito Tajani, il

governo italiano "sta lavorando per migliorare la gestione delle risorse idriche e prevenire l'insicurezza alimentare", ha affermato il Vice Primo

Ministro, che si è anche impegnato personalmente a garantire che "le nostre aziende ricevano il supporto necessario dai governi dei Paesi" in cui

operano.
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X Aics - Inaugurazione della Fiera Macfrut di Rimini

All'edizione 2025 di Macfrut, quasi la metà dei 1.400 espositori proviene dall'estero. Tra queste presenze straniere, una delegazione arriva

dalla Siria grazie al supporto di Aics Beirut: due agricoltrici di Deir ez-Zor hanno condiviso le loro prime impressioni sulla fiera e offerto spunti

sulle iniziative italiane a supporto del settore agricolo nel loro Paese. "Abbiamo trovato questa fiera molto interessante, una preziosa opportunità

per scoprire prodotti provenienti da tutto il mondo e macchinari che non avevamo mai visto prima. Abbiamo portato prodotti assolutamente

naturali e artigianali; per alcuni utilizziamo macchinari specifici, come quello per la tahina, ma altri sono lavorati a mano: melanzane, fichi, peperoni

e okra, ad esempio, vengono essiccati senza conservanti. Si tratta di prodotti molto comuni nella nostra regione e in tutta la Siria, lavorati secondo

antiche tradizioni e conoscenze tramandate di generazione in generazione. Da quando partecipiamo a progetti finanziati dall'Italia, abbiamo notato

diversi vantaggi, a partire dalla formazione sulle tecniche di produzione, che ci ha aiutato soprattutto ad aumentare le quantità e la varietà dei

prodotti alimentari. Anche le attrezzature forniteci hanno contribuito ad aumentare la produzione, il che ha avuto un impatto positivo sui nostri

risultati. "Inoltre, abbiamo avuto l'opportunità di coinvolgere più persone nel processo produttivo, il che è un grande vantaggio per l'intera

comunità", hanno dichiarato gli agricoltori siriani, secondo un post pubblicato da Aics sul suo account Facebook.

CONDIVIDI

NEWSLETTER

INSERISCI IL TUO INDIRIZZO MAIL

Con la registrazione, l'utente dichiara di aver preso visione delle Condizioni Generali del Servizio
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Siccita', in Sicilia resta il commissario per l'emergenza in agricoltura

Nuovo stato di crisi ed emergenza per il settore agricolo e zootecnico
per un altro anno. Nell´isola preoccupa soprattutto l´area occidentale
Servizio Servizio Scopri di più Il provvedimento di Nino Amadore 7
maggio 2025 3´ di lettura Un nuovo stato di crisi ed emergenza
regionale a causa della siccità per il settore agricolo e zootecnico (il
precedente era scaduto il 31 dicembre 2024), che avrà la durata di un
anno. Lo ha deciso la giunta regionale siciliana su proposta dell
´assessore all´Agricoltura Salvatore Barbagallo. Le notizie che arrivano
non sono affatto buone soprattutto per la Sicilia occidentale e la Regione si prepara ad affrontare una nuova stagione
complicata. Per l´attuazione degli interventi urgenti in favore degli agricoltori e degli allevatori siciliani, il presidente
della Regione siciliana Renato Schifani ha nominato commissario il dirigente generale del dipartimento Agricoltura,
Fulvio Bellomo. La decisione, spiega la Regione in una nota, è stata resa necessaria dall´andamento meteorologico dei
primi mesi del 2025 che «non ha prodotto un superamento soddisfacente delle condizioni di siccità culminate nella
grave crisi che ha interessato tutto il settore nei due anni precedenti». Sono stati anche prorogati gli effetti dell
´ordinanza commissariale n.9 del 21 novembre 2024, con la quale, attraverso la messa in funzione dell´adduttore
consortile San Carlo, era stato disposto il trasferimento dell´acqua dalla diga Gammauta, nel palermitano, al lago
Castello, che rifornisce il comprensorio agrigentino ad uso irriguo e potabile, salvaguardando così le produzioni
agricole della zona, a partire da Ribera e Bivona. «Esprimo viva soddisfazione per la nomina del dirigente generale
Fulvio Bellomo ‐ afferma l´assessore Barbagallo ‐ Ritengo che il nuovo commissario potrà dare impulso per la
realizzazione degli interventi emergenziali in agricoltura finalizzati al superamento di situazioni di criticità». In
particolare, il commissario avrà il compito di individuare interventi strutturali nel settore di interesse agricolo da
eseguire con urgenza per fronteggiare la carenza idrica, interventi per la salvaguardia degli allevamenti e per le
produzioni agricole. ABBONAMENTO Il Sole 24 Ore con 160 di sconto Podcast Market Mover, il podcast che vi
racconta le notizie che muovono i mercati E intanto sul fronte siccità da registrare il piano (a livello nazionale) della
Cia‐Agricoltori italiani che a Macfrut ha presentato il Piano d´azione straordinario sull´acqua. La Confederazione
italiana agricoltori ha sottolineato il dramma vero della dispersione idrica «che nel Paese è arrivata anche al 72%, con
una media nazionale del 42% e situazioni gravi per almeno il 50% dei comuni. L´Italia vive nell´obsolescenza delle
infrastrutture idriche, per il 60% vecchie di 30 anni, con capacità di contenimento all´11%, Spagna e altri Paesi Ue
sono al 35%». «Basta col dire che tanto l´acqua va nei campi ‐ ha detto il presidente Cristiano Fini ‐. L´agricoltura non
può fare da cassa di espansione naturale di tutte le calamità naturali e se così deve essere che venga sostenuta in
quanto soluzione e non il problema». L´associazione ricorda che un terreno ben coperto da vegetazione trattiene fino
al 30% in più di pioggia e che, quindi, investire sulla manutenzione, contrastare il consumo di suolo, che sta
viaggiando su una media di 20 ettari ogni giorno, rilanciare le aree interne, puntare su più innovazione e ricerca nel
comparto, in primis agevolando le Tea, è la strada da intraprendere subito. «Da Macfrut ‐ha detto ancora Fini ‐
facciamo rete avendo chiaro il ruolo competitivo della risorsa acqua per l´agroalimentare nazionale di cui l´ortofrutta
ne è settore trainante, da 17 miliardi di euro per 300 mila aziende attive. Chiediamo una Pac davvero al servizio della
sicurezza idrica e alimentare e la messa a terra concreta dei fondi per le infrastrutture dedicate». L´associazione
propone una governance più vicina ai territori, differenziata e adattiva, «per una visione d´insieme che superi la
frammentazione decisionale e restituisca valore a Consorzi di Bonifica e Autorità di bacino, ottimizzando le funzioni e
snellendo i vincoli, anche per recepire al meglio la futura strategia Ue per la resilienza idrica». E immagina «interventi
strutturali nelle zone a più alto rischio; grandi invasi integrati, e non alternativi ai piccoli; di finanziamenti per le
infrastrutture resilienti; di riuso agricolo delle acque reflue; come di una legge contro il consumo di suolo e un quadro
normativo per le funzioni di custodia e presidio del territorio». Dai inizio alla discussione di Marco Valsania di Carlo
Melzi d´Eril e Giulio Enea Vigevani di Sissi Bellomo A Fornelli, piccolo borgo medievale molisano di 1.800 abitanti, è
stato installato il primo monumento italiano dedicato all´ideatore di Bitcoin. Una statua in acciaio di oltre 500 kg che,
se osservata... Notizie e approfondimenti sugli avvenimenti politici, economici e finanziari. Europa Attualita di
Redazione Roma Attualita di Redazione Roma Primo Piano di Alessandro Galimberti USA 21 agosto 2024 26 aprile
2025 4 luglio 2024 8 settembre 2021
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    9 maggio 2025

 ULTIME NOTIZIE Consorzi di Bonifica e intelligenza artificiale: ecco “Amico CBAI”

Scarlino, al via i lavori di riprofilatura dell’arenile

Il Castiglione ospita la Newco Roller Matera nel ritorno semifinale playoff

Memorial Zecchini: il programma delle gare di sabato 10 maggio

Lupo: cambio status protezione atto di responsabilità verso agricoltura e territori. Via libera dal Parlamento europeo.

HOME CRONACA ATTUALITÀ POLITICA FINANZA SPORT CULTURA SALUTE

 Home   Cronaca

Consorzi di Bonifica e intelligenza
artificiale: ecco “Amico CBAI”

    

IA strumento per migliorare efficienza dei Consorzi, rapporti con i cittadini,

archiviazione atti e dati. In Toscana, sarà avviato un laboratorio regionale

per l’intelligenza artificiale applicata alla bonifica, da sviluppare in Anbi

Toscana insieme a Consorzi, Università, startup e istituzioni

Firenze: Un assistente virtuale nato per facilitare la trasparenza e il

rapporto con il cittadino, la gestione dei documenti e la redazione degli atti.

Anbi Toscana e i Consorzi di Bonifica regionali in questi giorni hanno

partecipato al MacFrut, fiera internazionale dedicata alla filiera

ortofrutticola in corso a Rimini, dove ampio spazio è stato dedicato al tema

  9 maggio 2025   32  Redazione
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dell’intelligenza artificiale applicata al settore.

Qui, tra le innovazioni più significative dedicate all’agricoltura e alla

gestione sostenibile del territorio, è stato presentato in anteprima “Amico

CBAI”, il primo assistente virtuale basato su intelligenza artificiale, pensato

per il mondo della bonifica, per rendere più semplice, trasparente ed

efficiente il dialogo tra cittadini e consorzi attraverso l’impiego di strumenti

digitali che migliorano l’accesso ai servizi e potenziano la capacità

operativa degli enti. Un progetto realizzato dai Consorzi di Bonifica 2 Alto

Valdarno e Consorzio di Bonifica 6 Toscana Sud, in collaborazione con

Anbi Toscana, Anbi Nazionale, Università degli studi di Firenze e Lascaux,

realtà aretina specializzata nel settore informatico.

A tenere a battesimo il progetto toscano, Anbi - Associazione nazionale

dei Consorzi di Bonifica e Irrigazione, che lo ha inserito e presentato tra

le soluzioni nazionali più innovative basate sull’utilizzo delle nuove

tecnologie. «Una novità che facilita il dialogo tra enti e cittadini, migliora la

gestione documentale e supporta la redazione degli atti amministrativi,

consentendo al contempo di risparmiare tempo, risorse ed energie, da

destinare ad attività strategiche per il territorio» ha infatti commentato

Massimo Gargano, direttore generale Anbi, introducendo la presentazione.

«Innovazione, tecnologia e intelligenza artificiale sono le parole che

porteremo con noi per affrontare le sfide dei prossimi anni - ha aggiunto il

presidente nazionale di Anbi Francesco Vincenzi - sono indispensabili per

dare risposte concrete a cittadini, territori e imprese». «I Consorzi di

bonifica guardano con grande interesse all’intelligenza artificiale – ha detto

il presidente di Anbi Toscana e del Consorzio 3 Medio Valdarno, Paolo

Masetti – così come a tutti gli strumenti di innovazione. Continueremo a

lavorare per sperimentare e sfruttare le nuove tecnologie per migliorare i

servizi ai cittadini e il nostro lavoro».

Amico CBAI segna una svolta concreta. «Ottimizzare l’efficienza dell’ente,

la trasparenza con il cittadino e la redazione e l’archiviazione degli atti è

l’esigenza da cui siamo partiti - spiega Serena Stefani, presidente del

Consorzio di Bonifica 2 Alto Valdarno e vicepresidente di Anbi Toscana -.

Abbiamo scoperto che era possibile raggiungere questi obiettivi attraverso

l’applicazione dell’intelligenza artificiale. Grazie ad essa abbiamo

sviluppato il progetto con il dipartimento di Ingegneria dell’Università di

Firenze e la Lascaux, un’azienda del territorio che, come noi, crede nello

sviluppo delle nuove tecnologie. È nata così la chatbot Amico CBAI che,

con un linguaggio chiaro, accessibile e sempre aggiornato, è attiva 24 ore

su 24, 7 giorni su 7 e può fornire informazioni su corsi d’acqua, interventi di

manutenzione, progetti idraulici, competenze territoriali, contributi consortili

e situazioni di pagamento. Una vera e propria “voce digitale” del

Consorzio, in grado di rispondere, in tempo reale, via chat, ma anche per

e-mail o WhatsApp a tutte le richieste con un servizio capillare e

personalizzato, avvicinando l’ente ai cittadini”, conclude la presidente con

un esempio efficace. «Ogni anno al nostro Consorzio arrivano circa 1000
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segnalazioni da parte dei cittadini. Ogni segnalazione per essere evasa

necessita di un tempo stimato di circa 90 minuti e impegna vari operatori.

Con Amico CBAI i tempi si azzerano. Significa che, in un anno, vengono

risparmiati complessivamente 180 giorni di lavoro. Un tempo prezioso che

il Consorzio può investire in altre importanti attività per il territorio».

«Amico CBAI è un vero sportello digitale, capace di apprendere, migliorare

giorno dopo giorno, redigere bozze di atti amministrativi e supportare

l’attività tecnica. È un alleato strategico che unisce la nostra intelligenza

territoriale a una nuova intelligenza digitale» aggiunge Fabio Zappalorti,

direttore generale di Anbi Toscana e dei Consorzi 2 Alto Valdarno e 6

Toscana Sud, spiegando che, in Toscana, sarà avviato un vero e proprio

laboratorio regionale per l’intelligenza artificiale applicata alla bonifica, da

sviluppare in Anbi Toscana insieme a Consorzi, Università, startup e

istituzioni.

«La piattaforma utilizzata si distingue per la capacità di impiegare tecniche

che combinano l’AI generativa con le basi di conoscenza dei consorzi,

garantendo risposte precise, pertinenti e tempestive. Inoltre, è in grado di

assistere il personale del Consorzio nella redazione automatizzata di

documentazione amministrativa, contribuendo a ridurre i tempi di

lavorazione e a snellire i processi interni» spiega Michele Mearini, Cto

Lascaux.

«Vogliamo vedere l’IA come uno strumento al servizio del cittadino. Una

delle caratteristiche di questa tecnologia di frontiera è di rendere più

fruibile ai cittadini l’informazione. Il Consorzio ci sta aiutando nel rendere

più trasparente al cittadino il suo operato attraverso un dialogo facilitato e

immediato. In questo modo il cittadino può verificare il valore che, con tale

operato, il Consorzio porta sul territorio» commenta il professor Marco

Becattini dell’Università degli Studi di Firenze.

  FACEBOOK    INSTAGRAM    YOUTUBE
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ECONOMIA

Gli allarmi lanciati dal Lazio e le conferme dal
Macfrut 2025
ANTONELLA IAFRATE - 7 MAGGIO 2025
ARTICOLO LETTO 37 VOLTE











Gli allarmi lanciati dal Lazio e le conferme dal Macfrut 2025: ortofrutta, la forza (e le
fragilità) di un sistema che chiede regole e investimenti
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ANTONELLA IAFRATE
Se è scritto chiaro si capisce



C’

GIANCARLO RIGHINI

(FOTO © DEPOSITPHOTOS.COM)

è un Lazio che produce eccellenza, che vince
sui mercati globali con kiwi e pomodori, mele e
ortaggi. Ma c’è anche un Lazio agricolo che
arranca, che perde alberi da frutto, che
combatte contro il clima, i costi e la

concorrenza sleale. Che si ingegna per contrastare l’acqua
sempre più salata e trovarne altra in luoghi dove mai te lo aspetti.
Entrambe si sono incontrate a Rimini, al Macfrut 2025, la grande
 era internazionale dell’ortofrutta. Un osservatorio privilegiato
sul presente e sul futuro del settore.

Un settore che in Italia vale oltre 17 miliardi di euro in produzione e 12 miliardi in export, come ha
ricordato Sergio Marchi, direttore generale di Ismea – Istituto di Servizi per il Mercato Agricolo
Alimentare. Ma che, al tempo stesso, rischia di cedere terreno se non si cambia passo.

L’acqua al centro

Sembra di sentire le parole dette appena a gennaio nella sede
regionale del Lazio dell’Associazione Nazionale delle Boni che a
Roma. Anche nel Lazio l’acqua si sta riducendo e sta diventando
sempre più salata: con conseguenze gravissime per le coltivazioni.
(Leggi qui: Quella diplomazia silenziosa che sta combattendo per
l’acqua nel Lazio).

Un allarme ripreso il mese successivo dall’assessore regionale
all’Agricoltura del Lazio Giancarlo Righini: intervenendo ad un
convegno nella Sala della Ragione ad Anagni aveva ammonito: “il
Lazio è a fortissimo rischio di deserti cazione. Se non interveniamo in fretta e con decisione adesso, fra
trent’anni l’agricoltura della nostra regione sarà sparita, cancellata dai cambiamenti climatici”. Il
problema non è solo di quantità ma anche di qualità dell’acqua: “Il grado di salinità e di acidità è
aumentato in maniera vertiginosa nel giro di pochi anni, se continuerà molte fonti non saranno più
utilizzabili per l’agricoltura del Lazio. Difendere l’agricoltura signi ca difendere l’acqua“. (Leggi qui: Basta
Ciociaria “parente povera”: ecco il Giubileo come lo vede Anagni).

Anche al MacFrut al centro di tutto c’è l’acqua. O meglio: la sua
gestione. Luigi Scordamaglia, ad di Filiera Italia, è stato netto:
“Non è vero che l’agricoltura consuma acqua. La trasforma. In cibo,
in valore, in ricchezza“. Ma Bruxelles sembra ancora non capirlo.
Da qui l’urgenza di una strategia per la resilienza idrica: senza
invasi, senza una visione europea sull’approvvigionamento idrico,
l’ortofrutta italiana non potrà reggere a lungo.

Il punto politico
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ANTONIO TAJANI

MASSIMO GARGANO (FOTO: ANDREA
PANEGROSSI © IMAGOECONOMICA)

DANIELE PILI

La risposta più concreta sul piano politico al MacFrut nasce da un
evento organizzato da Massimo Gargano, direttore di Anbi
Nazionale. Nel Padiglione C1 ha ospitato l’intervento di prestigio
del Vicepremier Antonio Tajani. Che da remoto ha parlato
nell’ambito della Conferenza Organizzativa Nazionale dei
Consorzi di boni ca ed irrigazione, dedicata alla digitalizzazione
ed alle possibilità di utilizzo dell’Intelligenza Arti ciale nella
gestione delle acque di super cie.

“Non si può fare agricoltura, non si può fare nulla senz’acqua nel
sud  dell’Europa: e quindi noi inviteremo a partecipare tutti i Paesi europei, compresi quelli dei Balcani.
Poi a marzo ci sarà anche la seconda riunione ministeriale dei Ministri degli esteri e dell’ambiente
dell’Unione per il Mediterraneo allargato, che potranno assumere una posizione condivisa che rappresenti
un punto di svolta anche per le successive scelte europee”.

Un intervento in sintonia con la tradizionale attenzione riservata
da Macfrut ai Paesi Terzo Mondo ed in vista di “One Water“,
Forum Euromediterraneo dell’acqua, previsto a Roma nel 2026.
“Dal sistema irriguo Irriframe alla certi cazione di sostenibilità
Goccia Verde  no agli odierni sviluppi applicativi sulla A.I. e la
digitalizzazione, la presenza di ANBI al Macfrut è sempre stata
caratterizzata da uno sguardo verso il futuro delle risorse idriche”
ha detto Massimo Gargano. Evidenziando che quest’anno si
compie un ulteriore passo avanti, dedicando tutti e tre i giorni a
confronti su innovazione e ricerca, presentando esperienze in
corso, a conferma di come i Consorzi di boni ca ed irrigazione

sono quotidiani laboratori a cielo aperto.

Gli stessi concetti espressi poche settimane fa da Daniele Pili,
presidente di Coldiretti Latina. Che intervenendo alla
trasmissione A Porte Aperte su Teleuniverso aveva detto anche
altro, spostando lo sguardo al futuro molto prossimo: “Oggi
l’agricoltura deve essere sostenibile. Non è vero che per cercare la
sostenibilità si alzano i costi di produzione ma è vero il contrario.
Perché l’innovazione alza la qualità ed abbassa le spese“. (Leggi qui:
La Rivoluzione Gialla di Daniele Pili).

Concetto ribadito da Luigi Niccolini presidente di
Confagricoltura Latina: “A Latina se non ci fosse il Consorzio non ci sarebbero né settore agricolo né le
stesse città. Noi non ce ne rendiamo conto appieno, ma il cambiamento climatico è stato veloce, e di fatto
noi viviamo una situazione di siccità latente“.

Tra Roma e Bruxelles
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ANDREA RENNA E SONIA RICCI

Ecco allora l’altro punto politico. Il dibattito che si gioca tra
Bruxelles e Roma, tra strategie ambientali e necessità produttive.
Perché non si può chiedere agli agricoltori sostenibilità e qualità
se poi si lascia spazio all’importazione di prodotti a basso costo,
coltivati senza regole, con manodopera sottopagata. È la
questione della concorrenza sleale, esplosa con forza nel
padiglione del Lazio ma anche della Toscana: lì dove Coldiretti ha
denunciato il crollo del patrimonio frutticolo – un albero su due

sparito in dieci anni.

Il vero nodo per il Lazio è passare da territorio di produzione a territorio di strategia. Lo ha messo in
evidenza la presidente di Anbi Lazio Sonia Ricci con il suo direttore Andrea Renna. hanno spiegato che
non bastano le eccellenze locali. Serve una cabina di regia regionale che metta insieme ricerca,
mercati, infrastrutture, export. Come già fatto per il turismo o l’aerospazio. L’agroalimentare, in
particolare l’ortofrutta, merita lo stesso livello di attenzione politica ed economica.

Nel frattempo, il Lazio osserva e partecipa. Non con clamore, ma con continuità.
La presenza dei mercati laziali nella rete Italmercati, la collaborazione col sistema camerale per la
digitalizzazione dei prezzi, i progetti in corso sul riuso dell’acqua e sulle comunità energetiche legate al
mondo agricolo: sono segnali. Ancora parziali, ma indicativi.

Il sistema resiste

Eppure il sistema tiene. E prova a rilanciare. Con strumenti
concreti. Come la piattaforma Prezzietariffe.it, presentata al
MacFrut da BMTI: un servizio che consente a imprese e operatori
di accedere in tempo reale a milioni di prezzi all’ingrosso, per
fare contratti trasparenti, tutelare i produttori e dare stabilità alla
 liera. Perché oggi il vero valore è l’informazione: sapere quanto
vale davvero un prodotto, in quale mercato, con quali dinamiche.
Per questo la digitalizzazione non è più un lusso. È necessità.

Ed è qui che entra in gioco anche la cooperazione: quella vera, che non si limita a fare sistema, ma
prova a guidarlo. Le parole di Cristian Maretti, presidente di Legacoop Agroalimentare, sono chiare:
“Dobbiamo fare come gli altri Paesi europei: aggregare valore, non solo produzione“. Il problema in Italia
non è solo quanto si produce, ma come si contratta il valore sul mercato. E qui le cooperative, se ben
organizzate, possono fare la differenza.

Ruolo da protagonista

Alla  ne, Macfrut 2025 ha confermato una cosa: l’ortofrutta
laziale ha tutto per giocare da protagonista nel mondo. Ma ha
bisogno di giocare di squadra, di regole certe, di investimenti
veri.

Senza acqua, senza lavoro quali cato, senza  liere forti, il rischio
è quello già visibile in Toscana: sparisce la frutta, sparisce il
reddito agricolo, sparisce un pezzo d’Italia.
E allora la domanda è semplice: vogliamo esportare il Made in
Italy o vogliamo abbandonarlo? La risposta non può più aspettare.
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ANBI-Consorzi di Bonifica della Toscana

C o n s o r z i  d i  B o n i f i c a  e
intelligenza artificiale: ecco “Amico CBAI”

È uno strumento per migliorare l'efficienza dei Consorzi, i rapporti con i cittadini,

l'archiviazione atti e dati. In Toscana, avvierà un laboratorio regionale per l'intelligenza

artificiale applicata alla bonifica, da sviluppare in Anbi Toscana insieme a Consorzi,

Università, startup e istituzioni

Un assistente virtuale nato per faci l i tare la

trasparenza e il rapporto con il cittadino, la gestione

dei documenti e la redazione degli atti. Anbi Toscana

e i Consorzi di Bonifica regionali in questi giorni

hanno partecipato al MacFrut , fiera internazionale

dedicata alla filiera ortofrutticola in corso a Rimini,

dove ampio spazio è stato dedicato al tema dell'

intelligenza artificiale applicata al settore. 

Qui, tra le innovazioni più significative dedicate all'agricoltura e alla gestione sostenibile del

territorio, è stato presentato in anteprima “ Amico CBAI ”, il primo assistente virtuale

basato su intelligenza artificiale, pensato per il mondo della bonifica, per rendere più

semplice, trasparente ed efficiente il dialogo tra cittadini e consorzi attraverso l'impiego di

strumenti digitali che migliorano l'accesso ai servizi e potenziano la capacità operativa degli

enti. Un progetto realizzato dai Consorzi di Bonifica 2 Alto Valdarno e Consorzio di Bonifica

6 Toscana Sud , in collaborazione con Anbi Toscana , Anbi Nazionale , Università degli

studi di Firenze e Lascaux , realtà aretina specializzata nel settore informatico. 

A tenere a battesimo il progetto toscano, Anbi - Associazione nazionale dei Consorzi di

Bonifica e Irrigazione, che lo ha inserito e presentato tra le soluzioni nazionali più

innovative basate sull'utilizzo delle nuove tecnologie. «Una novità che facilita il dialogo tra

enti e cittadini, migliora la gestione documentale e supporta la redazione degli atti

amministrativi, consentendo al contempo di risparmiare tempo, risorse ed energie, da

destinare ad attività strategiche per il territorio» ha infatti commentato Massimo

Gargano, direttore generale Anbi, introducendo la presentazione. «Innovazione, tecnologia

e intelligenza artificiale sono le parole che porteremo con noi per affrontare le sfide dei

prossimi anni - ha aggiunto il presidente nazionale dell'Anbi Francesco Vincenzi - sono

Primo piano Toscana Finanza

Sport

Foto

Mobile

Edicola

Facebook

Gadget

Rss

X

YouTube

Servizi e strumenti

Notizie dai comuni

Il Palazzo suona e

racconta -

Calendario eventi

M e t

Archivio news

Città

Metropolitana
Città

Metropolitana

Comunicati

stampa

U.R.P.

Ufficio stampa

Normativa e

accesso

N e w s l e t t e r

Met

Primo Piano

N e w s  d i  T o p n e w s  -  A N S A . i t

Ansa Top News - Tutti gli Rss 

V I A B I L I T À  M E T E O S P E T T A C O L I E V E N T I

Reg. Tribunale Firenze

n. 5241 del 20/01/2003

Met

Città Metropolitana di Firenze

Via Cavour, 1 - 50129 Firenze

tel. 055 2760343 

Direttore responsabile: Michele Brancale

Web designer: Claudia Nielsen

Cerca

1 / 2

CITTAMETROPOLITANA.FI.IT
Pagina

Foglio

08-05-2025

www.ecostampa.it

Consorzi di Bonifica - web

0
4
5
6
8
0

Pag. 24



indispensabili per dare risposte concrete a cittadini, territori e imprese». «I Consorzi di

bonifica guardano con grande interesse all'intelligenza artificiale – ha detto il presidente di

Anbi Toscana e del Consorzio 3 Medio Valdarno, Paolo Masetti – così come a tutti gli

strumenti di innovazione. Continueremo a lavorare per sperimentare e sfruttare le nuove

tecnologie per migliorare i servizi ai cittadini e il nostro lavoro». 

Amico CBAI segna una svolta concreta. «Ottimizzare l'efficienza dell'ente, la trasparenza

con il cittadino e la redazione e l'archiviazione degli atti è l'esigenza da cui siamo partiti -

spiega Serena Stefani , presidente del Consorzio di Bonifica 2 Alto Valdarno e

vicepresidente di Anbi Toscana -. Abbiamo scoperto che era possibile raggiungere questi

obiettivi attraverso l'applicazione dell'intelligenza artificiale. Grazie ad essa abbiamo

sviluppato il progetto con il dipartimento di Ingegneria dell'Università di Firenze e la

Lascaux, un'azienda del territorio che, come noi, crede nello sviluppo delle nuove

tecnologie. È nata così la chatbot Amico CBAI che, con un linguaggio chiaro, accessibile e

sempre aggiornato, è attiva 24 ore su 24, 7 giorni su 7 e può fornire informazioni su corsi

d'acqua, interventi di manutenzione, progetti idraulici, competenze territoriali, contributi

consortili e situazioni di pagamento. Una vera e propria “voce digitale” del Consorzio, in

grado di rispondere, in tempo reale, via chat, ma anche per e-mail o WhatsApp a tutte le

richieste con un servizio capillare e personalizzato, avvicinando l'ente ai cittadini", conclude

il presidente con un esempio efficace. «Ogni anno al nostro Consorzio arrivano circa 1000

segnalazioni da parte dei cittadini. Ogni segnalazione per essere evasa necessita di un

tempo stimato di circa 90 minuti e impegnati vari operatori. Con Amico CBAI i tempi si

Significa che, in un anno, vengono risparmiati complessivamente 180 giorni di lavoro. Un

tempo prezioso che il Consorzio può investire in altre importanti attività per il territorio». 

«Amico CBAI è un vero sportello digitale, capace di apprendere, migliorare giorno dopo

giorno, redigere bozze di atti amministrativi e supportare l'attività tecnica. È un alleato

strategico che unisce la nostra intelligenza territoriale a una nuova intelligenza digitale»

aggiunge Fabio Zappalorti , direttore generale di Anbi Toscana e dei Consorzi 2 Alto

Valdarno e 6 Toscana Sud, spiegando che, in Toscana, sarà avviato un vero e proprio

laboratorio regionale per l'intelligenza artificiale applicata alla bonifica, da sviluppatore in

Anbi Toscana insieme a Consorzi, Università, startup e istituzioni . 

«La piattaforma utilizzata si distingue per la capacità di impiegare tecniche che combinano

l'AI generativa con le basi di conoscenza dei consorzi, garantendo risposte precise,

pertinenti e tempestive. Inoltre, è in grado di assistere il personale del Consorzio nella

redazione automatizzata di documentazione amministrativa, contribuendo a ridurre i

tempi di lavorazione e a snellire i processi interni» spiega Michele Mearini , Cto Lascaux. 

«Vogliamo vedere l'IA come uno strumento al servizio del cittadino. Una delle

caratteristiche di questa tecnologia di frontiera è quella di rendere più fruibile ai cittadini

l'informazione. Il Consorzio ci sta aiutare nel rendere più trasparente al cittadino il suo

operato attraverso un dialogo facilitato e immediato. In questo modo il cittadino può

verificare il valore che, con tale operato, il Consorzio porta sul territorio» commenta il

professore Marco Becattini dell'Università degli Studi di Firenze.
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Consorzi di Bonifica e intelligenza
artificiale: ecco “Amico CBAI”

In Toscana, sarà avviato un laboratorio regionale per
l’intelligenza artificiale applicata alla bonifica, da
sviluppare in Anbi Toscana insieme a Consorzi,
Università, startup e istituzioni

FIRENZE.  Un assistente virtuale nato per facilitare la trasparenza e il
rapporto con il cittadino, la gestione dei documenti e la redazione degli atti.
Anbi Toscana e i Consorzi di Bonifica regionali in questi giorni hanno
partecipato al MacFrut, fiera internazionale dedicata alla filiera
ortofrutticola in corso a Rimini, dove ampio spazio è stato dedicato al tema
dell’intelligenza artificiale applicata al settore.

Qui, tra le innovazioni più significative dedicate all’agricoltura e alla gestione
sostenibile del territorio, è stato presentato in anteprima “Amico CBAI”, il
primo assistente virtuale basato su intelligenza artificiale, pensato per il
mondo della bonifica, per rendere più semplice, trasparente ed
efficiente il dialogo tra cittadini e consorzi attraverso l’impiego di

strumenti digitali che migliorano l’accesso ai servizi e potenziano la capacità
operativa degli enti. Un progetto realizzato dai Consorzi di Bonifica 2 Alto
Valdarno e Consorzio di Bonifica 6 Toscana Sud, in collaborazione
con Anbi Toscana, Anbi Nazionale, Università degli studi di
Firenze e Lascaux, realtà aretina specializzata nel settore informatico.
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A tenere a battesimo il progetto toscano, Anbi – Associazione nazionale
dei Consorzi di Bonifica e Irrigazione, che lo ha inserito e presentato
tra le soluzioni nazionali più innovative basate sull’utilizzo delle nuove

tecnologie. «Una novità che facilita il dialogo tra enti e cittadini, migliora la
gestione documentale e supporta la redazione degli atti amministrativi,
consentendo al contempo di risparmiare tempo, risorse ed energie, da
destinare ad attività strategiche per il territorio» ha infatti

commentato Massimo Gargano, direttore generale Anbi, introducendo la
presentazione. «Innovazione, tecnologia e intelligenza artificiale sono le
parole che porteremo con noi per affrontare le sfide dei prossimi anni – ha
aggiunto il presidente nazionale di Anbi Francesco Vincenzi – sono

indispensabili per dare risposte concrete a cittadini, territori e imprese». «I
Consorzi di bonifica guardano con grande interesse all’intelligenza artificiale
– ha detto il presidente di Anbi Toscana e del Consorzio 3 Medio
Valdarno, Paolo Masetti – così come a tutti gli strumenti di innovazione.

Continueremo a lavorare per sperimentare e sfruttare le nuove tecnologie per
migliorare i servizi ai cittadini e il nostro lavoro».

Amico CBAI segna una svolta concreta. «Ottimizzare l’efficienza dell’ente, la
trasparenza con il cittadino e la redazione e l’archiviazione degli atti è
l’esigenza da cui siamo partiti – spiega Serena Stefani, presidente del
Consorzio di Bonifica 2 Alto Valdarno e vicepresidente di Anbi Toscana -.

Abbiamo scoperto che era possibile raggiungere questi obiettivi attraverso
l’applicazione dell’intelligenza artificiale. Grazie ad essa abbiamo sviluppato il
progetto con il dipartimento di Ingegneria dell’Università di Firenze e la
Lascaux, un’azienda del territorio che, come noi, crede nello sviluppo delle
nuove tecnologie. È nata così la chatbot Amico CBAI che, con un linguaggio

chiaro, accessibile e sempre aggiornato, è attiva 24 ore su 24, 7 giorni su 7 e
può fornire informazioni su corsi d’acqua, interventi di manutenzione, progetti
idraulici, competenze territoriali, contributi consortili e situazioni di
pagamento. Una vera e propria “voce digitale” del Consorzio, in grado di

rispondere, in tempo reale, via chat, ma anche per e-mail o WhatsApp a tutte
le richieste con un servizio capillare e personalizzato, avvicinando l’ente ai
cittadini”, conclude la presidente con un esempio efficace. «Ogni anno al
nostro Consorzio arrivano circa 1000 segnalazioni da parte dei cittadini. Ogni

segnalazione per essere evasa necessita di un tempo stimato di circa 90
minuti e impegna vari operatori. Con Amico CBAI i tempi si azzerano.
Significa che, in un anno, vengono risparmiati complessivamente 180 giorni
di lavoro. Un tempo prezioso che il Consorzio può investire in altre importanti

attività per il territorio».

«Amico CBAI è un vero sportello digitale, capace di apprendere, migliorare

giorno dopo giorno, redigere bozze di atti amministrativi e supportare l’attività
tecnica. È un alleato strategico che unisce la nostra intelligenza territoriale a
una nuova intelligenza digitale» aggiunge Fabio Zappalorti, direttore
generale di Anbi Toscana e dei Consorzi 2 Alto Valdarno e 6 Toscana Sud,

spiegando che, in Toscana, sarà avviato un vero e proprio laboratorio
regionale per l’intelligenza artificiale applicata alla bonifica, da
sviluppare in Anbi Toscana insieme a Consorzi, Università, startup e
istituzioni.

«La piattaforma utilizzata si distingue per la capacità di impiegare tecniche

che combinano l’AI generativa con le basi di conoscenza dei consorzi,
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garantendo risposte precise, pertinenti e tempestive. Inoltre, è in grado di
assistere il personale del Consorzio nella redazione automatizzata di
documentazione amministrativa, contribuendo a ridurre i tempi di lavorazione

e a snellire i processi interni» spiega Michele Mearini, Cto Lascaux.

«Vogliamo vedere l’IA come uno strumento al servizio del cittadino. Una delle

caratteristiche di questa tecnologia di frontiera è di rendere più fruibile ai
cittadini l’informazione. Il Consorzio ci sta aiutando nel rendere più

trasparente al cittadino il suo operato attraverso un dialogo facilitato e
immediato. In questo modo il cittadino può verificare il valore che, con tale
operato, il Consorzio porta sul territorio» commenta il professor Marco
Becattini dell’Università degli Studi di Firenze.
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ANBI-Consorzi di Bonifica della Toscana

C o n s o r z i  d i  B o n i f i c a  e
intelligenza artificiale: ecco “Amico CBAI”

È uno strumento per migliorare l'efficienza dei Consorzi, i rapporti con i cittadini,

l'archiviazione atti e dati. In Toscana, avvierà un laboratorio regionale per l'intelligenza

artificiale applicata alla bonifica, da sviluppare in Anbi Toscana insieme a Consorzi,

Università, startup e istituzioni

Un assistente virtuale nato per faci l i tare la

trasparenza e il rapporto con il cittadino, la gestione

dei documenti e la redazione degli atti. Anbi Toscana

e i Consorzi di Bonifica regionali in questi giorni

hanno partecipato al MacFrut , fiera internazionale

dedicata alla filiera ortofrutticola in corso a Rimini,

dove ampio spazio è stato dedicato al tema dell'

intelligenza artificiale applicata al settore. 

Qui, tra le innovazioni più significative dedicate all'agricoltura e alla gestione sostenibile del

territorio, è stato presentato in anteprima “ Amico CBAI ”, il primo assistente virtuale

basato su intelligenza artificiale, pensato per il mondo della bonifica, per rendere più

semplice, trasparente ed efficiente il dialogo tra cittadini e consorzi attraverso l'impiego di

strumenti digitali che migliorano l'accesso ai servizi e potenziano la capacità operativa degli

enti. Un progetto realizzato dai Consorzi di Bonifica 2 Alto Valdarno e Consorzio di Bonifica

6 Toscana Sud , in collaborazione con Anbi Toscana , Anbi Nazionale , Università degli

studi di Firenze e Lascaux , realtà aretina specializzata nel settore informatico. 

A tenere a battesimo il progetto toscano, Anbi - Associazione nazionale dei Consorzi di

Bonifica e Irrigazione, che lo ha inserito e presentato tra le soluzioni nazionali più

innovative basate sull'utilizzo delle nuove tecnologie. «Una novità che facilita il dialogo tra

enti e cittadini, migliora la gestione documentale e supporta la redazione degli atti

amministrativi, consentendo al contempo di risparmiare tempo, risorse ed energie, da

destinare ad attività strategiche per il territorio» ha infatti commentato Massimo

Gargano, direttore generale Anbi, introducendo la presentazione. «Innovazione, tecnologia

e intelligenza artificiale sono le parole che porteremo con noi per affrontare le sfide dei

prossimi anni - ha aggiunto il presidente nazionale dell'Anbi Francesco Vincenzi - sono
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indispensabili per dare risposte concrete a cittadini, territori e imprese». «I Consorzi di

bonifica guardano con grande interesse all'intelligenza artificiale – ha detto il presidente di

Anbi Toscana e del Consorzio 3 Medio Valdarno, Paolo Masetti – così come a tutti gli

strumenti di innovazione. Continueremo a lavorare per sperimentare e sfruttare le nuove

tecnologie per migliorare i servizi ai cittadini e il nostro lavoro». 

Amico CBAI segna una svolta concreta. «Ottimizzare l'efficienza dell'ente, la trasparenza

con il cittadino e la redazione e l'archiviazione degli atti è l'esigenza da cui siamo partiti -

spiega Serena Stefani , presidente del Consorzio di Bonifica 2 Alto Valdarno e

vicepresidente di Anbi Toscana -. Abbiamo scoperto che era possibile raggiungere questi

obiettivi attraverso l'applicazione dell'intelligenza artificiale. Grazie ad essa abbiamo

sviluppato il progetto con il dipartimento di Ingegneria dell'Università di Firenze e la

Lascaux, un'azienda del territorio che, come noi, crede nello sviluppo delle nuove

tecnologie. È nata così la chatbot Amico CBAI che, con un linguaggio chiaro, accessibile e

sempre aggiornato, è attiva 24 ore su 24, 7 giorni su 7 e può fornire informazioni su corsi

d'acqua, interventi di manutenzione, progetti idraulici, competenze territoriali, contributi

consortili e situazioni di pagamento. Una vera e propria “voce digitale” del Consorzio, in

grado di rispondere, in tempo reale, via chat, ma anche per e-mail o WhatsApp a tutte le

richieste con un servizio capillare e personalizzato, avvicinando l'ente ai cittadini", conclude

il presidente con un esempio efficace. «Ogni anno al nostro Consorzio arrivano circa 1000

segnalazioni da parte dei cittadini. Ogni segnalazione per essere evasa necessita di un

tempo stimato di circa 90 minuti e impegnati vari operatori. Con Amico CBAI i tempi si

Significa che, in un anno, vengono risparmiati complessivamente 180 giorni di lavoro. Un

tempo prezioso che il Consorzio può investire in altre importanti attività per il territorio». 

«Amico CBAI è un vero sportello digitale, capace di apprendere, migliorare giorno dopo

giorno, redigere bozze di atti amministrativi e supportare l'attività tecnica. È un alleato

strategico che unisce la nostra intelligenza territoriale a una nuova intelligenza digitale»

aggiunge Fabio Zappalorti , direttore generale di Anbi Toscana e dei Consorzi 2 Alto

Valdarno e 6 Toscana Sud, spiegando che, in Toscana, sarà avviato un vero e proprio

laboratorio regionale per l'intelligenza artificiale applicata alla bonifica, da sviluppatore in

Anbi Toscana insieme a Consorzi, Università, startup e istituzioni . 

«La piattaforma utilizzata si distingue per la capacità di impiegare tecniche che combinano

l'AI generativa con le basi di conoscenza dei consorzi, garantendo risposte precise,

pertinenti e tempestive. Inoltre, è in grado di assistere il personale del Consorzio nella

redazione automatizzata di documentazione amministrativa, contribuendo a ridurre i

tempi di lavorazione e a snellire i processi interni» spiega Michele Mearini , Cto Lascaux. 

«Vogliamo vedere l'IA come uno strumento al servizio del cittadino. Una delle

caratteristiche di questa tecnologia di frontiera è quella di rendere più fruibile ai cittadini

l'informazione. Il Consorzio ci sta aiutare nel rendere più trasparente al cittadino il suo

operato attraverso un dialogo facilitato e immediato. In questo modo il cittadino può

verificare il valore che, con tale operato, il Consorzio porta sul territorio» commenta il

professore Marco Becattini dell'Università degli Studi di Firenze.
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ANBI: “al Nord torna il rischio idrogeologico a 2
anni dalle alluvioni in Romagna”
"L’Italia settentrionale torna a registrare un elevato rischio idrogeologico,
causato da abbondanti cumulate pluviometriche"

di Filomena Fotia 8 Mag 2025 | 10:31
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Da inizio settimana, precipitazioni superiori a mm. 100 nelle 48 ore hanno

riguardato il Comasco, il Genovese ed altre province settentrionali. “È il segnale di

come l’Italia settentrionale torni a registrare un elevato rischio idrogeologico,

causato da abbondanti cumulate pluviometriche che, unite ad una rapida fusione

della neve in quota, si scaricano su alvei già saturi e non si è certo Cassandre, se si

evidenzia che ciò accade a due anni dalle drammatiche alluvioni di Maggio in

Romagna”: Francesco Vincenzi, Presidente dell’Associazione Nazionale dei

Consorzi di Gestione e Tutela del Territorio e delle Acque Irrigue, commenta così il

settimanale report dell’Osservatorio ANBI sulle Risorse Idriche.

Tutto ciò, si legge nel report, “è amplificato dagli effetti del riscaldamento globale,

che provoca, ad esempio, l’innalzamento delle temperature marine, con il

Mediterraneo, che registra anomalie termiche positive fin oltre i 3 gradi; in

prossimità delle coste ioniche italiane, l’acqua del mare raggiunge già ora i 21°,

accentuando il rischio di improvvisi eventi meteo estremi. Nel Nord Italia, i

grandi laghi continuano a registrare livelli di gran lunga superiori alla media,

nonostante grandi rilasci d’acqua verso il mare: il Maggiore è al 109,1% di

riempimento, il Lario al 78,2%, il Sebino all’87,1% ed il Benaco al 96,4% (vicino al

massimo storico). In Valle d’Aosta, la portata della Dora Baltea a Nus ha

superato i 50 metri cubi al secondo, mentre abbondanti sono anche i flussi nel

torrente Lys (mc/s 15,40). Per quanto riguarda il Piemonte, il 2025 si sta

complessivamente rivelando un anno particolarmente umido, sebbene il distretto

risicolo soffra per insufficienza idrica. Come nei mesi precedenti, ad Aprile sono

mediamente caduti mm. 216,4 di pioggia, cioè il 99% in più del periodo, con punte

di oltre il 150% sui bacini di Pellice, Toce, Sesia, Dora Riparia, +180% sulla Stura di

Lanzo, +195% sull’Orco (fonte: Arpa Piemonte); su base annua, l’avanzo idrologico

segna +32%. Anche l’indice SWE (Snow Water Equivalent) è tornato sui valori

medi del periodo, grazie soprattutto al 38% di neve in più, caduta durante il mese

scorso. In totale, tra risorsa nivale ed acqua accumulata nei laghi, le riserve

idriche sono del 41% superiori al consueto con portate ovviamente in crescita in

tutti i fiumi (fonte: ARPA Piemonte). La Lombardia, dove è stata emanata

l’allerta arancione, è interessata dalle piogge più copiose, soprattutto sul settore

Nord-Occidentale; a fine Aprile, però, le riserve idriche si attestavano ad oltre 2735

milioni di metri cubi, inferiori di circa il 33% al 2024 a causa di un deficit nivale di

ben il 51% (-22% sulla media storica). Una forte ondata di maltempo si è registrata

anche sulla Liguria, dove in forte crescita sono i livelli idrometrici dei fiumi

Bisenzio, Entella, Vara e Magra“.
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Sono in contrazione, invece, “le portate di molti fiumi del Veneto, alcuni dei quali

scendono al di sotto dei valori medi di riferimento (Adige, Brenta, Muson dei Sassi e

Bacchiglione); in controtendenza è invece l’andamento dei flussi idrici nel Piave

(+222 % sulla media). In Emilia-Romagna, i fiumi dell’Appennino, fatta

eccezione per quelli romagnoli (Savio -53% sulla media) e per il Reno (-87%),

registrano portate soddisfacenti (fonte ARPAE); i volumi idrici trattenuti negli

invasi piacentini di Molato e Mignano ammontano complessivamente a mln. mc.

16,07) con valori di riempimento superiori al 90%. La portata del fiume Po è

crescente e superiore ai valori medi storici. In Toscana le abbondanti piogge,

cadute ad inizio settimana soprattutto sulle province di Firenze e Pisa, hanno

ingrossato notevolmente la portata del fiume Arno, che in una settimana è

cresciuto di ben il 570%; portate sovrabbondanti anche per l’Ombrone (mc/s

143,10). Nelle Marche calano i livelli dei fiumi Potenza, Esino e Sentino; Tronto e

Nera sono invece in crescita. I volumi idrici, trattenuti nei bacini, ammontano ad

oltre 56 milioni di metri cubi, che dovrebbero garantire una soddisfacente stagione

irrigua, nonostante un’estate che già ora si preannuncia torrida. In Umbria, la

diga Arezzo trattiene mln. mc. 3,67 pari al 63,3% della capienza del bacino;

ancora cattive notizie per il lago Trasimeno, il cui livello ha ripreso a calare (si è

abbassato di 2 centimetri in una settimana), mentre decrescenti sono anche le

altezze idrometriche dei fiumi Chiascio, Paglia e Topino. Nel Lazio, in un mese, il

lago di Bracciano ha guadagnato 5 centimetri, rimanendo però ad un livello più

basso di quello del 2024; i laghi castellani non sembrano trarre beneficio dalle

piogge (a tratti anche violente seppur di breve durata), che stanno interessando la

provincia di Roma (stabile l’invaso di Albano, cala di 1 centimetro quello di Nemi).

Si riducono anche i flussi nel fiume Tevere, ma restano superiori alla media

dell’ultimo quinquennio, mentre un’impercettibile crescita viene registrata

nell’Aniene ed in Sabina resta invariata l’altezza del Velino. In Abruzzo, l’ulteriore

incremento dei volumi invasati, fatto registrare ad Aprile dal bacino di Penne

(+840.000 metri cubi), si conta possa salvaguardare i territori pescaresi da

prossimi periodi siccitosi. Tra Molise e Campania i livelli idrometrici del fiume

Volturno risultano decrescenti e solo nelle stazioni di rilevamento prossime alla

foce si assiste ad una crescita; sale l’altezza della Sele a differenza di quella del

Garigliano, che registra un calo“.

“Per l’Italia Meridionale – commenta Massimo Gargano, Direttore Generale di

ANBI – il solo auspicio possibile è che piogge primaverili possano attenuare quelle

criticità, che fanno presagire un’altra estate caratterizzata da limitazioni

nell’erogazione dell’acqua. Di anno in anno la crisi climatica consolida una

situazione emergenziale, cui si deve rispondere aumentando la resilienza dei

territori attraverso nuove infrastrutture ed innovazioni tecnologiche. In tre giorni

di convegni al Macfrut di Rimini abbiamo dimostrato, ancora una volta, che le

soluzioni ci sono”.

Secondo il report, “in Basilicata, i volumi idrici, presenti negli invasi, sono molto

inferiori allo scorso anno (-56,48 milioni di metri cubi). In Puglia, maggiore è il

deficit registrato dagli invasi foggiani (-mln. mc.79,42); la disponibilità idrica
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della Capitanata ammonta ad appena mln. mc. 112,58 cioè il 34% della capacità

(per percepire il paradosso emergenziale, basti pensare che i grandi laghi del Nord

rilasciano, in questi giorni, ben 1550 metri cubi d’acqua ogni secondo!). Pure in

Sardegna, alcuni territori vivono lo stesso dramma: sulla costa Nord Occidentale,

nella Nurra, rimane appena il 20,16 % della consueta disponibilità idrica, mentre a

Sud, nell’Alto Cixerri, meno del 19%. Ciò accade, mentre l’incremento mensile dei

volumi invasati in altre zone dell’Isola è stato di oltre 96 milioni di metri cubi e gli

invasi di Ogliastra, Cedrino, Gallura, Alto Taloro sono praticamente al colmo

(fonte: Autorità di Bacino della Sardegna); in queste zone del versante orientale

sardo, l’acqua da future piogge dovrà forzatamente essere rilasciata a mare,

mentre in un’altra parte della regione non resta che invocare Giove Pluvio per

salvare i raccolti e l’economia del territorio”.

Infine, “i più recenti dati sulla situazione dei bacini artificiali della Sicilia

evidenziano un bilancio idrico, grandemente insoddisfacente: nei primi 20 giorni

d’Aprile, l’incremento nella disponibilità d’acqua è stato di appena 570.000 metri

cubi (a Marzo l’afflusso era stato di 30 milioni di metri cubi…); ciò lascia

sostanzialmente invariato il deficit sui volumi d’invaso autorizzati (-mln. mc. 325),

facendo presagire un’altra estate idricamente difficile“.
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Mercoledì, 7 maggio 2025 15:09

ANBI: il programma dell'ultima giornata a Macfrut
2025 tra innovazione ed energia sostenibile

Gargano (ANBI): "Da domani torneremo ad insistere per soluzioni
infrastrutturali, ad iniziare dal Piano Bacini Idrici Multifunzionali,
indispensabili per il futuro dell’intera comunità"

di Redazione Corporate

Video Interviste

Newlat Food,
presentati i
risultati al 31
dicembre
2024:...
Poste Italiane
lancia il
servizio
passaporti
negli uffici...
Axpo Italia,
presentata la
nuova
edizione del
Profilo di...
Terna:
presentato il
Piano di

Condividi

ECONOMIA POLITICA ESTERI NEWS MEDIATECH MOTORI CORPORATE SPORT MILANO ROMA PUGLIA

1 / 3
Pagina

Foglio

07-05-2025

www.ecostampa.it

Consorzi di Bonifica - web

0
4
5
6
8
0

Pag. 35



ANBI protagonista anche domani a Macfrut: ultima giornata tra
innovazione, agricoltura resiliente ed energia sostenibile

Nell’ultima giornata di Macfrut, in programma domani, giovedì 8 maggio, all’Expo Centre di Rimini,
sarà ancora l’innovazione a dominare la scena nello spazio ANBI, confermando il ruolo centrale della
ricerca nelle sfide che l’agricoltura si trova ad affrontare. La giornata si aprirà alle ore 10.30 con un
approfondimento dedicato al tema dell’“Agricoltura resiliente”, con un focus sulle strategie di difesa –
attiva e passiva – contro gli effetti sempre più intensi degli stress climatici. Tra i relatori attesi, anche figure
di rilievo come Albano Agapiti, Presidente di ASNACODI, e Adriano Battilani, Segretario Generale
di “Irrigants d’Europe”.

A seguire, alle 11.30, l’attenzione si sposterà sul tema dell’energia, con un confronto sul ruolo del C.E.A.
nel supportare i Consorzi di bonifica nel percorso verso le Comunità Energetiche Rinnovabili. Nel
pomeriggio, alle 14.30, spazio alla tecnologia applicata ai processi agricoli con una sessione dedicata
all’agronomia moderna. In questo contesto, saranno illustrate soluzioni innovative sviluppate da
università, centri di ricerca e imprese private, che mettono al centro l’utilizzo di sistemi DSS, sensoristica
avanzata e digital twin per una gestione più efficiente e sostenibile delle attività agricole.

A chiudere la partecipazione di ANBI a Macfrut sarà una visita guidata all’interno dell’area dimostrativa
“Acqua Campus”. Durante il percorso sarà presentato il progetto “Watermellon”, insieme ad altri sistemi
colturali innovativi, testimonianza concreta dell’impegno nella sperimentazione e nella diffusione di nuove
pratiche sostenibili.

“Missione compiuta – conclude Francesco Vincenzi, Presidente dell’Associazione Nazionale dei
Consorzi di Gestione e Tutela del Territorio e delle Acque Irrigue (ANBI) – Volevamo dare
visibilità al costante impegno del mondo dei Consorzi di bonifica ed irrigazione in ricerca e
sperimentazione e l’obbiettivo è stato raggiunto. Attraverso l’utilizzo delle nuove tecnologie
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abbiamo indicato una strada verso una sostenibilità, che sappia essere ambientale, ma anche
economica e sociale”.

Massimo Gargano, Direttore Generale di ANBI, guarda già alle prossime sfide, ribadendo l’importanza
di agire concretamente: “Da domani torneremo ad insistere per soluzioni infrastrutturali, ad iniziare
dal Piano Bacini Idrici Multifunzionali, indispensabili per il futuro dell’intera comunità. L’ormai
prossima Settimana Nazionale della Bonifica e dell’Irrigazione sarà un ulteriore momento di
divulgazione in un Paese, dove il territorio e le sue ricchezze devono essere al centro del modello di
sviluppo”.

Argomentianbi 2025anbi agricolturaanbi macfrutanbi massimo garganoanbi sostenibilità

di Marco Scotti
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ATTUALITÀ

RIMINI
7 Maggio 2025 18:17

L’acqua è strategica per
l’Italia: Tajani lancia l’appello
dal Macfrut di Rimini
Il ministro degli Esteri interviene alla fiera riminese: focus su

cooperazione internazionale, risorse idriche e ruolo chiave

dell’agroalimentare italiano

Condividi:

Il vicepremier Tajani, foto Ansa

Rimini è stata al centro del dibattito internazionale sull’acqua, grazie

all’intervento del vicepremier e ministro degli Esteri Antonio Tajani, intervenuto

in videocollegamento alla fiera Macfrut durante un evento organizzato da Anbi,

l’associazione nazionale dei consorzi di bonifica.

Tajani ha ribadito come la gestione delle risorse idriche sia strategica non solo per

l’Italia, ma anche per i progetti di cooperazione internazionale, in particolare in
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Africa. “Vogliamo migliorare l’uso dell’acqua, combattere la desertificazione e

garantire la sicurezza alimentare”, ha spiegato.

Il ministro ha sottolineato il ruolo centrale dei consorzi di bonifica, specie in

territori come quello riminese, dove l’agricoltura e l’agroalimentare sono settori

trainanti. “L’acqua è vita, e dobbiamo trattarla come tale – ha detto – anche al G7

abbiamo posto l’attenzione su questo tema. Grazie alle nostre aziende siamo in

grado di portare coltivazioni anche nei deserti, un know-how che vogliamo

condividere con l’Africa”.
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INFORMAZIONI DEL GIORNO – NEWS PER GLI ITALIANI ALL'ESTERO

Macfrut Rimini, Ministro Lollobrigida: “Una fiera che guarda al

futuro”
MERCOLEDÌ, 7 MAGGIO, 2025 IN EVENTI

EVENTI

 

RIMINI – “Macfrut è una fiera che guarda al futuro”. Con queste parole il Ministro dell’Agricoltura,
della Sovranità Alimentare e Foreste, Francesco Lollobrigida, ha tagliato il nastro della 42esima
edizione di Macfrut. Lo ha fatto nel corso del convegno inaugurale, promosso da ANBI
(Associazione Nazionale Consorzi di gestione e tutela del territorio e acque irrigue) sul tema
“L’Acqua è il futuro”, nel corso della prima giornata di Fiera al Rimini Expo Centre partita sotto i
migliori auspici in fatto di presenze. “Macfrut è una fiera che si apre al futuro. Si apre a Nazioni,
soprattutto africane, che rappresentano per il sistema agricolo italiano una grande opportunità – ha
affermato il Ministro – In Africa c’è molta terra e c’è anche possibilità di lavorarla. Insieme
possiamo costruire occasioni di sviluppo e costruire opportunità per entrambi: loro possono
consolidare la loro sovranità alimentare, noi possiamo esportare le nostre tecnologie e in futuro
mercati per i nostri prodotti. Macfrut guarda al futuro anche per la gestione delle risorse idriche e
per la generazione di energia. Il futuro offre delle opportunità e rappresenta una sfida per
l’agricoltura e l’ortofrutta italiana. Qui a Macfrut c’è un momento di confronto e di lavoro, utile e
franco, e questa fiera internazionale, ormai consolidata, è il luogo ideale dove trovare soluzioni per
far crescere l’agricoltura italiana”. A presentare gli assi portanti di Macfrut, il Presidente Renzo
Piraccini. “Chi frequenta Macfrut si è reso conto dell’esplosione della manifestazione dopo il Covid,
grazie anche alla collaborazione con Agenzia ICE. La sinergia tra la 42a edizione di Macfrut,
vetrina della fiera ortofrutticola e la 54a edizione di FieraAvicola ci ha permesso di realizzare un
vero grande hub del settore agrifood in grado di attrarre operatori da tutto il mondo. Macfrut è la
vetrina della filiera ortofrutticola italiana, settore cardine del nostro Paese con un valore di 19
miliardi che sale a oltre 60 se prendiamo in esame l’intera filiera. E proprio la filiera è il punto di
forza del sistema ortofrutticolo del nostro Paese che ha trovato in Macfrut la sua vetrina ideale in
rappresentanza di tutti gli anelli, dal seme alla tavola”. Regione Partner dell’edizione 2025 è il
Lazio, presentata dall’Assessore regionale Giancarlo Righini. “Essere la Regione partner di questa
edizione di Macfrut è una straordinaria opportunità per il Lazio. Il Salone internazionale
dell’ortofrutta è l’occasione per valorizzare le eccellenze del territorio attraverso la presenza di
nove aziende, impegnate su tracciabilità, sostenibilità e innovazione nella coltivazione. Nello
spazio espositivo della Regione, i visitatori potranno partecipare a degustazioni guidate e assistere
a tre speciali cooking show firmati dallo chef Alessandro Circiello, che interpreterà in chiave
creativa e sostenibile i prodotti ortofrutticoli laziali. Mai prima d’ora un’amministrazione regionale
aveva investito così tante risorse nella promozione dell’agricoltura del Lazio: un impegno concreto,
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strategico e senza precedenti. Attraverso le nostre eccellenze raccontiamo un’agricoltura dalle
radici profonde e dallo sguardo proiettato al futuro, fondata su biodiversità, tracciabilità e qualità
certificata. Perché oggi il Lazio non è più soltanto terra di eccellenti produzioni: è un modello di
sviluppo sostenibile, che riconosce nel valore umano e imprenditoriale la sua risorsa più preziosa”.
A seguire Michele De Pascale, Presidente dell’Emilia Romagna. “Sono molto onorato di essere
qui, per me è la prima volta a Macfrut da presidente della Regione Emilia-Romagna. Macfrut è una
manifestazione che ha saputo crescere fino a diventare un punto di riferimento internazionale per
tutta la filiera ortofrutticola, grazie a una struttura organizzativa straordinaria, alla qualità degli
espositori e alla capacità dei territori di mettere in rete competenze, specificità ed energie. Per
l’Emilia-Romagna Macfrut ha un valore duplice, una grande opportunità di portare persone,
energie, economia nel nostro territorio, ma prima di tutto un’occasione che dimostra una parte
significativa della nostra produzione nell’ortofrutta, settore nel quale la nostra regione è
sicuramente uno dei grandi protagonisti internazionali. La filiera ortofrutticola vale qui oltre un
miliardo di euro e comprende non solo la produzione agricola, ma anche tutta l’industria connessa:
meccanizzazione, trasformazione, ricerca. È un pezzo fondamentale della nostra identità.
Tuttavia, dobbiamo dirlo con chiarezza, questo è uno dei settori che oggi ha più bisogno di
sostegno. Gli ultimi anni sono stati difficili, segnati da eventi climatici estremi e da una perdita di
competitività dovuta a costi troppo elevati. Abbiamo bisogno di fare di più sulla logistica per
abbattere i costi inclusi quelli energetici, e sulla gestione dell’acqua affinché le opere di difesa
idraulica siano anche strumenti per conservare e utilizzare in modo intelligente una risorsa
fondamentale”. In rappresentanza di Agenzia ICE è intervenuto Maurizio Forte della Direzione
Centrale per Export Agenzia Ice. “Agenzia ICE da diversi anni è un partner strategico per Macfrut.
Insieme alla Fiera seguiamo l’incoming degli operatori esteri e le attività di comunicazione sui
mercati per far conoscere maggiormente questa manifestazione. Quest’anno sono 380 i delegati
che abbiamo portato sia per Macfrut sia per Fieravicola; quattro edizioni fa erano circa un decimo.
C’è un grande investimento del sistema istituzionale per rendere sempre più grande Macfrut e per
farla diventare leader non solo Italia ma anche nel resto del mondo”. Macfrut, organizzato da
Cesena Fiera, è in svolgimento fino all’8 maggio presso la Fiera di Rimini. (Inform)
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Ministro Francesco Lollobrigida: “Macfrut è una
fiera che guarda al futuro”
Il Ministro dell’Agricoltura, Sovranità Alimentare e Foreste ha inaugurato al Rimini Expo Centre la 42esima edizione della fiera della filiera
internazionale dell’ortofrutta.

Photo credits: fonte Agenzia PrimaPagina

“Macfrut è una fiera che guarda al futuro”. Con queste parole il Ministro dell’Agricoltura, della Sovranità Alimentare e

Foreste, Francesco Lollobrigida, ha tagliato il nastro della 42esima edizione di Macfrut. Lo ha fatto nel corso del convegno

inaugurale, promosso da ANBI (Associazione Nazionale Consorzi di gestione e tutela del territorio e acque irrigue) sul tema

“L’Acqua è il futuro”, nel corso della prima giornata di Fiera al Rimini Expo Centre partita sotto i migliori auspici in fatto di

presenze.

“Macfrut è una fiera che si apre al futuro. Si apre a Nazioni, soprattutto africane, che rappresentano per il sistema agricolo

italiano una grande opportunità – ha affermato il Ministro – In Africa c’è molta terra e c’è anche possibilità di lavorarla.

Insieme possiamo costruire occasioni di sviluppo e costruire opportunità per entrambi: loro possono consolidare la loro

sovranità alimentare, noi possiamo esportare le nostre tecnologie e in futuro mercati per i nostri prodotti. Macfrut guarda al

futuro anche per la gestione delle risorse idriche e per la generazione di energia. Il futuro offre delle opportunità e

rappresenta una sfida per l’agricoltura e l’ortofrutta italiana. Qui a Macfrut c’è un momento di confronto e di lavoro, utile e

franco, e questa fiera internazionale, ormai consolidata, è il luogo ideale dove trovare soluzioni per far crescere l’agricoltura

italiana”.

A presentare gli assi portanti di Macfrut, il Presidente Renzo Piraccini: “Chi frequenta Macfrut si è reso conto dell’esplosione

della manifestazione dopo il Covid, grazie anche alla collaborazione con Agenzia ICE. La sinergia tra la 42a edizione di

Macfrut, vetrina della fiera ortofrutticola e la 54a edizione di FieraAvicola ci ha permesso di realizzare un vero grande hub

del settore agrifood in grado di attrarre operatori da tutto il mondo. Macfrut è la vetrina della filiera ortofrutticola italiana,

settore cardine del nostro Paese con un valore di 19 miliardi che sale a oltre 60 se prendiamo in esame l’intera filiera. E

proprio la filiera è il punto di forza del sistema ortofrutticolo del nostro Paese che ha trovato in Macfrut la sua vetrina ideale

in rappresentanza di tutti gli anelli, dal seme alla tavola”.
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Regione Partner dell’edizione 2025 è il Lazio, presentata dall’Assessore regionale Giancarlo Righini: “Essere la Regione

partner di questa edizione di Macfrut è una straordinaria opportunità per il Lazio. Il Salone internazionale dell’ortofrutta è

l’occasione per valorizzare le eccellenze del territorio attraverso la presenza di nove aziende, impegnate su tracciabilità,

sostenibilità e innovazione nella coltivazione. Nello spazio espositivo della Regione, i visitatori potranno partecipare a

degustazioni guidate e assistere a tre speciali cooking show firmati dallo chef Alessandro Circiello, che interpreterà in

chiave creativa e sostenibile i prodotti ortofrutticoli laziali. Mai prima d’ora un’amministrazione regionale aveva investito così

tante risorse nella promozione dell’agricoltura del Lazio: un impegno concreto, strategico e senza precedenti. Attraverso le

nostre eccellenze raccontiamo un’agricoltura dalle radici profonde e dallo sguardo proiettato al futuro, fondata su

biodiversità, tracciabilità e qualità certificata. Perché oggi il Lazio non è più soltanto terra di eccellenti produzioni: è un

modello di sviluppo sostenibile, che riconosce nel valore umano e imprenditoriale la sua risorsa più preziosa”.

A seguire Michele De Pascale, Presidente dell’Emilia Romagna. “Sono molto onorato di essere qui, per me è la prima volta

a Macfrut da presidente della Regione Emilia-Romagna. Macfrut è una manifestazione che ha saputo crescere fino a

diventare un punto di riferimento internazionale per tutta la filiera ortofrutticola, grazie a una struttura organizzativa

straordinaria, alla qualità degli espositori e alla capacità dei territori di mettere in rete competenze, specificità ed energie.

Per l’Emilia-Romagna Macfrut ha un valore duplice, una grande opportunità di portare persone, energie, economia nel

nostro territorio, ma prima di tutto un’occasione che dimostra una parte significativa della nostra produzione nell’ortofrutta,

settore nel quale la nostra regione è sicuramente uno dei grandi protagonisti internazionali. La filiera ortofrutticola vale qui

oltre un miliardo di euro e comprende non solo la produzione agricola, ma anche tutta l’industria connessa:

meccanizzazione, trasformazione, ricerca. È un pezzo fondamentale della nostra identità. Tuttavia, dobbiamo dirlo con

chiarezza, questo è uno dei settori che oggi ha più bisogno di sostegno. Gli ultimi anni sono stati difficili, segnati da eventi

climatici estremi e da una perdita di competitività dovuta a costi troppo elevati. Abbiamo bisogno di fare di più sulla logistica

per abbattere i costi inclusi quelli energetici, e sulla gestione dell’acqua affinché le opere di difesa idraulica siano anche

strumenti per conservare e utilizzare in modo intelligente una risorsa fondamentale”.

In rappresentanza di Agenzia ICE è intervenuto Maurizio Forte della Direzione Centrale per Export Agenzia Ice: “Agenzia ICE

da diversi anni è un partner strategico per Macfrut. Insieme alla Fiera seguiamo l’incoming degli operatori esteri e le attività

di comunicazione sui mercati per far conoscere maggiormente questa manifestazione. Quest’anno sono 380 i delegati che

abbiamo portato sia per Macfrut sia per Fieravicola; quattro edizioni fa erano circa un decimo. C’è un grande investimento

del sistema istituzionale per rendere sempre più grande Macfrut e per farla diventare leader non solo Italia ma anche nel

resto del mondo”.

Come anticipato l’inaugurazione è avvenuta nel corso del convegno promosso da ANBI. Moderato da Valerio Baroncini,

vicedirettore del Resto del Carlino, ne hanno parlato in due sessioni Francesco Vincenzi presidente Anbi, Cristiano Fini

presidente di Cia Agricoltori Italiani, Massimiliano Giansanti presidente di Confagricoltura, Ettore Prandini Presidente

Coldiretti, Marco Riccardo Rusconi Direttore Aics, Livio Proietti Presidente Ismea e Maria Chiara Zaganelli, direttore CREA.

Nella seconda sessione si è entrati nel vivo dell’inaugurazione della fiera con i contributi di Renzo Piraccini presidente di

Macfrut, Giancarlo Righini assessore all’Agricoltura Regione Lazio, Luigi Scordamaglia Amministratore delegato Filiera

Italia, Maurizio Forte Direzione Centrale per Export Agenzia Ice e Michele De Pascale Presidente della Regione Emilia-

Romagna. Il ministro dell’Agricoltura, della Sovranità Alimentare e Foreste Francesco Lollobrigida ha fatto le conclusioni

finali.

Nella giornata di domani in Fiera (mercoledì 7 maggio) alle ore 17 sempre nell’area ANBI è previsto un intervento in diretta
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in collegamento video del Vicepresidente del Consiglio e Ministro degli Affari Esteri Antonio Tajani. Avverrà in occasione

della quarta Conferenza Organizzativa ANBI incentrata su esperienze applicative dell’Intelligenza Artificiale e la

digitalizzazione al servizio dell’irrigazione e della salvaguardia idrogeologica.

Macfrut, organizzato da Cesena Fiera, si svolge in Fiera a Rimini nelle giornate 6-7-8 maggio 2025.

Orario 9.30-18.00.

Biglietto di ingresso gratuito: https://guest.macfrut.com/account/register

https://www.macfrut.com  

Informazioni sulla pubblicazione

Testo inviato da: Mariella Belloni
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HOME/ATTUALITÀ /LOLLOBRIGIDA: “MACFRUT È UNA FIERA CHE GUARDA AL FUTURO”

ATTUALITÀ

Lollobrigida: “Macfrut è una fiera che guarda al futuro”
Il Ministro ha inaugurato ieri la 42esima edizione al Rimini Expo Centre

Esporta pdf

“Macfrut è una fiera che guarda al futuro”. Con queste parole il Ministro dell'Agricoltura, della Sovranità Alimentare e Foreste, Francesco Lollobrigida, ha
tagliato il nastro della 42esima edizione di Macfrut, partita sotto i migliori auspici in fatto di presenze. La rilevanza di Macfrut è stata ribadita nel corso del
convegno inaugurale, promosso da ANBI (Associazione Nazionale Consorzi di gestione e tutela del territorio e acque irrigue) sul tema “L’Acqua è il futuro”, durante
la prima giornata di Fiera al Rimini Expo Centre.

“Macfrut è una fiera che si apre al futuro. Si apre a Nazioni, soprattutto africane, che rappresentano per il sistema agricolo italiano una grande opportunità – ha
affermato il Ministro - In Africa c’è molta terra e c’è anche possibilità di lavorarla. Insieme possiamo costruire occasioni di sviluppo e costruire opportunità per
entrambi: loro possono consolidare la loro sovranità alimentare, noi possiamo esportare le nostre tecnologie e, in futuro, potranno essere mercati per i nostri prodotti.
Macfrut guarda al futuro anche per la gestione delle risorse idriche e per la generazione di energia. Il futuro offre opportunità e rappresenta una sfida per l’agricoltura
e l’ortofrutta italiana. Qui a Macfrut c’è un momento di confronto e di lavoro, utile e franco, e questa fiera internazionale, ormai consolidata, è il luogo ideale dove
trovare soluzioni per far crescere l’agricoltura italiana”.
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Il Ministro dell'Agricoltura, della Sovranità Alimentare e Foreste, Francesco Lollobrigida
A presentare gli assi portanti di Macfrut, è intervenuto il Presidente Renzo Piraccini. “Chi frequenta Macfrut si è reso conto dell'esplosione della
manifestazione dopo il Covid, grazie anche alla collaborazione con Agenzia ICE. La sinergia tra la 42a edizione di Macfrut, vetrina della fiera ortofrutticola e la 54a
edizione di Fiera Avicola ci ha permesso di realizzare un vero grande hub del settore agrifood in grado di attrarre operatori da tutto il mondo. Macfrut è la vetrina
della filiera ortofrutticola italiana, settore cardine del nostro Paese, con un valore di 19 miliardi che sale a oltre 60, se prendiamo in esame l’intera filiera. E proprio la
filiera è il punto di forza del sistema ortofrutticolo del nostro Paese, che ha trovato in Macfrut la sua vetrina ideale in rappresentanza di tutti gli anelli della filiera, dal
seme alla tavola”.

Regione Partner dell’edizione 2025 è il Lazio, presentata dall’Assessore regionale Giancarlo Righini. “Essere la Regione partner di questa edizione di
Macfrut è una straordinaria opportunità per il Lazio. Il Salone internazionale dell’ortofrutta è l’occasione per valorizzare le eccellenze del territorio attraverso la
presenza di nove aziende, impegnate su tracciabilità, sostenibilità e innovazione nella coltivazione. Nello spazio espositivo della Regione, i visitatori potranno
partecipare a degustazioni guidate e assistere a tre speciali cooking show firmati dallo chef Alessandro Circiello, che interpreterà in chiave creativa e sostenibile i
prodotti ortofrutticoli laziali. Mai prima d’ora un’amministrazione regionale aveva investito così tante risorse nella promozione dell’agricoltura del Lazio: un impegno
concreto, strategico e senza precedenti. Attraverso le nostre eccellenze raccontiamo un’agricoltura dalle radici profonde e dallo sguardo proiettato al futuro, fondata
su biodiversità, tracciabilità e qualità certificata. Perché oggi il Lazio non è più soltanto terra di eccellenti produzioni: è un modello di sviluppo sostenibile, che
riconosce nel valore umano e imprenditoriale la sua risorsa più preziosa”. 

il Presidente Renzo Piraccini
A seguire Michele De Pascale, Presidente dell’Emilia Romagna. “Sono molto onorato di essere qui, per me è la prima volta a Macfrut da presidente della
Regione Emilia-Romagna. Macfrut è una manifestazione che ha saputo crescere fino a diventare un punto di riferimento internazionale per tutta la filiera ortofrutticola,
grazie a una struttura organizzativa straordinaria, alla qualità degli espositori e alla capacità dei territori di mettere in rete competenze, specificità ed energie. Per
l’Emilia-Romagna, Macfrut ha un valore duplice, una grande opportunità di portare persone, energie, economia nel nostro territorio, ma prima di tutto un'occasione
che dimostra una parte significativa della nostra produzione nell'ortofrutta, settore nel quale la nostra regione è sicuramente uno dei grandi protagonisti internazionali.
La filiera ortofrutticola vale qui oltre un miliardo di euro e comprende non solo la produzione agricola, ma anche tutta l’industria connessa: meccanizzazione,
trasformazione, ricerca. È un pezzo fondamentale della nostra identità. Tuttavia, dobbiamo dirlo con chiarezza, questo è uno dei settori che oggi ha più bisogno di
sostegno. Gli ultimi anni sono stati difficili, segnati da eventi climatici estremi e da una perdita di competitività dovuta a costi troppo elevati. Abbiamo bisogno di fare di
più sulla logistica per abbattere i costi inclusi quelli energetici, e sulla gestione dell’acqua affinché le opere di difesa idraulica siano anche strumenti per conservare e
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utilizzare in modo intelligente una risorsa fondamentale”.

In rappresentanza dell'Agenzia ICE è intervenuto Maurizio Forte, della Direzione Centrale per Export dell'Agenzia. "L'ICE da diversi anni è un partner
strategico per Macfrut. Insieme alla Fiera seguiamo l’incoming degli operatori esteri e le attività di comunicazione sui mercati per far conoscere maggiormente questa
manifestazione. Quest’anno sono 380 i delegati che abbiamo portato sia per Macfrut sia per Fieravicola; quattro edizioni fa erano circa un decimo. C’è un grande
investimento del sistema istituzionale per rendere sempre più grande Macfrut e per farla diventare leader non solo Italia ma anche nel resto del mondo”.

Come anticipato l’inaugurazione è avvenuta nel corso del convegno promosso da ANBI. Moderato da Valerio Baroncini, vicedirettore del Resto del Carlino,
ne hanno parlato in due sessioni Francesco Vincenzi, presidente Anbi; Cristiano Fini, presidente di Cia Agricoltori Italiani; Massimiliano Giansanti, presidente di
Confagricoltura; Ettore Prandini, Presidente Coldiretti; Marco Riccardo Rusconi, Direttore Aics; Livio Proietti, Presidente Ismea e Maria Chiara Zaganelli, direttore
CREA. Nella seconda sessione si è entrati nel vivo dell’inaugurazione della fiera, con i contributi di Renzo Piraccini, presidente di Macfrut; Giancarlo Righini,
assessore all'Agricoltura Regione Lazio; Luigi Scordamaglia, Amministratore delegato Filiera Italia; Maurizio Forte, Direzione Centrale per Export Agenzia Ice e
Michele De Pascale Presidente della Regione Emilia-Romagna. Il ministro dell'Agricoltura, della Sovranità Alimentare e Foreste Francesco Lollobrigida ha presentato
le conclusioni finali.

Nella giornata di oggi in Fiera (mercoledì 7 maggio), alle ore 17, sempre nell’area ANBI, è previsto un intervento in diretta in collegamento video del
Vicepresidente del Consiglio e Ministro degli Affari Esteri Antonio Tajani. Avverrà in occasione della quarta Conferenza Organizzativa ANBI incentrata su esperienze
applicative dell'Intelligenza Artificiale e la digitalizzazione al servizio dell'irrigazione e della salvaguardia idrogeologica. 

Esporta pdf

6 maggio 2025
Fabrizio Pattuelli e Angelo Angelica
fabrizio@italiafruit.net
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Macfrut 2025, ANBI protagonista nell'ultima giornata: innovazione,
agricoltura e Comunita' Energetic

MeteoWeb » AMBIENTE
Macfrut 2025, ANBI protagonista nell´ultima giornata: innovazione, agricoltura e
Comunità Energetiche
Dalle ore 11.30 si parlerà "Verso le Comunità Energetiche Rinnovabili: il contributo
del C.E.A. per i Consorzi di bonifica"
7 Mag 2025 | 16:28
MeteoWeb
Saranno ancora innovazione e ricerca ad essere protagonisti nello spazio ANBI ,
giovedì 8 Maggio, nell´ultima giornata di Macfrut all´interno dell´Expo Centre di Rimini. Si partirà (ore 10.30) con una
sessione sul tema "Agricoltura resiliente: strategie di difesa attiva e passiva contro gli stress climatici", cui
interverranno, fra gli altri, il Presidente di ASNACODI, Albano Agapiti ed il Segretario Generale di "Irrigants d´Europe",
Adriano Battilani. Dalle ore 11.30 si parlerà "Verso le Comunità Energetiche Rinnovabili: il contributo del C.E.A. per i
Consorzi di bonifica", mentre nel primo pomeriggio (ore 14.30) sarà la volta dell´"Agronomia moderna: DSS,
sensoristica e digital twin in agricoltura" con la presentazione di soluzioni proposte da Università, enti di ricerca ed
aziende private.
Al termine, la parola finale ad una partecipazione ANBI di significativo successo sarà affidata alla visita guidata nell
´area dimostrativa "Acqua Campus" per presentare il progetto "Watermellon" e nuovi sistemi colturali.
Le dichiarazioni
"Missione compiuta ‐ conclude Francesco Vincenzi , Presidente dell´Associazione Nazionale dei Consorzi di Gestione e
Tutela del Territorio e delle Acque Irrigue (ANBI) ‐ Volevamo dare visibilità al costante impegno del mondo dei
Consorzi di bonifica ed irrigazione in ricerca e sperimentazione e l´obiettivo è stato raggiunto. Attraverso l´utilizzo delle
nuove tecnologie abbiamo indicato una strada verso una sostenibilità, che sappia essere ambientale, ma anche
economica e sociale". 
"Da domani ‐ aggiunge in chiusura Massimo Gargano, Direttore Generale di ANBI ‐ torneremo ad insistere per
soluzioni infrastrutturali, ad iniziare dal Piano Bacini Idrici Multifunzionali, indispensabili per il futuro dell´intera
comunità. L´ormai prossima Settimana Nazionale della Bonifica e dell´Irrigazione sarà un ulteriore momento di
divulgazione in un Paese, dove il territorio e le sue ricchezze devono essere al centro del modello di sviluppo". 
Gallery
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ENERGIA, BATTISTONI (FI): “A MACFRUT RIBADITO CENTRALITÀ
CONSORZI DI BONIFICA NELLE CER”
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NewTuscia – ROMA – “Oggi nello spazio di ANBI all’interno di MacFrut è stata l’occasione per ribadire la centralità dei
Consorzi di bonifica all’interno delle Comunità Energetiche Rinnovabili quali soggetti che concorrono ad aumentare la
produzione di energia sostenibile in autoproduzione e per autoconsumo. Una prerogativa legislativa che si è concretizzata
con la conversione in legge del Dl Bollette nel quale è stato approvato un emendamento a mia prima firma, proprio rivolto
ad ampliare i soggetti beneficiari della tariffa agevolata delle Cer”. È quanto ha dichiarato il Vicepresidente della
Commissione Ambiente, Territori e Lavori Pubblici della Camera e deputato azzurro Francesco Battistoni durante il suo
intervento allo spazio ANBI all’interno della fiera MacFrut.

“Come ho avuto modo di ribadire in occasione pubbliche, l’apporto dei Consorzi sarà fondamentale per raggiungere gli
obiettivi del Pnrr con la finalità di incentivare la produzione di energia pulita e rinnovabile, attingendo al ricco e prezioso
patrimonio idrico italiano, che sarà sfruttato anche per la difesa del suolo e per l’irrigazione in agricoltura. Si tratta – ha
proseguito Battistoni – di una misura pragmatica che vuole coinvolgere le migliori eccellenze economiche italiane nelle
sfide di decarbonizzazione e di approvvigionamento energetico green che sono le sfide che ci aspettano”.

“Con Anbi abbiamo portato avanti molti progetti lavorando nella stessa direzione. Nelle molte audizioni nelle quali l’Anbi
ha preso parte abbiamo colto i loro suggerimenti e l’ingresso dei Consorzi all’interno delle Cer è solo l’ultimo tassello di un
percorso virtuoso comune. L’acqua – ha concluso Battistoni – è il presente e sarà il futuro e noi come sistema Italia
abbiamo le competenze e le conoscenze per rendere il settore ancora più forte nelle dinamiche sociali fondamentali per
noi e per i cittadini”.

In allegato una foto libera per la pubblicazione
Cordiali saluti,
On. Francesco Battistoni
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7 Maggio 2025

Energia, Battistoni (FI): “A MacFrut ribadito
centralità Consorzi di Bonifica nelle CER”

7 Maggio 2025  Politica

“Oggi nello spazio di ANBI all’interno di MacFrut è stata l’occasione per ribadire la centralità dei

Consorzi di bonifica all’interno delle Comunità Energetiche Rinnovabili quali soggetti che

concorrono ad aumentare la produzione di energia sostenibile in autoproduzione e per

autoconsumo. Una prerogativa legislativa che si è concretizzata con la conversione in legge del Dl

Bollette nel quale è stato approvato un emendamento a mia prima firma, proprio rivolto ad

ampliare i soggetti beneficiari della tariffa agevolata delle Cer”. È quanto ha dichiarato il

Vicepresidente della Commissione Ambiente, Territori e Lavori Pubblici della Camera e deputato

azzurro Francesco Battistoni durante il suo intervento allo spazio ANBI all’interno della fiera

MacFrut. “Come ho avuto modo di ribadire in occasione pubbliche, l’apporto dei Consorzi sarà

fondamentale per raggiungere gli obiettivi del Pnrr con la finalità di incentivare la produzione di

energia pulita e rinnovabile, attingendo al ricco e prezioso patrimonio idrico italiano, che sarà

sfruttato anche per la difesa del suolo e per l’irrigazione in agricoltura. Si tratta – ha proseguito

Battistoni – di una misura pragmatica che vuole coinvolgere le migliori eccellenze economiche

italiane nelle sfide di decarbonizzazione e di approvvigionamento energetico green che sono le

sfide che ci aspettano”.

“Con Anbi abbiamo portato avanti molti progetti lavorando nella stessa direzione. Nelle molte

audizioni nelle quali l’Anbi ha preso parte abbiamo colto i loro suggerimenti e l’ingresso dei

Consorzi all’interno delle Cer è solo l’ultimo tassello di un percorso virtuoso comune. L’acqua – ha

concluso Battistoni – è il presente e sarà il futuro e noi come sistema Italia abbiamo le

competenze e le conoscenze per rendere il settore ancora più forte nelle dinamiche sociali

fondamentali per noi e per i cittadini”.
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Francesco Battistoni al MacFrut

Tusciaweb >Ambiente, >Lazio, >Politica,

Politica - Così il deputato di Forza Italia Francesco Battistoni

“Energia, a MacFrut ribadito
centralità Consorzi di Bonifica nelle
CER”

Roma – Riceviamo e
pubblichiamo – “Oggi nello
spazio di Anbi all’interno di
MacFrut è stata l’occasione per
ribadire la centralità dei
Consorzi di bonifica all’interno
delle comunità energetiche
rinnovabili quali soggetti che
concorrono ad aumentare la
produzione di energia
sostenibile in autoproduzione e
per autoconsumo. Una
prerogativa legislativa che si è
concretizzata con la

conversione in legge del Dl Bollette nel quale è stato approvato un
emendamento a mia prima firma, proprio rivolto ad ampliare i soggetti
beneficiari della tariffa agevolata delle Cer”. È quanto ha dichiarato il
vicepresidente della commissione Ambiente, Territori e Lavori Pubblici della
Camera e deputato azzurro Francesco Battistoni durante il suo intervento allo
spazio Anbi all’interno della fiera MacFrut.

“Come ho avuto modo di ribadire in occasione pubbliche, l’apporto
dei Consorzi sarà fondamentale per raggiungere gli obiettivi del Pnrr
con la finalità di incentivare la produzione di energia pulita e
rinnovabile, attingendo al ricco e prezioso patrimonio idrico italiano,
che sarà sfruttato anche per la difesa del suolo e per l’irrigazione in
agricoltura. Si tratta – ha proseguito Battistoni – di una misura
pragmatica che vuole coinvolgere le migliori eccellenze economiche
italiane nelle sfide di decarbonizzazione e di approvvigionamento
energetico green che sono le sfide che ci aspettano”. 

“Con Anbi abbiamo portato avanti molti progetti lavorando nella stessa
direzione. Nelle molte audizioni nelle quali l’Anbi ha preso parte abbiamo colto
i loro suggerimenti e l’ingresso dei Consorzi all’interno delle Cer è solo l’ultimo
tassello di un percorso virtuoso comune. L’acqua – ha concluso Battistoni – è il
presente e sarà il futuro e noi come sistema Italia abbiamo le competenze e le
conoscenze per rendere il settore ancora più forte nelle dinamiche sociali
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7 maggio, 2025

fondamentali per noi e per i cittadini”.

Francesco Battistoni
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NEWS AEFI Torna all'elenco

Ministro Francesco Lollobrigida: “Macfrut è una fiera che guarda al futuro”

Il Ministro dell’Agricoltura, Sovranità Alimentare e Foreste ha inaugurato al
Rimini Expo Centre la 42esima edizione della fiera della filiera internazionale
dell’ortofrutta.

Rimini (6 Maggio 2025) – “Macfrut è una fiera che guarda al futuro”. Con queste parole il Ministro
dell’Agricoltura, della Sovranità Alimentare e Foreste, Francesco Lollobrigida, ha tagliato il nastro della
42esima edizione di Macfrut. Lo ha fatto nel corso del convegno inaugurale, promosso da ANBI
(Associazione Nazionale Consorzi di gestione e tutela del territorio e acque irrigue) sul tema “L’Acqua è il
futuro”, nel corso della prima giornata di Fiera al Rimini Expo Centre partita sotto i migliori auspici in fatto di
presenze. 

“Macfrut è una fiera che si apre al futuro. Si apre a Nazioni, soprattutto africane, che rappresentano per il
sistema agricolo italiano una grande opportunità – ha affermato il Ministro – In Africa c’è molta terra e c’è
anche possibilità di lavorarla. Insieme possiamo costruire occasioni di sviluppo e costruire opportunità per
entrambi: loro possono consolidare la loro sovranità alimentare, noi possiamo esportare le nostre tecnologie
e in futuro mercati per i nostri prodotti. Macfrut guarda al futuro anche per la gestione delle risorse idriche e
per la generazione di energia. Il futuro offre delle opportunità e rappresenta una sfida per l’agricoltura e
l’ortofrutta italiana. Qui a Macfrut c’è un momento di confronto e di lavoro, utile e franco, e questa fiera
internazionale, ormai consolidata, è il luogo ideale dove trovare soluzioni per far crescere l’agricoltura
italiana”.

A presentare gli assi portanti di Macfrut, il Presidente Renzo Piraccini. “Chi frequenta Macfrut si è reso conto
dell’esplosione della manifestazione dopo il Covid, grazie anche alla collaborazione con Agenzia ICE. La
sinergia tra la 42a edizione di Macfrut, vetrina della fiera ortofrutticola e la 54a edizione di FieraAvicola ci ha
permesso di realizzare un vero grande hub del settore agrifood in grado di attrarre operatori da tutto il
mondo. Macfrut è la vetrina della filiera ortofrutticola italiana, settore cardine del nostro Paese con un valore
di 19 miliardi che sale a oltre 60 se prendiamo in esame l’intera filiera. E proprio la filiera è il punto di forza
del sistema ortofrutticolo del nostro Paese che ha trovato in Macfrut la sua vetrina ideale in rappresentanza di
tutti gli anelli, dal seme alla tavola”.

Regione Partner dell’edizione 2025 è il Lazio, presentata dall’Assessore regionale Giancarlo Righini. “Essere
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la Regione partner di questa edizione di Macfrut è una straordinaria opportunità per il Lazio. Il Salone
internazionale dell’ortofrutta è l’occasione per valorizzare le eccellenze del territorio attraverso la presenza di
nove aziende, impegnate su tracciabilità, sostenibilità e innovazione nella coltivazione. Nello spazio espositivo
della Regione, i visitatori potranno partecipare a degustazioni guidate e assistere a tre speciali cooking show
firmati dallo chef Alessandro Circiello, che interpreterà in chiave creativa e sostenibile i prodotti ortofrutticoli
laziali. Mai prima d’ora un’amministrazione regionale aveva investito così tante risorse nella promozione
dell’agricoltura del Lazio: un impegno concreto, strategico e senza precedenti. Attraverso le nostre eccellenze
raccontiamo un’agricoltura dalle radici profonde e dallo sguardo proiettato al futuro, fondata su biodiversità,
tracciabilità e qualità certificata. Perché oggi il Lazio non è più soltanto terra di eccellenti produzioni: è un
modello di sviluppo sostenibile, che riconosce nel valore umano e imprenditoriale la sua risorsa più
preziosa”. 

A seguire Michele De Pascale, Presidente dell’Emilia Romagna. “Sono molto onorato di essere qui, per me è
la prima volta a Macfrut da presidente della Regione Emilia-Romagna. Macfrut è una manifestazione che ha
saputo crescere fino a diventare un punto di riferimento internazionale per tutta la filiera ortofrutticola, grazie
a una struttura organizzativa straordinaria, alla qualità degli espositori e alla capacità dei territori di mettere in
rete competenze, specificità ed energie. Per l’Emilia-Romagna Macfrut ha un valore duplice, una grande
opportunità di portare persone, energie, economia nel nostro territorio, ma prima di tutto un’occasione che
dimostra una parte significativa della nostra produzione nell’ortofrutta, settore nel quale la nostra regione è
sicuramente uno dei grandi protagonisti internazionali. La filiera ortofrutticola vale qui oltre un miliardo di
euro e comprende non solo la produzione agricola, ma anche tutta l’industria connessa: meccanizzazione,
trasformazione, ricerca. È un pezzo fondamentale della nostra identità. Tuttavia, dobbiamo dirlo con
chiarezza, questo è uno dei settori che oggi ha più bisogno di sostegno. Gli ultimi anni sono stati difficili,
segnati da eventi climatici estremi e da una perdita di competitività dovuta a costi troppo elevati. Abbiamo
bisogno di fare di più sulla logistica per abbattere i costi inclusi quelli energetici, e sulla gestione dell’acqua
affinché le opere di difesa idraulica siano anche strumenti per conservare e utilizzare in modo intelligente una
risorsa fondamentale”. 

In rappresentanza di Agenzia ICE è intervenuto Maurizio Forte della Direzione Centrale per Export Agenzia Ice.
“Agenzia ICE da diversi anni è un partner strategico per Macfrut. Insieme alla Fiera seguiamo l’incoming degli
operatori esteri e le attività di comunicazione sui mercati per far conoscere maggiormente questa
manifestazione. Quest’anno sono 380 i delegati che abbiamo portato sia per Macfrut sia per Fieravicola;
quattro edizioni fa erano circa un decimo. C’è un grande investimento del sistema istituzionale per rendere
sempre più grande Macfrut e per farla diventare leader non solo Italia ma anche nel resto del mondo”.

Come anticipato l’inaugurazione è avvenuta nel corso del convegno promosso da ANBI. Moderato da Valerio
Baroncini, vicedirettore del Resto del Carlino, ne hanno parlato in due sessioni Francesco Vincenzi presidente
Anbi, Cristiano Fini presidente di Cia Agricoltori Italiani, Massimiliano Giansanti presidente di Confagricoltura,
Ettore Prandini Presidente Coldiretti, Marco Riccardo Rusconi Direttore Aics, Livio Proietti Presidente Ismea e
Maria Chiara Zaganelli, direttore CREA. Nella seconda sessione si è entrati nel vivo dell’inaugurazione della
fiera con i contributi di Renzo Piraccini presidente di Macfrut, Giancarlo Righini assessore all’Agricoltura
Regione Lazio, Luigi Scordamaglia Amministratore delegato Filiera Italia, Maurizio Forte Direzione Centrale per
Export Agenzia Ice e Michele De Pascale Presidente della Regione Emilia-Romagna. Il ministro dell’Agricoltura,
della Sovranità Alimentare e Foreste Francesco Lollobrigida ha fatto le conclusioni finali.

Nella giornata di domani in Fiera (mercoledì 7 maggio) alle ore 17 sempre nell’area ANBI è previsto un
intervento in diretta in collegamento video del Vicepresidente del Consiglio e Ministro degli Affari Esteri
Antonio Tajani.Avverrà in occasione della quarta Conferenza Organizzativa ANBI incentrata su esperienze
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applicative dell’Intelligenza Artificiale e la digitalizzazione al servizio dell’irrigazione e della salvaguardia
idrogeologica. 

Macfrut, organizzato da Cesena Fiera, si svolge in Fiera a Rimini nelle giornate 6-7-8 maggio 2025. 
Orario 9.30-18.00. 

Biglietto di ingresso gratuito: https://guest.macfrut.com/account/register
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Home  Notizie  Ministro Francesco Lollobrigida: Macfrut è una fiera che guarda al futuro

 NOTIZIE 6 Maggio 2025  Aggiornato: 6 Maggio 2025

Ministro Francesco Lollobrigida: Macfrut è una fiera che guarda al
futuro

La Redazione

Il Ministro dell’Agricoltura, Sovranità Alimentare e Foreste ha inaugurato al Rimini
Expo Centre la 42esima edizione della fiera della filiera internazionale
dell’ortofrutta.

„Macfrut è una fiera che guarda al futuro”. Con queste parole il Ministro
dell’Agricoltura, della Sovranità Alimentare e Foreste, Francesco Lollobrigida, ha
tagliato il nastro della 42esima edizione di Macfrut.
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Lo ha fatto nel corso del convegno inaugurale, promosso da ANBI (Associazione
Nazionale Consorzi di gestione e tutela del territorio e acque irrigue) sul tema „L’Acqua
è il futuro”, nel corso della prima giornata di Fiera al Rimini Expo Centre partita sotto i
migliori auspici in fatto di presenze. 

A presentare gli assi portanti di Macfrut, il Presidente Renzo Piraccini.

„Macfrut è una fiera che si apre al futuro. Si apre a Nazioni, soprattutto africane, che

rappresentano per il sistema agricolo italiano una grande opportunità – ha affermato il

Ministro – In Africa c’è molta terra e c’è anche possibilità di lavorarla.

Insieme possiamo costruire occasioni di sviluppo e costruire opportunità per entrambi:

loro possono consolidare la loro sovranità alimentare, noi possiamo esportare le nostre

tecnologie e in futuro mercati per i nostri prodotti.

Macfrut guarda al futuro anche per la gestione delle risorse idriche e per la generazione

di energia. Il futuro offre delle opportunità e rappresenta una sfida per l’agricoltura e

l’ortofrutta italiana. Qui a Macfrut c’è un momento di confronto e di lavoro, utile e franco,

e questa fiera internazionale, ormai consolidata, è il luogo ideale dove trovare soluzioni

per far crescere l’agricoltura italiana”.
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Regione Partner dell’edizione 2025 è il Lazio, presentata dall’Assessore regionale
Giancarlo Righini.

„Chi frequenta Macfrut si è reso conto dell’esplosione della manifestazione dopo il Covid,

grazie anche alla collaborazione con Agenzia ICE. La sinergia tra la 42a edizione di

Macfrut, vetrina della fiera ortofrutticola e la 54a edizione di Fiera Avicola ci ha permesso

di realizzare un vero grande hub del settore agrifood in grado di attrarre operatori da

tutto il mondo.

Macfrut è la vetrina della filiera ortofrutticola italiana, settore cardine del nostro Paese

con un valore di 19 miliardi che sale a oltre 60 se prendiamo in esame l’intera filiera. E

proprio la filiera è il punto di forza del sistema ortofrutticolo del nostro Paese che ha

trovato in Macfrut la sua vetrina ideale in rappresentanza di tutti gli anelli, dal seme alla

tavola”.

„Essere la Regione partner di questa edizione di Macfrut è una straordinaria opportunità

per il Lazio. Il Salone internazionale dell’ortofrutta è l’occasione per valorizzare le

eccellenze del territorio attraverso la presenza di nove aziende, impegnate su

tracciabilità, sostenibilità e innovazione nella coltivazione.

Nello spazio espositivo della Regione, i visitatori potranno partecipare a degustazioni

guidate e assistere a tre speciali cooking show firmati dallo chef Alessandro Circiello, che

interpreterà in chiave creativa e sostenibile i prodotti ortofrutticoli laziali.

Mai prima d’ora un’amministrazione regionale aveva investito così tante risorse nella

promozione dell’agricoltura del Lazio: un impegno concreto, strategico e senza

precedenti. Attraverso le nostre eccellenze raccontiamo un’agricoltura dalle radici

profonde e dallo sguardo proiettato al futuro, fondata su biodiversità, tracciabilità e

qualità certificata.
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A seguire Michele De Pascale, Presidente dell’Emilia Romagna.

In rappresentanza di Agenzia ICE è intervenuto Maurizio Forte della Direzione Centrale
per Export Agenzia Ice.

Come anticipato l’inaugurazione è avvenuta nel corso del convegno promosso da
ANBI.

Moderato da Valerio Baroncini, vicedirettore del Resto del Carlino, ne hanno parlato in
due sessioni Francesco Vincenzi presidente Anbi, Cristiano Fini presidente di Cia
Agricoltori Italiani, Massimiliano Giansanti presidente di Confagricoltura, Ettore

Perché oggi il Lazio non è più soltanto terra di eccellenti produzioni: è un modello di

sviluppo sostenibile, che riconosce nel valore umano e imprenditoriale la sua risorsa più

preziosa”. 

„Sono molto onorato di essere qui, per me è la prima volta a Macfrut da presidente della

Regione Emilia-Romagna. Macfrut è una manifestazione che ha saputo crescere fino a

diventare un punto di riferimento internazionale per tutta la filiera ortofrutticola, grazie a

una struttura organizzativa straordinaria, alla qualità degli espositori e alla capacità dei

territori di mettere in rete competenze, specificità ed energie.

Per l’Emilia-Romagna Macfrut ha un valore duplice, una grande opportunità di portare

persone, energie, economia nel nostro territorio, ma prima di tutto un’occasione che

dimostra una parte significativa della nostra produzione nell’ortofrutta, settore nel quale

la nostra regione è sicuramente uno dei grandi protagonisti internazionali.

La filiera ortofrutticola vale qui oltre un miliardo di euro e comprende non solo la

produzione agricola, ma anche tutta l’industria connessa: meccanizzazione,

trasformazione, ricerca. È un pezzo fondamentale della nostra identità. Tuttavia,

dobbiamo dirlo con chiarezza, questo è uno dei settori che oggi ha più bisogno di

sostegno.

Gli ultimi anni sono stati difficili, segnati da eventi climatici estremi e da una perdita di

competitività dovuta a costi troppo elevati. Abbiamo bisogno di fare di più sulla logistica

per abbattere i costi inclusi quelli energetici, e sulla gestione dell’acqua affinché le opere

di difesa idraulica siano anche strumenti per conservare e utilizzare in modo intelligente

una risorsa fondamentale”. 

„Agenzia ICE da diversi anni è un partner strategico per Macfrut. Insieme alla Fiera

seguiamo l’incoming degli operatori esteri e le attività di comunicazione sui mercati per

far conoscere maggiormente questa manifestazione.

Quest’anno sono 380 i delegati che abbiamo portato sia per Macfrut sia per Fieravicola;

quattro edizioni fa erano circa un decimo. C’è un grande investimento del sistema

istituzionale per rendere sempre più grande Macfrut e per farla diventare leader non solo

Italia ma anche nel resto del mondo”.
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Prandini Presidente Coldiretti, Marco Riccardo Rusconi Direttore Aics, Livio Proietti
Presidente Ismea e Maria Chiara Zaganelli, direttore CREA.

Nella seconda sessione si è entrati nel vivo dell’inaugurazione della fiera con i
contributi di Renzo Piraccini presidente di Macfrut, Giancarlo Righini assessore
all’Agricoltura Regione Lazio, Luigi Scordamaglia Amministratore delegato Filiera Italia,
Maurizio Forte Direzione Centrale per Export Agenzia Ice e Michele De Pascale
Presidente della Regione Emilia-Romagna.

Il ministro dell’Agricoltura, della Sovranità Alimentare e Foreste Francesco Lollobrigida
ha fatto le conclusioni finali.

Nella giornata di domani in Fiera (mercoledì 7 maggio) alle ore 17 sempre nell’area
ANBI è previsto un intervento in diretta in collegamento video del Vicepresidente del
Consiglio e Ministro degli Affari Esteri Antonio Tajani.

Avverrà in occasione della quarta Conferenza Organizzativa ANBI incentrata su
esperienze applicative dell’Intelligenza Artificiale e la digitalizzazione al servizio
dell’irrigazione e della salvaguardia idrogeologica. 

Macfrut, organizzato da Cesena Fiera, si svolge in Fiera a Rimini nelle giornate 6-7-8
maggio 2025. Orario 9.30-18.00. 

Biglietto di ingresso gratuito.
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Lollobrigida: Macfrut e' una fiera che guarda al futuro

RIMINI\ aise\ ‐ Macfrut è una fiera che guarda al futuro. Con queste parole il
Ministro dell´Agricoltura, della Sovranità Alimentare e Foreste, Francesco
Lollobrigida , ha tagliato il nastro della 42esima edizione di Macfrut oggi, 6
maggio, nel corso del convegno inaugurale, promosso da ANBI (Associazione
Nazionale Consorzi di gestione e tutela del territorio e acque irrigue) sul tema L
´Acqua è il futuro, nel corso della prima giornata di Fiera al Rimini Expo Centre
partita sotto i migliori auspici in fatto di presenze. Macfrut è una fiera che si
apre al futuro. Si apre a Nazioni, soprattutto africane, che rappresentano per il
sistema agricolo italiano una grande opportunità, ha affermato il Ministro. In Africa c´è molta terra e c´è anche
possibilità di lavorarla. Insieme possiamo costruire occasioni di sviluppo e costruire opportunità per entrambi: loro
possono consolidare la loro sovranità alimentare, noi possiamo esportare le nostre tecnologie e in futuro mercati per i
nostri prodotti. Macfrut guarda al futuro anche per la gestione delle risorse idriche e per la generazione di energia. Il
futuro offre delle opportunità e rappresenta una sfida per l´agricoltura e l´ortofrutta italiana. Qui a Macfrut c´è un
momento di confronto e di lavoro, utile e franco, e questa fiera internazionale, ormai consolidata, è il luogo ideale
dove trovare soluzioni per far crescere l´agricoltura italiana. A presentare gli assi portanti di Macfrut, il Presidente
Renzo Piraccini . Chi frequenta Macfrut si è reso conto dell´esplosione della manifestazione dopo il Covid, grazie anche
alla collaborazione con Agenzia ICE, ha evidenziato Piraccini. La sinergia tra la 42a edizione di Macfrut, vetrina della
fiera ortofrutticola e la 54a edizione di FieraAvicola ci ha permesso di realizzare un vero grande hub del settore
agrifood in grado di attrarre operatori da tutto il mondo. Macfrut è la vetrina della filiera ortofrutticola italiana,
settore cardine del nostro Paese con un valore di 19 miliardi che sale a oltre 60 se prendiamo in esame l´intera filiera.
E proprio la filiera è il punto di forza del sistema ortofrutticolo del nostro Paese che ha trovato in Macfrut la sua
vetrina ideale in rappresentanza di tutti gli anelli, dal seme alla tavola. Regione Partner dell´edizione 2025 è il Lazio ,
presentata dall´Assessore regionale Giancarlo Righini : essere la Regione partner di questa edizione di Macfrut è una
straordinaria opportunità per il Lazio. Il Salone internazionale dell´ortofrutta è l´occasione per valorizzare le eccellenze
del territorio attraverso la presenza di nove aziende, impegnate su tracciabilità, sostenibilità e innovazione nella
coltivazione. Nello spazio espositivo della Regione, i visitatori potranno partecipare a degustazioni guidate e assistere a
tre speciali cooking show firmati dallo chef Alessandro Circiello, che interpreterà in chiave creativa e sostenibile i
prodotti ortofrutticoli laziali. Mai prima d´ora un´amministrazione regionale aveva investito così tante risorse nella
promozione dell´agricoltura del Lazio: un impegno concreto, strategico e senza precedenti. Attraverso le nostre
eccellenze raccontiamo un´agricoltura dalle radici profonde e dallo sguardo proiettato al futuro, fondata su
biodiversità, tracciabilità e qualità certificata. Perché oggi il Lazio non è più soltanto terra di eccellenti produzioni: è un
modello di sviluppo sostenibile, che riconosce nel valore umano e imprenditoriale la sua risorsa più preziosa. A seguire
Michele De Pascale , Presidente dell´Emilia Romagna, che si è detto molto onorato di essere qui, per me è la prima
volta a Macfrut da presidente della Regione Emilia‐Romagna. Macfrut è una manifestazione che ha saputo crescere
fino a diventare un punto di riferimento internazionale per tutta la filiera ortofrutticola, grazie a una struttura
organizzativa straordinaria, alla qualità degli espositori e alla capacità dei territori di mettere in rete competenze,
specificità ed energie. Per l´Emilia‐Romagna Macfrut ha un valore duplice, una grande opportunità di portare persone,
energie, economia nel nostro territorio, ma prima di tutto un´occasione che dimostra una parte significativa della
nostra produzione nell´ortofrutta, settore nel quale la nostra regione è sicuramente uno dei grandi protagonisti
internazionali. La filiera ortofrutticola vale qui oltre un miliardo di euro e comprende non solo la produzione agricola,
ma anche tutta l´industria connessa: meccanizzazione, trasformazione, ricerca. È un pezzo fondamentale della nostra
identità. Tuttavia, dobbiamo dirlo con chiarezza, questo è uno dei settori che oggi ha più bisogno di sostegno. Gli
ultimi anni sono stati difficili, segnati da eventi climatici estremi e da una perdita di competitività dovuta a costi
troppo elevati. Abbiamo bisogno di fare di più sulla logistica per abbattere i costi inclusi quelli energetici, e sulla
gestione dell´acqua affinché le opere di difesa idraulica siano anche strumenti per conservare e utilizzare in modo
intelligente una risorsa fondamentale. In rappresentanza di Agenzia ICE è intervenuto Maurizio Forte della Direzione
Centrale per l´Export dell´Agenzia: ICE da diversi anni è un partner strategico per Macfrut. Insieme alla Fiera seguiamo l
´incoming degli operatori esteri e le attività di comunicazione sui mercati per far conoscere maggiormente questa
manifestazione. Quest´anno sono 380 i delegati che abbiamo portato sia per Macfrut sia per Fieravicola; quattro
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edizioni fa erano circa un decimo. C´è un grande investimento del sistema istituzionale per rendere sempre più grande
Macfrut e per farla diventare leader non solo Italia ma anche nel resto del mondo. Come anticipato l´inaugurazione è
avvenuta nel corso del convegno promosso da ANBI. Moderato da Valerio Baroncini, vicedirettore del Resto del
Carlino, ne hanno parlato in due sessioni Francesco Vincenzi presidente Anbi, Cristiano Fini presidente di Cia
Agricoltori Italiani, Massimiliano Giansanti presidente di Confagricoltura, Ettore Prandini Presidente Coldiretti, Marco
Riccardo Rusconi Direttore Aics, Livio Proietti Presidente Ismea e Maria Chiara Zaganelli, direttore CREA. Nella seconda
sessione si è entrati nel vivo dell´inaugurazione della fiera con i contributi di Renzo Piraccini presidente di Macfrut,
Giancarlo Righini assessore all´Agricoltura Regione Lazio, Luigi Scordamaglia Amministratore delegato Filiera Italia,
Maurizio Forte Direzione Centrale per Export Agenzia Ice e Michele De Pascale Presidente della Regione Emilia‐
Romagna. Le conclusioni sono state affidate al ministro Lollobrigida. Nella giornata di domani in Fiera (mercoledì 7
maggio) alle ore 17 sempre nell´area ANBI è previsto un intervento in diretta in collegamento video del Vicepresidente
del Consiglio e Ministro degli Affari Esteri Antonio Tajani . Avverrà in occasione della quarta Conferenza Organizzativa
ANBI incentrata su esperienze applicative dell´Intelligenza Artificiale e la digitalizzazione al servizio dell´irrigazione e
della salvaguardia idrogeologica. (aise)
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La Sardegna alla Macfrut di Rimini
Dal 6 all’8 maggio 2025 la Sardegna sarà presente alla 42esima edizione di
Macfrut al Rimini Expo Centre, una delle fiere più importanti dedicate
all’ortofrutta a livello europeo, contraddistinta dal messaggio “la salute
vien mangiando e l’ortofrutta è alla base della sana alimentazione"

CAGLIARI - «Macfrut è certamente uno degli appuntamenti internazionali principali per il
comparto ortofrutticolo», commenta l’assessore dell’Agricoltura, Gian Franco Satta. «Lo
scorso mese di febbraio ho partecipato alla Fruit Logistica di Berlino e oggi, con il nostro spazio,
la Sardegna sarà presente a Macfrut per promuovere le produzioni ortofrutticole di qualità
della nostra terra, con una particolare attenzione dedicata alle nuove tecniche di coltivazione a
basso impatto ambientale e alla valorizzazione del bene primario per eccellenza che è l’acqua». 

L’azione promozionale sarda rientra negli interventi del progetto integrato di filiera
ortofrutticola, finanziato con Deliberazione della Giunta regionale e attuato in partenariato
dalle agenzie regionali agricole Laore e Agris, Mercato agroalimentare di Sestu e piccole medie
imprese (PMI) in forma singola e aggregata. All’avvio progettuale, nel 2024, hanno fatto
seguito specifiche attività tecniche come la coltivazione delle varietà di melone e anguria,
ritenute più interessanti per la loro valutazione agronomica, sensoriale e organolettica.
Ulteriori step di progetto hanno visto, nello scorso autunno, la realizzazione di campi
dimostrativi delle colture a ciclo autunno-vernino quali iceberg, finocchio e radicchio.
Assistenza tecnica e innovazione sono aspetti centrali del progetto. L’obiettivo è quello di
supportare le decisioni degli imprenditori agricoli e guidarli nella ricerca e affermazione di un
prodotto ortofrutticolo sardo identitario, ottenuto con tecniche produttive a basso impatto
ambientale cominciando dalla lotta agli sprechi della risorsa idrica. 

La presenza a Macfrut, organizzata da Laore, è composta dalla collettiva ‘Sardegna’ di sei PMI
del settore che presenteranno i loro prodotti negli spazi espositivi dedicati (Pad. D5 - Stand
155). Lo spazio della Sardegna sarà animato, inoltre, da un programma ricco di iniziative che
prevede momenti di approfondimento tecnico scientifico con la presentazione dei risultati
progettuali curata dai referenti del partenariato e appuntamenti gastronomici, come show
cooking e degustazioni guidate, incentrati sui prodotti delle aziende della collettiva, realizzate
con il supporto dell'Associazione cuochi della Provincia di Oristano. La partecipazione a
Macfrut 2025 sarà l’occasione per dare evidenza ai risultati raggiunti e raccontare al pubblico
di operatori e buyer come innovazione e tecniche a basso impatto possano dare valore
all’ortofrutta sarda. 

8:00 FRANCESCO GUNGUI PRESENTA "META"
7:15 LA SARDEGNA ALLA MACFRUT DI RIMINI
21:35 SERRA SI INSEDIA ALLA GUIDA DELL’AOU DI

CAGLIARI
21:32 AOU SASSARI, INSEDIATO IL COMMISSARIO

PALERMO
20:23 «RACCOLTA RIFIUTI, DISSERVIZI INACCETTABILI»
19:41 «CONTINUITÀ AEREA, SERVIZIO

INACCETTABILE»
16:37 PLATAMONA, RESTYLING DELLA ROTONDA

CENTRALE
15:15 «PARCHEGGI, PIÙ SICUREZZA PER CHI PAGA»
14:05 CERTIFICAZIONI PER IL CATALANO: SECONDO

BANDO
13:11 IL POETRY SLAM SBARCA A BELVÌ

6 maggio

Francesco Gungui presenta
"Meta"

3 maggio

Per il Piano Zoagli:
numerose adesioni

5 maggio

«Raccolta rifiuti, disservizi
inaccettabili»

 Cerca in archivio
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«La nostra isola, già oggi, è presente nei mercati nazionali e internazionali grazie ad alcune
eccellenze del comparto ortofrutticolo come il carciofo, ma non solo. Le imprese, tuttavia, a
parte alcune eccezioni – sottolinea l’assessore – risentono di criticità che in parte sono legate
alla nostra condizione di insularità che certamente non agevola le esportazioni ma spesso anche
dovute alla scarsa capacità di unirsi in cooperazione, elemento fondamentale per accedere ai
contributi dedicati e per sostenere costi finalizzati ad investimenti e innovazione delle tecniche
produttive. Sarò presente in fiera il giorno 7 in occasione del convegno promosso dall’ANBI nel
quale avremo modo di parlare dell’importante ruolo dei consorzi di bonifica e di quanto sia
centrale il tema dell’acqua nell’agricoltura del presente e soprattutto del futuro».

Edizioni Locali

Cagliari
Sassari
Olbia
Nuoro
Oristano
Porto Torres

30/4 Tuttofood 2025: nove azienda sarde a Milano
29/4 Siccità: 4 milioni di indennizzi agli agricoltori
24/4 Aiuti ad apicoltori: 77 euro ad alveare
22/4 Siccità nella Nurra: risoluzione firmata Mulas
17/4 Piogge migliorano la situazione della Nurra
17/4 «Siccità: dissalatore a Fiumesanto tesoro ignorato»
9/4 Servono fondi per l´emergenza idrica nella Nurra
5/4 Sgravi fiscali e contributi agli agricoltori
3/4 «Dazi Usa: serve diplomazia ed Europa unita»
29/3 Dramma siccità: audizioni ad Alghero
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ATTUALITÀ

RIMINI
6 Maggio 2025 15:01

Macfrut apre a Rimini Fiera
con il Ministro Lollobrigida:
“Africa è opportunità per il
sistema agricolo italiano”
Il Ministro Lollobrigida inaugura Macfrut, evidenziando opportunità

per l’agricoltura italiana e la cooperazione con l’Africa

Condividi:

PH BALLANTE

“Macfrut è una fiera che guarda al futuro”. Con queste parole il Ministro

dell’Agricoltura, della Sovranità Alimentare e Foreste, Francesco Lollobrigida, ha

tagliato il nastro della 42esima edizione di Macfrut.

Lo ha fatto nel corso del convegno inaugurale, promosso da Anbi (Associazione

Nazionale Consorzi di gestione e tutela del territorio e acque irrigue) sul tema

2 / 4
Pagina

Foglio

06-05-2025

www.ecostampa.it

Consorzi di Bonifica - web

0
4
5
6
8
0

Pag. 70



“L’Acqua è il futuro”, nel corso della prima giornata di Fiera al Rimini Expo

Centre partita sotto i migliori auspici in fatto di presenze.

“Macfrut è una fiera che si apre al futuro. Si apre a Nazioni, soprattutto

africane, che rappresentano per il sistema agricolo italiano una grande

opportunità – ha affermato il Ministro – In Africa c’è molta terra e c’è anche

possibilità di lavorarla. Insieme possiamo costruire occasioni di sviluppo e

costruire opportunità per entrambi: loro possono consolidare la loro sovranità

alimentare, noi possiamo esportare le nostre tecnologie e in futuro mercati per i

nostri prodotti.

“Macfrut guarda al futuro anche per la gestione delle risorse idriche e per la

generazione di energia. Il futuro offre delle opportunità e rappresenta una sfida

per l’agricoltura e l’ortofrutta italiana. Qui a Macfrut c’è un momento di

confronto e di lavoro, utile e franco, e questa fiera internazionale, ormai

consolidata, è il luogo ideale dove trovare soluzioni per far crescere l’agricoltura

italiana”, ha proseguito il Ministro.

A presentare gli assi portanti di Macfrut, il Presidente Renzo Piraccini: “La

sinergia tra la 42a edizione di Macfrut, vetrina della fiera ortofrutticola e la 54a

edizione di FieraAvicola ci ha permesso di realizzare un vero grande hub del

settore agrifood in grado di attrarre operatori da tutto il mondo. Macfrut è la

vetrina della filiera ortofrutticola italiana, settore cardine del nostro Paese con

un valore di 19 miliardi che sale a oltre 60 se prendiamo in esame l’intera filiera.

E proprio la filiera è il punto di forza del sistema ortofrutticolo del nostro Paese

che ha trovato in Macfrut la sua vetrina ideale in rappresentanza di tutti gli

anelli, dal seme alla tavola”.

Michele De Pascale, Presidente dell’Emilia Romagna: “Per l’Emilia-Romagna

Macfrut ha un valore duplice, una grande opportunità di portare persone,

energie, economia nel nostro territorio, ma prima di tutto un’occasione che

dimostra una parte significativa della nostra produzione nell’ortofrutta, settore

nel quale la nostra regione è sicuramente uno dei grandi protagonisti

internazionali. La filiera ortofrutticola vale qui oltre un miliardo di euro e

comprende non solo la produzione agricola, ma anche tutta l’industria

connessa: meccanizzazione, trasformazione, ricerca. È un pezzo fondamentale

della nostra identità”.

“Tuttavia -ha esortato – dobbiamo dirlo con chiarezza, questo è uno dei settori

che oggi ha più bisogno di sostegno. Gli ultimi anni sono stati difficili, segnati da

eventi climatici estremi e da una perdita di competitività dovuta a costi troppo

elevati. Abbiamo bisogno di fare di più sulla logistica per abbattere i costi inclusi

quelli energetici, e sulla gestione dell’acqua affinché le opere di difesa idraulica
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siano anche strumenti per conservare e utilizzare in modo intelligente una

risorsa fondamentale”.

Condividi:

Attualità, Rimini

Possibili nuovi forti temporali sul riminese, è allerta meteo per il 7 maggio

Rimini, crescono le segnalazioni dei cittadini su maltrattamenti di animali

Rispondi

maggio
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La Sardegna alla Macfrut di Rimini
Dal 6 all’8 maggio 2025 la Sardegna sarà presente alla 42esima edizione di
Macfrut al Rimini Expo Centre, una delle fiere più importanti dedicate
all’ortofrutta a livello europeo, contraddistinta dal messaggio “la salute
vien mangiando e l’ortofrutta è alla base della sana alimentazione"

CAGLIARI - «Macfrut è certamente uno degli appuntamenti internazionali principali per il
comparto ortofrutticolo», commenta l’assessore dell’Agricoltura, Gian Franco Satta. «Lo
scorso mese di febbraio ho partecipato alla Fruit Logistica di Berlino e oggi, con il nostro spazio,
la Sardegna sarà presente a Macfrut per promuovere le produzioni ortofrutticole di qualità
della nostra terra, con una particolare attenzione dedicata alle nuove tecniche di coltivazione a
basso impatto ambientale e alla valorizzazione del bene primario per eccellenza che è l’acqua». 

L’azione promozionale sarda rientra negli interventi del progetto integrato di filiera
ortofrutticola, finanziato con Deliberazione della Giunta regionale e attuato in partenariato
dalle agenzie regionali agricole Laore e Agris, Mercato agroalimentare di Sestu e piccole medie
imprese (PMI) in forma singola e aggregata. All’avvio progettuale, nel 2024, hanno fatto
seguito specifiche attività tecniche come la coltivazione delle varietà di melone e anguria,
ritenute più interessanti per la loro valutazione agronomica, sensoriale e organolettica.
Ulteriori step di progetto hanno visto, nello scorso autunno, la realizzazione di campi
dimostrativi delle colture a ciclo autunno-vernino quali iceberg, finocchio e radicchio.
Assistenza tecnica e innovazione sono aspetti centrali del progetto. L’obiettivo è quello di
supportare le decisioni degli imprenditori agricoli e guidarli nella ricerca e affermazione di un
prodotto ortofrutticolo sardo identitario, ottenuto con tecniche produttive a basso impatto
ambientale cominciando dalla lotta agli sprechi della risorsa idrica. 

La presenza a Macfrut, organizzata da Laore, è composta dalla collettiva ‘Sardegna’ di sei PMI
del settore che presenteranno i loro prodotti negli spazi espositivi dedicati (Pad. D5 - Stand
155). Lo spazio della Sardegna sarà animato, inoltre, da un programma ricco di iniziative che
prevede momenti di approfondimento tecnico scientifico con la presentazione dei risultati
progettuali curata dai referenti del partenariato e appuntamenti gastronomici, come show
cooking e degustazioni guidate, incentrati sui prodotti delle aziende della collettiva, realizzate
con il supporto dell'Associazione cuochi della Provincia di Oristano. La partecipazione a
Macfrut 2025 sarà l’occasione per dare evidenza ai risultati raggiunti e raccontare al pubblico
di operatori e buyer come innovazione e tecniche a basso impatto possano dare valore
all’ortofrutta sarda. 

7:15 LA SARDEGNA ALLA MACFRUT DI RIMINI
21:35 SERRA SI INSEDIA ALLA GUIDA DELL’AOU DI

CAGLIARI
21:32 AOU SASSARI, INSEDIATO IL COMMISSARIO

PALERMO
20:23 «RACCOLTA RIFIUTI, DISSERVIZI INACCETTABILI»
19:41 «CONTINUITÀ AEREA, SERVIZIO

INACCETTABILE»
16:37 PLATAMONA, RESTYLING DELLA ROTONDA

CENTRALE
15:15 «PARCHEGGI, PIÙ SICUREZZA PER CHI PAGA»
14:05 CERTIFICAZIONI PER IL CATALANO: SECONDO

BANDO
13:11 IL POETRY SLAM SBARCA A BELVÌ
12:03 TRIBUTO A ENRICO RAVA AL MUSIC HALL DI

SASSARI

5 maggio

Serra si insedia alla guida
dell’Aou di Cagliari

5 maggio

«Raccolta rifiuti, disservizi
inaccettabili»

5 maggio

«Parcheggi, più sicurezza
per chi paga»

 Cerca in archivio
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«La nostra isola, già oggi, è presente nei mercati nazionali e internazionali grazie ad alcune
eccellenze del comparto ortofrutticolo come il carciofo, ma non solo. Le imprese, tuttavia, a
parte alcune eccezioni – sottolinea l’assessore – risentono di criticità che in parte sono legate
alla nostra condizione di insularità che certamente non agevola le esportazioni ma spesso anche
dovute alla scarsa capacità di unirsi in cooperazione, elemento fondamentale per accedere ai
contributi dedicati e per sostenere costi finalizzati ad investimenti e innovazione delle tecniche
produttive. Sarò presente in fiera il giorno 7 in occasione del convegno promosso dall’ANBI nel
quale avremo modo di parlare dell’importante ruolo dei consorzi di bonifica e di quanto sia
centrale il tema dell’acqua nell’agricoltura del presente e soprattutto del futuro».

Commenti

Edizioni Locali

Sassari
Olbia
Alghero
Nuoro
Oristano
Porto Torres

30/4 Tuttofood 2025: nove azienda sarde a Milano
29/4 Siccità: 4 milioni di indennizzi agli agricoltori
24/4 Aiuti ad apicoltori: 77 euro ad alveare
22/4 Siccità nella Nurra: risoluzione firmata Mulas
17/4 Piogge migliorano la situazione della Nurra
17/4 «Siccità: dissalatore a Fiumesanto tesoro ignorato»
9/4 Servono fondi per l´emergenza idrica nella Nurra
5/4 Sgravi fiscali e contributi agli agricoltori
3/4 «Dazi Usa: serve diplomazia ed Europa unita»
29/3 Dramma siccità: audizioni ad Alghero
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"La fiera si apre alle nazioni africane, terre di grandi opportunita'": il
ministro Lollobrigida ina

Condividi
Il taglio del nastro
 "Macfrut è una fiera che guarda al futuro". Con queste parole il ministro dell´Agricoltura, della Sovranità Alimentare e
Foreste, Francesco Lollobrigida, ha tagliato il nastro della 42esima edizione di Macfrut. Lo ha fatto nel corso del
convegno inaugurale, promosso da Anbi (Associazione Nazionale Consorzi di gestione e tutela del territorio e acque
irrigue) sul tema "L´Acqua è il futuro", nel corso della prima giornata di fiera al Rimini Expo Centre partita sotto i
migliori auspici in fatto di presenze.
"Macfrut è una fiera che si apre al futuro. Si apre a Nazioni, soprattutto africane, che rappresentano per il sistema
agricolo italiano una grande opportunità ‐ ha affermato il Ministro ‐ In Africa c´è molta terra e c´è anche possibilità di
lavorarla. Insieme possiamo costruire occasioni di sviluppo e costruire opportunità per entrambi: loro possono
consolidare la loro sovranità alimentare, noi possiamo esportare le nostre tecnologie e in futuro mercati per i nostri
prodotti. Macfrut guarda al futuro anche per la gestione delle risorse idriche e per la generazione di energia. Il futuro
offre delle opportunità e rappresenta una sfida per l´agricoltura e l´ortofrutta italiana. Qui a Macfrut c´è un momento
di confronto e di lavoro, utile e franco, e questa fiera internazionale, ormai consolidata, è il luogo ideale dove trovare
soluzioni per far crescere l´agricoltura italiana".
Leggi le notizie di CesenaToday su Whatsapp: iscriviti al canale
A presentare gli assi portanti di Macfrut, il Presidente Renzo Piraccini. "Chi frequenta Macfrut si è reso conto dell
´esplosione della manifestazione dopo il Covid, grazie anche alla collaborazione con Agenzia Ice. La sinergia tra la 42a
edizione di Macfrut, vetrina della fiera ortofrutticola e la 54a edizione di fieraAvicola ci ha permesso di realizzare un
vero grande hub del settore agrifood in grado di attrarre operatori da tutto il mondo. Macfrut è la vetrina della filiera
ortofrutticola italiana, settore cardine del nostro Paese con un valore di 19 miliardi che sale a oltre 60 se prendiamo in
esame l´intera filiera. E proprio la filiera è il punto di forza del sistema ortofrutticolo del nostro Paese che ha trovato in
Macfrut la sua vetrina ideale in rappresentanza di tutti gli anelli, dal seme alla tavola".
Regione Partner dell´edizione 2025 è il Lazio, presentata dall´assessore regionale Giancarlo Righini. "Essere la Regione
partner di questa edizione di Macfrut è una straordinaria opportunità per il Lazio. Il Salone internazionale dell
´ortofrutta è l´occasione per valorizzare le eccellenze del territorio attraverso la presenza di nove aziende, impegnate
su tracciabilità, sostenibilità e innovazione nella coltivazione. Nello spazio espositivo della Regione, i visitatori
potranno partecipare a degustazioni guidate e assistere a tre speciali cooking show firmati dallo chef Alessandro
Circiello, che interpreterà in chiave creativa e sostenibile i prodotti ortofrutticoli laziali. Mai prima d´ora un
´amministrazione regionale aveva investito così tante risorse nella promozione dell´agricoltura del Lazio: un impegno
concreto, strategico e senza precedenti. Attraverso le nostre eccellenze raccontiamo un´agricoltura dalle radici
profonde e dallo sguardo proiettato al futuro, fondata su biodiversità, tracciabilità e qualità certificata. Perché oggi il
Lazio non è più soltanto terra di eccellenti produzioni: è un modello di sviluppo sostenibile, che riconosce nel valore
umano e imprenditoriale la sua risorsa più preziosa".
A seguire Michele De Pascale, Presidente dell´Emilia Romagna. "Sono molto onorato di essere qui, per me è la prima
volta a Macfrut da presidente della Regione Emilia‐Romagna. Macfrut è una manifestazione che ha saputo crescere
fino a diventare un punto di riferimento internazionale per tutta la filiera ortofrutticola, grazie a una struttura
organizzativa straordinaria, alla qualità degli espositori e alla capacità dei territori di mettere in rete competenze,
specificità ed energie. Per l´Emilia‐Romagna Macfrut ha un valore duplice, una grande opportunità di portare persone,
energie, economia nel nostro territorio, ma prima di tutto un´occasione che dimostra una parte significativa della
nostra produzione nell´ortofrutta, settore nel quale la nostra regione è sicuramente uno dei grandi protagonisti
internazionali. La filiera ortofrutticola vale qui oltre un miliardo di euro e comprende non solo la produzione agricola,
ma anche tutta l´industria connessa: meccanizzazione, trasformazione, ricerca. È un pezzo fondamentale della nostra
identità. Tuttavia, dobbiamo dirlo con chiarezza, questo è uno dei settori che oggi ha più bisogno di sostegno. Gli
ultimi anni sono stati difficili, segnati da eventi climatici estremi e da una perdita di competitività dovuta a costi
troppo elevati. Abbiamo bisogno di fare di più sulla logistica per abbattere i costi inclusi quelli energetici, e sulla
gestione dell´acqua affinché le opere di difesa idraulica siano anche strumenti per conservare e utilizzare in modo
intelligente una risorsa fondamentale".
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In rappresentanza di Agenzia Ice è intervenuto Maurizio Forte della Direzione Centrale per Export Agenzia Ice. "Agenzia
Ice da diversi anni è un partner strategico per Macfrut. Insieme alla fiera seguiamo l´incoming degli operatori esteri e
le attività di comunicazione sui mercati per far conoscere maggiormente questa manifestazione. Quest´anno sono 380
i delegati che abbiamo portato sia per Macfrut sia per fieravicola; quattro edizioni fa erano circa un decimo. C´è un
grande investimento del sistema istituzionale per rendere sempre più grande Macfrut e per farla diventare leader non
solo Italia ma anche nel resto del mondo".
Come anticipato l´inaugurazione è avvenuta nel corso del convegno promosso da Anbi. Moderato da Valerio Baroncini,
vicedirettore del Resto del Carlino, ne hanno parlato in due sessioni Francesco Vincenzi presidente Anbi, Cristiano Fini
presidente di Cia Agricoltori Italiani, Massimiliano Giansanti presidente di Confagricoltura, Ettore Prandini Presidente
Coldiretti, Marco Riccardo Rusconi Direttore Aics, Livio Proietti Presidente Ismea e Maria Chiara Zaganelli, direttore
Crea. Nella seconda sessione si è entrati nel vivo dell´inaugurazione della fiera con i contributi di Renzo Piraccini
presidente di Macfrut, Giancarlo Righini assessore all´Agricoltura Regione Lazio, Luigi Scordamaglia Amministratore
delegato Filiera Italia, Maurizio Forte Direzione Centrale per Export Agenzia Ice e Michele De Pascale Presidente della
Regione Emilia‐Romagna. Il ministro dell´Agricoltura, della Sovranità Alimentare e Foreste Francesco Lollobrigida ha
fatto le conclusioni finali.
Nella giornata di domani in fiera (mercoledì 7 maggio) alle ore 17 sempre nell´area Anbi è previsto un intervento in
diretta in collegamento video del vicepresidente del Consiglio e ministro degli Affari Esteri Antonio Tajani. Avverrà in
occasione della quarta Conferenza Organizzativa ANBI incentrata su esperienze applicative dell´Intelligenza Artificiale e
la digitalizzazione al servizio dell´irrigazione e della salvaguardia idrogeologica.
Macfrut, organizzato da Cesena fiera, si svolge in fiera a Rimini nelle giornate 6‐7‐8 maggio 2025.
Orario 9.30‐18.00.
Biglietto di ingresso gratuito: https://guest.macfrut.com/account/register
www.macfrut.com
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ACCEDI

 

› ENOGASTRONOMIA  › AGRICOLTURA

Macfrut, l’agricoltura italiana guarda
anche all’estero
Giornata inaugurale a Fiera di Rimini della 42esima edizione
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di Redazione 6 Maggio 2025 15:23 Commenta anche tu
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“Macfrut è una fiera che si apre al futuro. Si apre a Nazioni, soprattutto africane, che rappresentano per il sistema

agricolo italiano una grande opportunità”. Così il ministro dell’Agricoltura, della Sovranità Alimentare e Foreste,

Francesco Lollobrigida, inaugurando la 42esima edizione di Macfrut, in occasione del convegno, promosso da ANBI

(Associazione Nazionale Consorzi di gestione e tutela del territorio e acque irrigue) sul tema “L’Acqua è il futuro”, al

Fiera di Rimini Expo Centre.
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“In Africa – ha aggiunto il ministro – c’è molta terra e c’è anche possibilità di lavorarla. Insieme possiamo costruire

occasioni di sviluppo e costruire opportunità per entrambi: loro possono consolidare la loro sovranità alimentare, noi

possiamo esportare le nostre tecnologie e in futuro mercati per i nostri prodotti. Macfrut guarda al futuro anche per la

gestione delle risorse idriche e per la generazione di energia. Il futuro offre delle opportunità e rappresenta una sfida

per l’agricoltura e l’ortofrutta italiana. Qui a Macfrut c’è un momento di confronto e di lavoro, utile e franco, e questa

fiera internazionale, ormai consolidata, è il luogo ideale dove trovare soluzioni per far crescere l’agricoltura italiana”.

A presentare gli assi portanti di Macfrut, il presidente Renzo Piraccini. “Chi frequenta Macfrut si è reso conto

dell’esplosione della manifestazione dopo il Covid, grazie anche alla collaborazione con Agenzia ICE. La sinergia tra la

42a edizione di Macfrut, vetrina della fiera ortofrutticola e la 54a edizione di FieraAvicola ci ha permesso di realizzare

un vero grande hub del settore agrifood in grado di attrarre operatori da tutto il mondo. Macfrut è la vetrina della filiera

ortofrutticola italiana, settore cardine del nostro Paese con un valore di 19 miliardi che sale a oltre 60 se prendiamo in

esame l’intera filiera. E proprio la filiera è il punto di forza del sistema ortofrutticolo del nostro Paese che ha trovato in

Macfrut la sua vetrina ideale in rappresentanza di tutti gli anelli, dal seme alla tavola”.

Regione Partner dell’edizione 2025 è il Lazio, presentata dall’assessore regionale Giancarlo Righini. “Essere la

Regione partner di questa edizione di Macfrut è una straordinaria opportunità per il Lazio. Il Salone internazionale

dell’ortofrutta è l’occasione per valorizzare le eccellenze del territorio attraverso la presenza di nove aziende,

impegnate su tracciabilità, sostenibilità e innovazione nella coltivazione. Nello spazio espositivo della Regione, i visitatori

potranno partecipare a degustazioni guidate e assistere a tre speciali cooking show firmati dallo chef Alessandro

Circiello, che interpreterà in chiave creativa e sostenibile i prodotti ortofrutticoli laziali. Mai prima d’ora

un’amministrazione regionale aveva investito così tante risorse nella promozione dell’agricoltura del Lazio: un impegno

concreto, strategico e senza precedenti. Attraverso le nostre eccellenze raccontiamo un’agricoltura dalle radici

profonde e dallo sguardo proiettato al futuro, fondata su biodiversità, tracciabilità e qualità certificata. Perché oggi il

Lazio non è più soltanto terra di eccellenti produzioni: è un modello di sviluppo sostenibile, che riconosce nel valore

umano e imprenditoriale la sua risorsa più preziosa”.

Michele De Pascale, presidente dell’Emilia Romagna: “Sono molto onorato di essere qui, per me è la prima volta a

Macfrut da presidente della Regione Emilia-Romagna. Macfrut è una manifestazione che ha saputo crescere fino a

diventare un punto di riferimento internazionale per tutta la filiera ortofrutticola, grazie a una struttura organizzativa

straordinaria, alla qualità degli espositori e alla capacità dei territori di mettere in rete competenze, specificità ed

energie. Per l’Emilia-Romagna Macfrut ha un valore duplice, una grande opportunità di portare persone, energie,

economia nel nostro territorio, ma prima di tutto un’occasione che dimostra una parte significativa della nostra

produzione nell’ortofrutta, settore nel quale la nostra regione è sicuramente uno dei grandi protagonisti internazionali.

La filiera ortofrutticola vale qui oltre un miliardo di euro e comprende non solo la produzione agricola, ma anche tutta

l’industria connessa: meccanizzazione, trasformazione, ricerca. È un pezzo fondamentale della nostra identità. Tuttavia,

dobbiamo dirlo con chiarezza, questo è uno dei settori che oggi ha più bisogno di sostegno. Gli ultimi anni sono stati

difficili, segnati da eventi climatici estremi e da una perdita di competitività dovuta a costi troppo elevati. Abbiamo

bisogno di fare di più sulla logistica per abbattere i costi inclusi quelli energetici, e sulla gestione dell’acqua affinché le

opere di difesa idraulica siano anche strumenti per conservare e utilizzare in modo intelligente una risorsa

fondamentale”.

30 / 31

CORRIEREDELLECONOMIA.IT
Pagina

Foglio

06-05-2025

www.ecostampa.it

Consorzi di Bonifica - web

0
4
5
6
8
0

Pag. 106



In rappresentanza di Agenzia ICE è intervenuto Maurizio Forte della Direzione Centrale per Export Agenzia Ice.

“Agenzia ICE da diversi anni è un partner strategico per Macfrut. Insieme alla Fiera seguiamo l’incoming degli operatori

esteri e le attività di comunicazione sui mercati per far conoscere maggiormente questa manifestazione. Quest’anno

sono 380 i delegati che abbiamo portato sia per Macfrut sia per Fieravicola; quattro edizioni fa erano circa un decimo.

C’è un grande investimento del sistema istituzionale per rendere sempre più grande Macfrut e per farla diventare

leader non solo Italia ma anche nel resto del mondo”.

Nella giornata di domani in Fiera (mercoledì 7 maggio) alle ore 17 sempre nell’area ANBI è previsto un intervento in

diretta in collegamento video del Vicepresidente del Consiglio e Ministro degli Affari Esteri Antonio Tajani. Avverrà in

occasione della quarta Conferenza Organizzativa ANBI incentrata su esperienze applicative dell’Intelligenza Artificiale e

la digitalizzazione al servizio dell’irrigazione e della salvaguardia idrogeologica.

Macfrut si svolge in Fiera a Rimini nelle giornate 6-7-8 maggio, con ingresso libero dalle 9.30 alle 18.00.
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MACFRUT AL VIA CON NUMERI DA RECORD.
LOLLOBRIGIDA: “QUI SI GUARDA AL FUTURO”

LA SPREMUTA DEL DIRETTORE

IL MENSILE DI ECONOMIA E ATTUALITÀ DEL SETTORE ORTOFRUTTA

Chi siamo Contatti Inserzioni 
CERCA...
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06/05/2025

EVENTI, FIERE

Condividi







“Macfrut è una fiera che guarda al futuro”. Parola del ministro

dell’Agricoltura e della Sovranità alimentare Francesco Lollobrigida,

tagliando il nastro della  42esima edizione di Macfrut, inaugurata nel

corso del convegno promosso da ANBI (Associazione Nazionale

Consorzi di bonifica) sul tema “L’Acqua è il futuro”.

Francesco Lollobrigida durante l’inaugurazione di Macfrut

Prima di Lollobrigida, il presidente di Macfrut, Renzo Piraccini ha

elencati i primati del salone riminese (ma con testa e cuore a Cesena):

La generazione Z beve meno vino perché
ha pochi soldi. Verità elementare, vale
anche per la frutta*
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1400 espositori (oltre il 40% esteri), 1.500 top buyer da tutto il mondo,

6.100 richieste di incontri B2B, saloni tematici, tre simposi mondiali

(biotecnologie, patata, piante aromatiche del Mediterraneo). E in

contemporanea c’è Fieravicola manifestazione internazionale dedicata

alla filiera avicunicola.

“Chi frequenta Macfrut – dice Piraccini – si è reso conto dell’esplosione

della manifestazione dopo il Covid, grazie anche alla collaborazione con

Agenzia ICE. La sinergia tra la 42a edizione di Macfrut, vetrina della fiera

ortofrutticola e la 54a edizione di FieraAvicola ci ha permesso di

realizzare un vero grande hub del settore agrifood in grado di attrarre

operatori da tutto il mondo. Macfrut è la vetrina della filiera ortofrutticola

italiana, settore cardine del nostro Paese con un valore di 19 miliardi

che sale a oltre 60 se prendiamo in esame l’intera filiera. E proprio la

filiera è il punto di forza del sistema ortofrutticolo del nostro Paese che

ha trovato in Macfrut la sua vetrina ideale in rappresentanza di tutti gli

anelli, dal seme alla tavola”.

Renzo Piraccini

Grande novità quest’anno sarà l’arena del cibo sano, The Healthy Food

Show, con 11 testimonial di fama nazionale per spiegare “che l’ortofrutta

fa bene”, apertura della fiera al mondo dei consumatori.

La presenza di tante delegazioni di paesi in via di sviluppo “rappresenta

– ha aggiunto il ministro Lollobrigida –  per il sistema agricolo italiano

una grande opportunità. In Africa c’è molta terra e c’è anche possibilità

di lavorarla. Insieme possiamo costruire occasioni di sviluppo e

costruire opportunità per entrambi: loro possono consolidare la loro

sovranità alimentare, noi possiamo esportare le nostre tecnologie e in

futuro mercati per i nostri prodotti”.
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Michele De Pascale, per la prima volta a Macfrut come presidente

dell’Emilia Romagna, ricorda che in regione “la filiera ortofrutticola vale

oltre un miliardo di euro e comprende non solo la produzione agricola,

ma anche tutta l’industria connessa: meccanizzazione, trasformazione,

ricerca. È un pezzo fondamentale della nostra identità. Tuttavia,

dobbiamo dirlo con chiarezza, questo è uno dei settori che oggi ha più

bisogno di sostegno. Gli ultimi anni sono stati difficili, segnati da eventi

climatici estremi e da una perdita di competitività dovuta a costi troppo

elevati. Abbiamo bisogno di fare di più sulla logistica per abbattere i

costi inclusi quelli energetici, e sulla gestione dell’acqua affinché le

opere di difesa idraulica siano anche strumenti per conservare e

utilizzare in modo intelligente una risorsa fondamentale”.

Per l’Agenzia ICE Maurizio Forte ricorda che “c’è un grande

investimento del sistema istituzionale per rendere sempre più grande

Macfrut e per farla diventare leader non solo Italia ma anche nel resto

del mondo. Quest’anno sono 380 i delegati che abbiamo portato sia per

Macfrut sia per Fieravicola; quattro edizioni fa erano circa un decimo”.

Regione Partner dell’edizione 2025 è il Lazio, presentata

dall’Assessore regionale Giancarlo Righini: “Attraverso le nostre

eccellenze raccontiamo un’agricoltura dalle radici profonde e dallo

sguardo proiettato al futuro, fondata su biodiversità, tracciabilità e

qualità certificata”. (Red)

 ere,  Macfrut 2025

L'ASSAGGIO

ROSSETTA, LA FRAGOLA CHE MANTIENE
LE PROMESSE: 3,4 PUNTI SU 5 
Le fragole hanno fatto irruzione sui banchi
della distribuzione. Ne abbiamo scelte e
assaggiate di...

00:00 / 00:00

vedi la galleria fotografica dei
protagonisti dell'ortofrutta

italiana 2024
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CONTATTI E SEDIGERENZACOOKIES POLICYEDICOLA ACQUISTA Newsletters

/ 06 Maggio 2025

Rimini, il ministro Lollobrigida inaugura Macfrut 2025: “Una fiera che
guarda al futuro”

Facebook Twitter Whatsapp Linkedin

“Macfrut è una fiera che guarda al futuro”. Con queste parole il Ministro

dell’Agricoltura, della Sovranità Alimentare e Foreste, Francesco Lollobrigida, ha

tagliato il nastro della 42esima edizione di Macfrut. Lo ha fatto nel corso del convegno

inaugurale, promosso da Anbi (Associazione Nazionale Consorzi di gestione e tutela

del territorio e acque irrigue) sul tema “L’Acqua è il futuro”, nel corso della prima

giornata di Fiera al Rimini Expo Centre partita sotto i migliori auspici in fatto di

presenze.

NEWSLETTER

Iscriviti e ricevi le notizie del giorno prima di chiunque altro
Clicca qui

I PIÙ LETTI

Rimini, con il telecomando disattivava il

cronotachigrafo per barare sui tempi di

riposo: più di 3mila euro di multa al

camionista

Ravenna. Irreperibile dopo lo sfratto,

perde l’assegno sociale: 69enne vince la

causa

Imola, una concessionaria oltre l’usato:

arrivano le auto ricondizionate

Ravenna, tragico incidente: muore

motociclista

Cervia, un mare di gente in spiaggia per il

Festival degli Aquiloni VIDEO

L’inaugurazione di questa mattina
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“Macfrut è una fiera che si apre al futuro. Si apre a Nazioni, soprattutto africane, che

rappresentano per il sistema agricolo italiano una grande opportunità – ha affermato il

Ministro - In Africa c’è molta terra e c’è anche possibilità di lavorarla. Insieme

possiamo costruire occasioni di sviluppo e costruire opportunità per entrambi: loro

possono consolidare la loro sovranità alimentare, noi possiamo esportare le nostre

tecnologie e in futuro mercati per i nostri prodotti. Macfrut guarda al futuro anche per

la gestione delle risorse idriche e per la generazione di energia. Il futuro offre delle

opportunità e rappresenta una sfida per l’agricoltura e l’ortofrutta italiana. Qui a

Macfrut c’è un momento di confronto e di lavoro, utile e franco, e questa fiera

internazionale, ormai consolidata, è il luogo ideale dove trovare soluzioni per far

crescere l’agricoltura italiana”.

A presentare gli assi portanti di Macfrut, il Presidente Renzo Piraccini. “Chi

frequenta Macfrut si è reso conto dell’esplosione della manifestazione dopo il Covid,

grazie anche alla collaborazione con Agenzia ICE. La sinergia tra la 42a edizione di

Macfrut, vetrina della fiera ortofrutticola e la 54a edizione di FieraAvicola ci ha

permesso di realizzare un vero grande hub del settore agrifood in grado di attrarre

operatori da tutto il mondo. Macfrut è la vetrina della filiera ortofrutticola italiana,

settore cardine del nostro Paese con un valore di 19 miliardi che sale a oltre 60 se

prendiamo in esame l’intera filiera. E proprio la filiera è il punto di forza del sistema

ortofrutticolo del nostro Paese che ha trovato in Macfrut la sua vetrina ideale in

rappresentanza di tutti gli anelli, dal seme alla tavola”.

Lazio regione partner

Regione Partner dell’edizione 2025 è il Lazio, presentata dall’assessore regionale

Il ministro Francesco Lollobrigida

Il presidente Renzo Piraccini
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Giancarlo Righini. “Essere la regione partner di questa edizione di Macfrut è una

straordinaria opportunità per il Lazio. Il Salone internazionale dell’ortofrutta è

l’occasione per valorizzare le eccellenze del territorio attraverso la presenza di nove

aziende, impegnate su tracciabilità, sostenibilità e innovazione nella coltivazione.

Nello spazio espositivo della Regione, i visitatori potranno partecipare a degustazioni

guidate e assistere a tre speciali cooking show firmati dallo chef Alessandro Circiello,

che interpreterà in chiave creativa e sostenibile i prodotti ortofrutticoli laziali. Mai

prima d’ora un’amministrazione regionale aveva investito così tante risorse nella

promozione dell’agricoltura del Lazio: un impegno concreto, strategico e senza

precedenti. Attraverso le nostre eccellenze raccontiamo un’agricoltura dalle radici

profonde e dallo sguardo proiettato al futuro, fondata su biodiversità, tracciabilità e

qualità certificata. Perché oggi il Lazio non è più soltanto terra di eccellenti

produzioni: è un modello di sviluppo sostenibile, che riconosce nel valore umano e

imprenditoriale la sua risorsa più preziosa”.

De Pascale: “Una struttura organizzativa straordinaria”

A seguire Michele De Pascale, Presidente dell’Emilia-Romagna. “Sono molto onorato

di essere qui, per me è la prima volta a Macfrut da presidente della Regione Emilia-

Romagna. Macfrut è una manifestazione che ha saputo crescere fino a diventare

un punto di riferimento internazionale per tutta la filiera ortofrutticola, grazie a una

struttura organizzativa straordinaria, alla qualità degli espositori e alla capacità dei

territori di mettere in rete competenze, specificità ed energie. Per l’Emilia-Romagna

Macfrut ha un valore duplice, una grande opportunità di portare persone, energie,

economia nel nostro territorio, ma prima di tutto un’occasione che dimostra una

parte significativa della nostra produzione nell’ortofrutta, settore nel quale la nostra

regione è sicuramente uno dei grandi protagonisti internazionali. La filiera

ortofrutticola vale qui oltre un miliardo di euro e comprende non solo la produzione

agricola, ma anche tutta l’industria connessa: meccanizzazione, trasformazione,

ricerca. È un pezzo fondamentale della nostra identità. Tuttavia, dobbiamo dirlo con

chiarezza, questo è uno dei settori che oggi ha più bisogno di sostegno. Gli ultimi anni

sono stati difficili, segnati da eventi climatici estremi e da una perdita di competitività

dovuta a costi troppo elevati. Abbiamo bisogno di fare di più sulla logistica per

abbattere i costi inclusi quelli energetici, e sulla gestione dell’acqua affinché le opere

di difesa idraulica siano anche strumenti per conservare e utilizzare in modo

intelligente una risorsa fondamentale”.

In rappresentanza di Agenzia ICE è intervenuto Maurizio Forte della Direzione

Centrale per Export Agenzia Ice. “Agenzia ICE da diversi anni è un partner strategico

per Macfrut. Insieme alla Fiera seguiamo l’incoming degli operatori esteri e le attività

di comunicazione sui mercati per far conoscere maggiormente questa manifestazione.

Quest’anno sono 380 i delegati che abbiamo portato sia per Macfrut sia per

Fieravicola; quattro edizioni fa erano circa un decimo. C’è un grande investimento del

sistema istituzionale per rendere sempre più grande Macfrut e per farla diventare

leader non solo Italia ma anche nel resto del mondo”.

Il convegno

3 / 4
Pagina

Foglio

06-05-2025

www.ecostampa.it

Consorzi di Bonifica - web

0
4
5
6
8
0

Pag. 114



NEWSLETTER

Iscriviti e ricevi le notizie del giorno prima di chiunque altro
Clicca qui

SEGUICI

Visita i nostri social network e rimani informato

CONTATTI E SEDI GERENZA COOKIE POLICY PRIVACY POLICY EDICOLA

P.I. 00357860402 | Tutti i diritti riservati | © Copyright

Come anticipato l’inaugurazione è avvenuta nel corso del convegno promosso da

ANBI. Moderato da Valerio Baroncini, vicedirettore del Resto del Carlino, ne hanno

parlato in due sessioni Francesco Vincenzi presidente Anbi, Cristiano Fini presidente

di Cia Agricoltori Italiani, Massimiliano Giansanti presidente di Confagricoltura,

Ettore Prandini Presidente Coldiretti, Marco Riccardo Rusconi Direttore Aics, Livio

Proietti Presidente Ismea e Maria Chiara Zaganelli, direttore CREA. Nella seconda

sessione si è entrati nel vivo dell’inaugurazione della fiera con i contributi di Renzo

Piraccini presidente di Macfrut, Giancarlo Righini assessore all’Agricoltura Regione

Lazio, Luigi Scordamaglia Amministratore delegato Filiera Italia, Maurizio Forte

Direzione Centrale per Export Agenzia Ice e Michele De Pascale Presidente della

Regione Emilia-Romagna. Il ministro dell’Agricoltura, della Sovranità Alimentare e

Foreste Francesco Lollobrigida ha fatto le conclusioni finali.

Mercoledì 7 maggio il ministro Tajani in collegamento

Nella giornata di domani in Fiera (mercoledì 7 maggio) alle ore 17 sempre nell’area

ANBI è previsto un intervento in diretta in collegamento video del Vicepresidente del

Consiglio e Ministro degli Affari Esteri Antonio Tajani. Avverrà in occasione della

quarta Conferenza Organizzativa ANBI incentrata su esperienze applicative

dell’Intelligenza Artificiale e la digitalizzazione al servizio dell’irrigazione e della

salvaguardia idrogeologica.

Macfrut, organizzato da Cesena Fiera, si svolge in Fiera a Rimini nelle giornate 6-7-8

maggio 2025. Orario 9.30-18.00.

Biglietto di ingresso gratuito: https://guest.macfrut.com/account/register

Disqus seems to be taking longer than usual. Reload?

4 / 4
Pagina

Foglio

06-05-2025

www.ecostampa.it

Consorzi di Bonifica - web

0
4
5
6
8
0

Pag. 115



martedì 6 maggio 2025
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6-8 maggio 2025

Macfrut 2025 apre i battenti con il
maggior numero di espositori mai
registrato
Sarà il Ministro dell'Agricoltura, della Sovranità Alimentare e Foreste Francesco

Lollobrigida a inaugurare la 42esima edizione di Macfrut, fiera della filiera

internazionale dell'ortofrutta, in programma al Rimini Expo Centre dal 6 all'8 maggio

(ingresso ore 9.30-18.00). La cerimonia di inaugurazione è prevista martedì 6 maggio

alle ore 11 presso lo spazio ANBI (Associazione Nazionale Consorzi di gestione e

tutela del territorio e acque irrigue), area che mercoledì 7 maggio alle ore 17 ospiterà

l'intervento del Vicepresidente del Consiglio e Ministro degli Affari Esteri Antonio

Tajani in occasione della quarta Conferenza Organizzativa ANBI.

Tutto questo nella cornice fieristica di Macfrut che fa di Rimini il baricentro

internazionale della filiera ortofrutticola mondiale grazie alle proposte di 1400 espositori

(oltre il 40% esteri), 1500 top buyer connessi a una piattaforma di networking, saloni

tematici, un centinaio di eventi su trend e tendenze del settore. Tra le novità la grande

arena del cibo sano, The Healthy Food Show, con 11 testimonial di fama nazionale (si

parte martedì 6 con Manuela Arcuri, Valentina Vezzali, Daniele Lupo e Matilde Brandi)
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in dialogo con chef ed esperti scientifici.

Paese partner sarà l'Egitto protagonista con una grande area insieme a 40 aziende,

mentre il Lazio sarà la Regione al centro della tre giorni forte delle sue 11 Dop e Igp

ortofrutticole. E ancora, tre Simposi Mondiali (Biotecnologie, Patata, Piante

Aromatiche del Mediterraneo), Saloni tematici su presente e futuro del settore

coordinati da un team di esperti, due campi prova sulle innovazioni in campo e tanto

altro ancora.

Inaugura Ministro Lollobrigida

A inaugurare la 42a edizione di Macfrut martedì 6 maggio alle ore 11 sarà il Ministro

dell'Agricoltura, della Sovranità Alimentare e Foreste Francesco Lollobrigida, nel corso

di un convegno promosso da ANBI (Associazione Nazionale Consorzi di gestione e

tutela del territorio e acque irrigue) sul tema "L'Acqua è il futuro". Risorsa

fondamentale in agricoltura ne parlano in due sessioni Francesco Vincenzi presidente

Anbi, Cristiano Fini presidente di Cia Agricoltori Italiani, Massimiliano Giansanti

presidente di Confagricoltura, Ettore Prandini Presidente Coldiretti, Marco Riccardo

Rusconi direttore Aics, Livio Proietti Presidente Ismea e Maria Chiara Zaganelli,

direttore CREA. Nella seconda sessione si entra nel vivo dell'inaugurazione della fiera

con i contributi di Renzo Piraccini presidente di Macfrut, Giancarlo Righini assessore

all'Agricoltura Regione Lazio, Luigi Scordamaglia amministratore delegato Filiera Italia,

Maurizio Forte Direzione Centrale per Export Agenzia Ice e Michele De Pascale

Presidente della Regione Emilia-Romagna. Al ministro dell'Agricoltura, della Sovranità

Alimentare e Foreste Francesco Lollobrigida spettano le conclusioni finali.

Nella seconda giornata di Fiera, mercoledì 7 maggio, alle ore 17 sempre nell'area ANBI

è previsto un intervento del Vicepresidente del Consiglio e Ministro degli Affari Esteri

Antonio Tajani in occasione della quarta Conferenza Organizzativa ANBI incentrata su

esperienze applicative dell'Intelligenza Artificiale e la digitalizzazione al servizio

dell'irrigazione e della salvaguardia idrogeologica.

Renzo Piraccini presidente di Macfrut

The Healthy Food Show con 11 Testimonial

In fiera sarà presenta una grande arena del cibo sano insieme a esperti del mondo

scientifico, grandi firme della cucina, imprese del settore e 11 testimonial del mondo

dello sport e dello spettacolo conosciuti dal grande pubblico. The Healthy Food show è
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TEMPO D'ILARITÀ

I gatti e l'acqua

la grande novità di Macfrut 2025: 5 talk uniti dal fil rouge che il benessere e la nostra

salute sono strettamente influenzati da ciò che mangiamo. Protagonisti i prodotti

ortofrutticoli innovativi ad alto valore nutrizionale.

Si parte martedì 6 maggio dalle 11.30 con la tavola rotonda intitolata "Quale

alimentazione per vivere bene fino a 100 anni?" a cui prendono parte Manuela Arcuri e

Valentina Vezzali. Nel pomeriggio alle ore 16 "Le nuove frontiere della trasformazione

del cibo" con Daniele Lupo e Matilde Brandi.

Saloni tematici

Macfrut da sempre si caratterizza quale fiera di contenuti su trend e tendenze del

settore con specifici focus insieme ai massimi esperti, ricercatori e global player da

tutto il mondo. La fiera in questa edizione ospiterà tre Simposi mondiali a partire

dall'International Symposium on Biotechnological Tools in Horticulture dedicato alle

biotecnologie applicate all'orticoltura che in fiera vedrà 220 partecipanti provenienti da

40 Paesi. È dedicato alla Patata, prodotto simbolo di Macfrut 2025, The International

Potato Symposium, con 35 relatori da tutta Europa e oltreconfine (Egitto e Namibia).

Oltre 100 studiosi da 24 Paesi invece si ritrovano in Fiera in occasione del Simposio

Internazionale del Mediterraneo sulle Piante Medicinali e Aromatiche nell'ambito del

Salone Spices&Herbs Global Expo dedicato a spezie, erbe aromatiche e officinali.

Alla filiera del vivaismo è dedicato Plant Nursery area che promuove una serie di focus

(VIP: "Varieties International Project") sul miglioramento genetico e le nuove varietà

nella moderna frutticultura. Biosolutions International Event con una sessantina di

espositori fa di Macfrut l'evento più importante a livello europeo in fatto di prodotti

naturali per la difesa, nutrizione e biostimolazione delle piante, mentre alla filiera del

pomodoro è dedicato Red Planet. E ancora, il Salone dell'agrovoltaico in Agrisolar

Systems&Technologies, mentre il risparmio idrico è al centro di Acqua Campus.

Ritorna l'area dinamica con due campi prova di Macfrut Field Solutions. Tra le novità:

Romagna Business Matching iniziativa di networking e b2b di Confindustria Romagna

e Berry Area dedicata ai piccoli frutti.
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 6 Maggio 2025

Al via Macfrut 2025, il ministro Lollobrigida : “Una fiera che guarda al
futuro”

Categorie Tags 

“Macfrut è una fiera che guarda al futuro”. Con queste parole il Ministro dell’Agricoltura, della Sovranità Alimentare e Foreste,
Francesco Lollobrigida, ha tagliato il nastro della 42esima edizione di Macfrut. Lo ha fatto nel corso del convegno inaugurale,
promosso da Anbi(Associazione Nazionale Consorzi di gestione e tutela del territorio e acque irrigue) sul tema “L’Acqua è il
futuro”, nel corso della prima giornata di Fiera al Rimini Expo Centre partita sotto i migliori auspici in fatto di presenze. 

“Macfrut è una fiera che si apre al futuro. Si apre a Nazioni, soprattutto africane, che rappresentano per il sistema agricolo
italiano una grande opportunità – ha affermato il Ministro – In Africa c’è molta terra e c’è anche possibilità di lavorarla. Insieme
possiamo costruire occasioni di sviluppo e costruire opportunità per entrambi: loro possono consolidare la loro sovranità
alimentare, noi possiamo esportare le nostre tecnologie e in futuro mercati per i nostri prodotti. Macfrut guarda al futuro anche
per la gestione delle risorse idriche e per la generazione di energia. Il futuro offre delle opportunità e rappresenta una sfida per
l’agricoltura e l’ortofrutta italiana. Qui a Macfrut c’è un momento di confronto e di lavoro, utile e franco, e questa fiera
internazionale, ormai consolidata, è il luogo ideale dove trovare soluzioni per far crescere l’agricoltura italiana”.

A presentare gli assi portanti di Macfrut, il presidente Renzo Piraccini. “Chi frequenta Macfrut si è reso conto dell’esplosione
della manifestazione dopo il Covid, grazie anche alla collaborazione con Agenzia Ice. La sinergia tra la 42a edizione di Macfrut,
vetrina della fiera ortofrutticola e la 54a edizione di Fiera Avicola ci ha permesso di realizzare un vero grande hub del settore
agrifood in grado di attrarre operatori da tutto il mondo. Macfrut è la vetrina della filiera ortofrutticola italiana, settore cardine
del nostro Paese con un valore di 19 miliardi che sale a oltre 60 se prendiamo in esame l’intera filiera. E proprio la filiera è il
punto di forza del sistema ortofrutticolo del nostro Paese che ha trovato in Macfrut la sua vetrina ideale in rappresentanza di
tutti gli anelli, dal seme alla tavola”.

Regione Partner dell’edizione 2025 è il Lazio, presentata dall’assessore regionale Giancarlo Righini. “Essere la Regione partner
di questa edizione di Macfrut è una straordinaria opportunità per il Lazio. Il Salone internazionale dell’ortofrutta è l’occasione
per valorizzare le eccellenze del territorio attraverso la presenza di nove aziende, impegnate su tracciabilità, sostenibilità e
innovazione nella coltivazione. Nello spazio espositivo della Regione, i visitatori potranno partecipare a degustazioni guidate e
assistere a tre speciali cooking show firmati dallo chef Alessandro Circiello, che interpreterà in chiave creativa e sostenibile i
prodotti ortofrutticoli laziali. Mai prima d’ora un’amministrazione regionale aveva investito così tante risorse nella promozione
dell’agricoltura del Lazio: un impegno concreto, strategico e senza precedenti. Attraverso le nostre eccellenze raccontiamo
un’agricoltura dalle radici profonde e dallo sguardo proiettato al futuro, fondata su biodiversità, tracciabilità e qualità certificata.
Perché oggi il Lazio non è più soltanto terra di eccellenti produzioni: è un modello di sviluppo sostenibile, che riconosce nel
valore umano e imprenditoriale la sua risorsa più preziosa”. 

A seguire Michele De Pascale, presidente dell’Emilia Romagna. “Sono molto onorato di essere qui, per me è la prima volta a
Macfrut da presidente della Regione Emilia-Romagna. Macfrut è una manifestazione che ha saputo crescere fino a diventare un
punto di riferimento internazionale per tutta la filiera ortofrutticola, grazie a una struttura organizzativa straordinaria, alla
qualità degli espositori e alla capacità dei territori di mettere in rete competenze, specificità ed energie. Per l’Emilia-Romagna
Macfrut ha un valore duplice, una grande opportunità di portare persone, energie, economia nel nostro territorio, ma prima di
tutto un’occasione che dimostra una parte significativa della nostra produzione nell’ortofrutta, settore nel quale la nostra
regione è sicuramente uno dei grandi protagonisti internazionali. La filiera ortofrutticola vale qui oltre un miliardo di euro e
comprende non solo la produzione agricola, ma anche tutta l’industria connessa: meccanizzazione, trasformazione, ricerca. È
un pezzo fondamentale della nostra identità. Tuttavia, dobbiamo dirlo con chiarezza, questo è uno dei settori che oggi ha più
bisogno di sostegno. Gli ultimi anni sono stati difficili, segnati da eventi climatici estremi e da una perdita di competitività
dovuta a costi troppo elevati. Abbiamo bisogno di fare di più sulla logistica per abbattere i costi inclusi quelli energetici, e sulla
gestione dell’acqua affinché le opere di difesa idraulica siano anche strumenti per conservare e utilizzare in modo intelligente
una risorsa fondamentale”. 

In rappresentanza di Agenzia Ice è intervenuto Maurizio Forte della direzione centrale per Export Agenzia Ice. “Agenzia Ice da
diversi anni è un partner strategico per Macfrut. Insieme alla Fiera seguiamo l’incoming degli operatori esteri e le attività di
comunicazione sui mercati per far conoscere maggiormente questa manifestazione. Quest’anno sono 380 i delegati che
abbiamo portato sia per Macfrut sia per Fieravicola; quattro edizioni fa erano circa un decimo. C’è un grande investimento del
sistema istituzionale per rendere sempre più grande Macfrut e per farla diventare leader non solo Italia ma anche nel resto del
mondo”.

Come anticipato l’inaugurazione è avvenuta nel corso del convegno promosso da Anbi. Moderato da Valerio Baroncini,
vicedirettore del Resto del Carlino, ne hanno parlato in due sessioni Francesco Vincenzi presidente Anbi, Cristiano Fini
presidente di Cia Agricoltori Italiani, Massimiliano Giansanti presidente di Confagricoltura, Ettore Prandini presidente Coldiretti,
Marco Riccardo Rusconi direttore Aics, Livio Proietti Presidente Ismea e Maria Chiara Zaganelli, direttore Crea. Nella seconda
sessione si è entrati nel vivo dell’inaugurazione della fiera con i contributi di Renzo Piraccini presidente di Macfrut, Giancarlo
Righini assessore all’Agricoltura Regione Lazio, Luigi Scordamaglia amministratore delegato Filiera Italia, Maurizio Forte
direzione centrale per Export Agenzia Ice e Michele De Pascale presidente della Regione Emilia-Romagna. Il ministro
dell’Agricoltura, della Sovranità Alimentare e Foreste Francesco Lollobrigida ha fatto le conclusioni finali.

Nella giornata di domani in Fiera (mercoledì 7 maggio) alle ore 17 sempre nell’area ANBI è previsto un intervento in diretta in
collegamento video del vicepresidente del Consiglio e Ministro degli Affari Esteri Antonio Tajani. Avverrà in occasione della
quarta Conferenza Organizzativa Anbi incentrata su esperienze applicative dell’Intelligenza Artificiale e la digitalizzazione al
servizio dell’irrigazione e della salvaguardia idrogeologica. 
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Fini (Cia): serve piano straordinario sull'acqua italiano e Ue

Roma, 6 mag. (askanews)   Un Piano d´azione straordinario sull´acqua,
territoriale, nazionale e Ue, per fare degli agricoltori i veri protagonisti delle
strategie idriche e con l´ortofrutta comparto pilota, tra i più idro‐esigenti, ma
anche più innovativi e avanzati nella gestione della risorsa. È quanto annunciato
dal presidente nazionale di Cia‐Agricoltori Italiani, Cristiano Fini, al convegno
inaugurale di Macfrut, al Rimini Expo Centre fino all´8 maggio. Non basta più
passare da un approccio emergenziale a una pianificazione strutturale, serve
rivedere il modo in cui pensiamo la gestione della risorsa idrica, ha detto Fini.
Da parte di Cia la proposta di un Piano per una governance più vicina ai territori, differenziata e adattiva, per una
visione d´insieme che superi la frammentazione decisionale e restituisca valore a Consorzi di Bonifica e Autorità di
Bacino, ottimizzando le funzioni e snellendo i vincoli, anche per recepire al meglio la futura strategia Ue per la
resilienza idrica, con interventi strutturali nelle zone a più alto rischio, grandi invasi integrati e non alternativi ai
piccoli, finanziamenti per le infrastrutture resilienti, riuso agricolo delle acque reflue. Oltre a una legge contro il
consumo di suolo e un quadro normativo per le funzioni di custodia e presidio del territorio. Oggi, piove troppo e male
al Nord Italia. Le colture autunno primaverili, rileva Cia, dai cereali all´orzo, stanno morendo di asfissia naturale per
terreni saturi a causa della pioggia eccessiva. Rischia, invece, il 30% della superficie già trapiantata, la filiera del
pomodoro da industria, quella Made in Italy da 5 miliardi di euro e 35 mila occupati. Ormai è tardi per nuove
piantumazioni. Troppa acqua nel momento sbagliato anche sulle risaie, e bisognerà riseminare. Mentre i vigneti sono
inaccessibili, ma fertili, purtroppo, per la peronospora; irraggiungibili anche tanti frutteti e saltano così i trattamenti
che salverebbero la stagione. Non meno complicata la fase vegetativa al Sud, costantemente a secco. Si prevedono
crolli produttivi tra il 10 e il 30% per il rischio approvvigionamento idrico. Nel mezzo, il dramma vero della dispersione
idrica che nel Paese è arrivata anche al 72%, con una media nazionale del 42% e situazioni gravi per almeno il 50% dei
comuni. L´Italia vive nell´obsolescenza delle infrastrutture idriche, per il 60% vecchie di 30 anni, con capacità di
contenimento all´11%, Spagna e altri Paesi Ue sono al 35%. Basta col dire che tanto l´acqua va nei campi ‐è stato l
´affondo di Fini‐. L´agricoltura non può fare da cassa di espansione naturale di tutte le calamità naturali e se così deve
essere che venga sostenuta in quanto soluzione e non il problema. Da Macfrut  ha concluso Fini  facciamo rete avendo
chiaro il ruolo competitivo della risorsa acqua per l´agroalimentare nazionale di cui l´ortofrutta ne è settore trainante,
da 17 miliardi di euro per 300 mila aziende attive. Chiediamo una Pac davvero al servizio della sicurezza idrica e
alimentare e la messa a terra concreta dei fondi per le infrastrutture dedicate. [A inaugurazione Macfrut: agricoltori
s i a n o  d a v v e r o  p r o t a g o n i s t i | P N _ 2 0 2 5 0 5 0 6 _ 0 0 0 5 8 | g n 0 0  n v 0 3  s p 3 3 |  h t t p s : / / a s k a n e w s . i t / w p ‐
content/uploads/2025/05/20250506_114832_BE56DCA5.jpg |06/05/2025 11:48:44|Fini (Cia): serve piano
straordinario sull´acqua italiano e Ue|Agricoltura|Economia, Agrifood]
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Il ministro Lollobrigida ha
inaugurato Macfrut: "Una fiera che
guarda al futuro"

Scarica l'APP

Ultime del giorno
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contante e un coltello da cucina.
Arrestato

E’ stato tratto in arresto dalla Polizia di Stato
di Rimini, in flagranza di...
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Volare alla Sinistra del Porto

A due passi dal mercato ittico e affacciato
sul porto canale, per celebrare la cucina, il
rispetto per la natura e la...
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“Macfrut è una fiera che guarda al futuro”. Con queste parole
il Ministro dell'Agricoltura, della Sovranità Alimentare e
Foreste, Francesco Lollobrigida, ha tagliato il nastro della
42esima edizione di Macfrut. Lo ha fatto nel corso del
convegno inaugurale, promosso da ANBI (Associazione
Nazionale Consorzi di gestione e tutela del territorio e acque
irrigue) sul tema “L’Acqua è il futuro”, nel corso della prima
giornata di Fiera al Rimini Expo Centre partita sotto i migliori
auspici in fatto di presenze. 

“Macfrut è una fiera che si apre al futuro. Si apre a Nazioni,
soprattutto africane, che rappresentano per il sistema
agricolo italiano una grande opportunità – ha affermato il
Ministro - In Africa c’è molta terra e c’è anche possibilità di
lavorarla. Insieme possiamo costruire occasioni di sviluppo e
costruire opportunità per entrambi: loro possono consolidare
la loro sovranità alimentare, noi possiamo esportare le nostre
tecnologie e in futuro mercati per i nostri prodotti. Macfrut
guarda al futuro anche per la gestione delle risorse idriche e
per la generazione di energia. Il futuro offre delle opportunità
e rappresenta una sfida per l’agricoltura e l’ortofrutta italiana.
Qui a Macfrut c’è un momento di confronto e di lavoro, utile
e franco, e questa fiera internazionale, ormai consolidata, è il
luogo ideale dove trovare soluzioni per far crescere
l’agricoltura italiana”.

A presentare gli assi portanti di Macfrut, il Presidente Renzo
Piraccini. “Chi frequenta Macfrut si è reso conto
dell'esplosione della manifestazione dopo il Covid, grazie
anche alla collaborazione con Agenzia ICE. La sinergia tra la
42a edizione di Macfrut, vetrina della fiera ortofrutticola e la
54a edizione di FieraAvicola ci ha permesso di realizzare un
vero grande hub del settore agrifood in grado di attrarre
operatori da tutto il mondo. Macfrut è la vetrina della filiera
ortofrutticola italiana, settore cardine del nostro Paese con un
valore di 19 miliardi che sale a oltre 60 se prendiamo in
esame l’intera filiera. E proprio la filiera è il punto di forza del
sistema ortofrutticolo del nostro Paese che ha trovato in
Macfrut la sua vetrina ideale in rappresentanza di tutti gli
anelli, dal seme alla tavola”.

Come anticipato l’inaugurazione è avvenuta nel corso del
convegno promosso da ANBI. Moderato da Valerio Baroncini,
vicedirettore del Resto del Carlino, ne hanno parlato in due
sessioni Francesco Vincenzi presidente Anbi, Cristiano Fini
presidente di Cia Agricoltori Italiani, Massimiliano Giansanti
presidente di Confagricoltura, Ettore Prandini Presidente
Coldiretti, Marco Riccardo Rusconi Direttore Aics, Livio
Proietti Presidente Ismea e Maria Chiara Zaganelli, direttore

01:16 - Riccione

Al Victor da oggi si cambia registro
con un nuovo Concept

Anche una Food experience immersiva, da
colazione al dopo cena al VICTOR LAB di viale
CECCARINI che, fa oggi, ha deciso di...
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14:33 - Rimini | OPINIONI

Benaglia: "La festa degli
italiani svenduta per
mascherare i propri
fallimenti"

14:43 - Rimini | OPINIONI

Celebrazioni 25 aprile e
morte del Papa, l'on.
Colombo chiede rispetto

14:44 - Riccione | OPINIONI

Colombo (FdI): "La città ha
bisogno di altro, non di
battaglie simboliche"

13:57 - Rimini | OPINIONI

Pasqua, Gnassi e forum
Urbani: invertire la rotta si
potrebbe, ma...
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per evitare lo spopolamento"
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CREA. Nella seconda sessione si è entrati nel vivo
dell’inaugurazione della fiera con i contributi di Renzo
Piraccini presidente di Macfrut, Giancarlo Righini assessore
all'Agricoltura Regione Lazio, Luigi Scordamaglia
Amministratore delegato Filiera Italia, Maurizio Forte
Direzione Centrale per Export Agenzia Ice e Michele De
Pascale Presidente della Regione Emilia-Romagna. Il ministro
dell'Agricoltura, della Sovranità Alimentare e Foreste
Francesco Lollobrigida ha fatto le conclusioni finali.

Nella giornata di domani in Fiera (mercoledì 7 maggio) alle
ore 17 sempre nell’area ANBI è previsto un intervento in
diretta in collegamento video del Vicepresidente del
Consiglio e Ministro degli Affari Esteri Antonio
Tajani. Avverrà in occasione della quarta Conferenza
Organizzativa ANBI incentrata su esperienze applicative
dell'Intelligenza Artificiale e la digitalizzazione al servizio
dell'irrigazione e della salvaguardia idrogeologica. 

Macfrut, organizzato da Cesena Fiera, si svolge in Fiera a
Rimini nelle giornate 6-7-8 maggio 2025. 
Orario 9.30-18.00. 

Biglietto di ingresso
gratuito: https://guest.macfrut.com/account/register

www.macfrut.com

 

Ti potrebbe interessare anche

16:28 - Rimini

Tutto pronto per Macfrut 2025:
l’ortofrutta protagonista in
Fiera da martedì 6 fino a
giovedì 8 maggio

14:45 | 29/04/2025 - Rimini

Assemblea degli azionisti Ieg:
approvato il Bilancio, dividendo
di 20 centesimi per azione
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Accedi
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Gilberto Dondi
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CITTÀ MENÙ SPECIALI VIDEO ULTIM'ORA Ricerca

Il Resto del Carlino Rimini Cronaca Scocca l’ora di Macfrut. Or…

Scocca l’ora di Macfrut. Ortofrutta protagonista in
fiera. Arrivano Lollobrigida e Tajani
Oggi l’inaugurazione con il ministro dell’Agricoltura, domani il vicepremier partecipa a un
incontro sui consorzi di bonifica. Tra i padiglioni 1.400 espositori, il 40% dall’estero.

6 mag 2025

GIUSEPPE
CATAPANO
Cronaca

Oggi l’inaugurazione con il ministro dell’Agricoltura, domani il vicepremier partecipa a un incontro sui consorzi di bonifica. Tra i
padiglioni 1.400 espositori, il 40% dall’estero.

I l conto alla rovescia è terminato. Parte oggi in Fiera la nuova edizione di Macfrut, rassegna dedicata alla
filiera internazionale dell’ortofrutta che si concluderà giovedì. Il taglio del nastro è previsto alle 11 con il
ministro dell’Agricoltura, Francesco Lollobrigida, anche se i padiglioni dell’expo riminese saranno aperti

già dalle 9.30 ﴾fino alle 18﴿. Insieme al ministro, nella cerimonia inaugurale ospitata nello spazio Anbi, ci
saranno tra gli altri il presidente della Regione Emilia‐Romagna Michele de Pascale, l’assessore all’Agricoltura
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della Regione Lazio Giancarlo Righini, il presidente di Macfrut Renzo Piraccini, numerosi esponenti di istituzioni
e associazioni.

Protagonista della tre giorni fieristica come detto è l’ortofrutta, settore che alla produzione in Italia vale oltre
17 miliardi di euro, dato che sale a circa 60 miliardi in valore se si prende in esame l’intera filiera, dal seme alla
tavola. E proprio l’intera filiera sarà presente a Macfrut con le proposte di 1.400 espositori ﴾oltre il 40% esteri﴿,
1.500 top buyer da tutto il mondo, saloni tematici, tre simposi mondiali ﴾biotecnologie, patata, piante
aromatiche del Mediterraneo﴿. In contemporanea a Macfrut ci sarà Fieravicola, manifestazione internazionale
dedicata alla filiera avicunicola. Novità di quest’anno sarà l’arena del cibo sano, The Healthy Food Show, con 11
testimonial di fama nazionale. Si inizia oggi dalle 11.30 con la tavola rotonda ‘Quale alimentazione per vivere
bene fino a 100 anni?’. L’incontro, condotto dal giornalista Gianluca Semprini, vedrà la partecipazione di
Francesco Sofi ﴾Università di Firenze﴿ in dialogo con Manuela Arcuri e la campionessa olimpica di scherma
Valentina Vezzali. Le testimonianze aziendali saranno di Almaverde Bio Italia e Gruppo Eurovo. A seguire le
preparazioni culinarie saranno invece affidate alle sapienti cure di Francescana Family. Il vicepremier e ministro
degli Esteri, Antonio Tajani, sarà invece presente alla conferenza organizzativa nazionale dei Consorzi di
bonifica ed irrigazione, dedicata alla digitalizzazione e alle possibilità di utilizzo dell’intelligenza artificiale nella
gestione delle acque di superficie, che si svolgerà domani nello spazio Anbi.
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APPUNTAMENTI

Lollobrigida ha inaugurato Macfrut: una
 era che guarda al futuro

“Macfrut è una fiera che guarda al futuro”. Con queste parole il Ministro

dell’Agricoltura, della Sovranità Alimentare e Foreste, Francesco

Lollobrigida, ha tagliato il nastro della 42esima edizione di Macfrut. Lo ha
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fatto nel corso del convegno inaugurale, promosso da ANBI (Associazione

Nazionale Consorzi di gestione e tutela del territorio e acque irrigue) sul tema

“L’Acqua è il futuro”, nel corso della prima giornata di Fiera al Rimini Expo Centre

partita sotto i migliori auspici in fatto di presenze. 

“Macfrut è una fiera che si apre al futuro. Si apre a Nazioni, soprattutto africane,

che rappresentano per il sistema agricolo italiano una grande opportunità –

ha affermato il Ministro – In Africa c’è molta terra e c’è anche possibilità di

lavorarla. Insieme possiamo costruire occasioni di sviluppo e costruire opportunità

per entrambi: loro possono consolidare la loro sovranità alimentare, noi possiamo

esportare le nostre tecnologie e in futuro mercati per i nostri prodotti. Macfrut

guarda al futuro anche per la gestione delle risorse idriche e per la generazione di

energia. Il futuro offre delle opportunità e rappresenta una sfida per l’agricoltura e

l’ortofrutta italiana. Qui a Macfrut c’è un momento di confronto e di lavoro, utile e

franco, e questa fiera internazionale, ormai consolidata, è il luogo ideale dove

trovare soluzioni per far crescere l’agricoltura italiana”.

A presentare gli assi portanti di Macfrut, il Presidente Renzo Piraccini. “Chi

frequenta Macfrut si è reso conto dell’esplosione della manifestazione dopo il

Covid, grazie anche alla collaborazione con Agenzia ICE. La sinergia tra la 42a

edizione di Macfrut, vetrina della fiera ortofrutticola e la 54a edizione di

FieraAvicola ci ha permesso di realizzare un vero grande hub del settore agrifood

in grado di attrarre operatori da tutto il mondo. Macfrut è la vetrina della filiera

ortofrutticola italiana, settore cardine del nostro Paese con un valore di 19 miliardi

che sale a oltre 60 se prendiamo in esame l’intera filiera. E proprio la filiera è il

punto di forza del sistema ortofrutticolo del nostro Paese che ha trovato in

Macfrut la sua vetrina ideale in rappresentanza di tutti gli anelli, dal seme alla

tavola”.

Regione Partner dell’edizione 2025 è il Lazio, presentata dall’Assessore

regionale Giancarlo Righini. “Essere la Regione partner di questa edizione di

Macfrut è una straordinaria opportunità per il Lazio. Il Salone internazionale

dell’ortofrutta è l’occasione per valorizzare le eccellenze del territorio attraverso

la presenza di nove aziende, impegnate su tracciabilità, sostenibilità e innovazione

nella coltivazione. Nello spazio espositivo della Regione, i visitatori potranno

partecipare a degustazioni guidate e assistere a tre speciali cooking show firmati

dallo chef Alessandro Circiello, che interpreterà in chiave creativa e sostenibile i

prodotti ortofrutticoli laziali. Mai prima d’ora un’amministrazione regionale aveva

investito così tante risorse nella promozione dell’agricoltura del Lazio: un impegno

concreto, strategico e senza precedenti. Attraverso le nostre eccellenze

raccontiamo un’agricoltura dalle radici profonde e dallo sguardo proiettato al

futuro, fondata su biodiversità, tracciabilità e qualità certificata. Perché oggi il Lazio

non è più soltanto terra di eccellenti produzioni: è un modello di sviluppo

Pollicino apre a Novara

La nuova Pizza Fritta firmata Paolo De
Simone
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Etichette:  Fiera di Cesena Fiera di Rimini Francesco Lollobrigida Macfrut 2025

sostenibile, che riconosce nel valore umano e imprenditoriale la sua risorsa più

preziosa”. 

A seguire Michele De Pascale, Presidente dell’Emilia Romagna. “Sono molto

onorato di essere qui, per me è la prima volta a Macfrut da presidente della

Regione Emilia-Romagna. Macfrut è una manifestazione che ha saputo crescere

fino a diventare un punto di riferimento internazionale per tutta la filiera

ortofrutticola, grazie a una struttura organizzativa straordinaria, alla qualità degli

espositori e alla capacità dei territori di mettere in rete competenze, specificità ed

energie. Per l’Emilia-Romagna Macfrut ha un valore duplice, una grande

opportunità di portare persone, energie, economia nel nostro territorio, ma prima

di tutto un’occasione che dimostra una parte significativa della nostra produzione

nell’ortofrutta, settore nel quale la nostra regione è sicuramente uno dei grandi

protagonisti internazionali. La filiera ortofrutticola vale qui oltre un miliardo di

euro e comprende non solo la produzione agricola, ma anche tutta l’industria

connessa: meccanizzazione, trasformazione, ricerca. È un pezzo fondamentale

della nostra identità. Tuttavia, dobbiamo dirlo con chiarezza, questo è uno dei

settori che oggi ha più bisogno di sostegno. Gli ultimi anni sono stati difficili, segnati

da eventi climatici estremi e da una perdita di competitività dovuta a costi troppo

elevati. Abbiamo bisogno di fare di più sulla logistica per abbattere i costi inclusi

quelli energetici, e sulla gestione dell’acqua affinché le opere di difesa idraulica

siano anche strumenti per conservare e utilizzare in modo intelligente una risorsa

fondamentale”. 
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06 maggio 2025

Macfrut al via. Lollobrigida:
“Bene l’apertura all’Africa”

“Macfrut deve restare dov’è,  magari ricercando nuovi spazi se c’è tutta questa
richiesta. Ma faccio un appello a Renzo Piraccini:  non sovrapponetevi più con
Tuttofood”. 

È stato un endorsement chiaro quello che il presidente del Macfrut ha incassato nei
padiglioni di Rimini Fiera dal Ministro dell’Agricoltura, della Sovranità Alimentare e Foreste
Francesco Lollobrigida durante l’affollatissima inaugurazione uf ciale della 42esima
edizione della  era dell’ortofrutta italiana. 

Nonostante il richiamo a un maggior coordinamento con la  era dedicata all’agroalimentare
che è in svolgimento proprio in questi giorni a Milano, Lollobrigida ha sposato
integralmente le scelte portate avanti in questi anni dal presidente del Macfrut, a
partire dalla location di Rimini, confermata come vincente, ma anche il grande focus
dedicato all ’Africa, grazie a un intenso lavoro che lo staff della  era conduce durante
tutto l’arco dell’anno.

Africa partner centrale per l’ortofrutta
“Macfrut fa bene ad aprirsi  ad altri  Paesi” ha proseguito nel suo intervento il ministro.
L’Africa è un grande continente che ha tante terre agricole e “i suoi giovani possono
lavorarle, invece di essere costrette a emigrare se collaborano con Paesi che possono
vendergli tecnologia come l’Italia. Noi non guardiamo a questo continente con logiche
predatorie e caritatevoli, ma con rispetto”.

Un tema, quest’ultimo, evidenziato anche dal presidente Renzo Piraccini nel suo discorso
inaugurale: “i  200 espositori presenti al Macfrut amano questo format di Rimini
proprio perché vengono qui anche a comprare la nostra tecnologia”. Non a caso
quest'anno il premio Macfrut è stato assegnato a Giuseppe Mistretta, già direttore Area
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Africa Sub-Sahariana del ministero degli Esteri.

Un  era distintiva che non assomiglia a nessun'altra
“Il settore ortofrutticolo si merita una grande  era, una grande vetrina rivolta al mercato
che sia motivo di orgoglio e strumento di promozione e politica industriale” ha affermato
Piraccini, secondo il quale l’attuale format va incontro a tutte queste esigenze. “Non c ’è
solo la solo produzione ma anche tutti gli  altri anelli  della  liera. Questa  era non
assomiglia a nessuno”.

Nell’elencare numeri e peculiarità dell’edizione di quest’anno - 1.400 espositori (oltre il 40%
esteri), 1500 top buyer connessi a una piattaforma di networking, Egitto e Lazio
rispettivamente Pese e Regione partner, la contemporaneità della presenza di Fieravicola -
Piraccini ha ribadito la vocazione all ’ internazionalizzazione della  era, diventata quella
più attiva in Italia su questo fronte, ma anche la qualità delle presenza tra espositori e
buyer. “Questa è una  era professionale, non per i  consumatori. Abbiamo registrato
più di 6000 richieste di incontri B2B”.

Ortofrutta eccellenza che ha bisogno di più quantità
“Sono contento che abbiamo un problema di produzione, signi ca che la richiesta è tanta, la
qualità l’abbiamo sempre fatta invece” ha incalzato Lollobrigida, evidenziando i numeri
dell’export ortofrutticolo precedentemente sottolneati da Piraccini: più di 6 miliardi a
valore nel 2024, che salgono a 11 con quella trasformata  e arrivano a oltre 60 se
consideriamo tutta la  liera.

Il ministro non ha perso l’occasione del palco di Macfrut per esprimere più di una critica
alle politiche di Bruxelles in ambito agricolo, incassando il plauso dei produttori presenti.
“L’agricoltore è un custode del territorio e solo un folle può pensare il  contrario.
Finalmente la politica europea sta tornando a parlare di questo senza le scelte suicide
fatte in precedenza da Frans Timmermans”. 

Fitofarmaci: bisogna uscire da posizioni ideologiche
Sotto accusa, secondo il ministro, le proposte de nite "ideologiche" contenute nel
Green Deal europeo a partire dalla questione dell’utilizzo degli agrofarmaci . “Sono
medicine che hanno controindicazioni e vanno usate se ce n’è bisogno. Nessuno vuole usarle
se non sono necessarie, ma se le togli devi trovare delle alternative, altrimenti siamo costretti
a comprare fuori dall’Europa, da Paesi che usano più  tofarmaci”. 

Una posizione, quest’ultima, già ribadita anche da molti dei protagonisti del convegno che ha
preceduto l’inaugurazione nello spazio di Anbi (Associazione nazionale consorzi di gestione
e tutela del territorio e acque irrigue) sul tema “L’Acqua è i l  futuro”, a partire dai presidenti
delle tre organizzazioni di categoria del mondo agricolo italiano – Ettore Prandini
(Coldiretti), Cristiano Fini (Cia Agricoltori) e Massimiliano Giansanti (Confragricoltura) -
tutti presenti a Rimini. 
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La Sardegna alla Macfrut di Rimini
Dal 6 all’8 maggio 2025 la Sardegna sarà presente alla 42esima edizione di
Macfrut al Rimini Expo Centre, una delle fiere più importanti dedicate
all’ortofrutta a livello europeo, contraddistinta dal messaggio “la salute
vien mangiando e l’ortofrutta è alla base della sana alimentazione"

CAGLIARI - «Macfrut è certamente uno degli appuntamenti internazionali principali per il
comparto ortofrutticolo», commenta l’assessore dell’Agricoltura, Gian Franco Satta. «Lo
scorso mese di febbraio ho partecipato alla Fruit Logistica di Berlino e oggi, con il nostro spazio,
la Sardegna sarà presente a Macfrut per promuovere le produzioni ortofrutticole di qualità
della nostra terra, con una particolare attenzione dedicata alle nuove tecniche di coltivazione a
basso impatto ambientale e alla valorizzazione del bene primario per eccellenza che è l’acqua». 

L’azione promozionale sarda rientra negli interventi del progetto integrato di filiera
ortofrutticola, finanziato con Deliberazione della Giunta regionale e attuato in partenariato
dalle agenzie regionali agricole Laore e Agris, Mercato agroalimentare di Sestu e piccole medie
imprese (PMI) in forma singola e aggregata. All’avvio progettuale, nel 2024, hanno fatto
seguito specifiche attività tecniche come la coltivazione delle varietà di melone e anguria,
ritenute più interessanti per la loro valutazione agronomica, sensoriale e organolettica.
Ulteriori step di progetto hanno visto, nello scorso autunno, la realizzazione di campi
dimostrativi delle colture a ciclo autunno-vernino quali iceberg, finocchio e radicchio.
Assistenza tecnica e innovazione sono aspetti centrali del progetto. L’obiettivo è quello di
supportare le decisioni degli imprenditori agricoli e guidarli nella ricerca e affermazione di un
prodotto ortofrutticolo sardo identitario, ottenuto con tecniche produttive a basso impatto
ambientale cominciando dalla lotta agli sprechi della risorsa idrica. 

La presenza a Macfrut, organizzata da Laore, è composta dalla collettiva ‘Sardegna’ di sei PMI
del settore che presenteranno i loro prodotti negli spazi espositivi dedicati (Pad. D5 - Stand
155). Lo spazio della Sardegna sarà animato, inoltre, da un programma ricco di iniziative che
prevede momenti di approfondimento tecnico scientifico con la presentazione dei risultati
progettuali curata dai referenti del partenariato e appuntamenti gastronomici, come show
cooking e degustazioni guidate, incentrati sui prodotti delle aziende della collettiva, realizzate
con il supporto dell'Associazione cuochi della Provincia di Oristano. La partecipazione a
Macfrut 2025 sarà l’occasione per dare evidenza ai risultati raggiunti e raccontare al pubblico
di operatori e buyer come innovazione e tecniche a basso impatto possano dare valore
all’ortofrutta sarda. 
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«La nostra isola, già oggi, è presente nei mercati nazionali e internazionali grazie ad alcune
eccellenze del comparto ortofrutticolo come il carciofo, ma non solo. Le imprese, tuttavia, a
parte alcune eccezioni – sottolinea l’assessore – risentono di criticità che in parte sono legate
alla nostra condizione di insularità che certamente non agevola le esportazioni ma spesso anche
dovute alla scarsa capacità di unirsi in cooperazione, elemento fondamentale per accedere ai
contributi dedicati e per sostenere costi finalizzati ad investimenti e innovazione delle tecniche
produttive. Sarò presente in fiera il giorno 7 in occasione del convegno promosso dall’ANBI nel
quale avremo modo di parlare dell’importante ruolo dei consorzi di bonifica e di quanto sia
centrale il tema dell’acqua nell’agricoltura del presente e soprattutto del futuro».

Commenti

Edizioni Locali

Cagliari
Sassari
Olbia
Alghero
Oristano
Porto Torres

30/4 Tuttofood 2025: nove azienda sarde a Milano
29/4 Siccità: 4 milioni di indennizzi agli agricoltori
24/4 Aiuti ad apicoltori: 77 euro ad alveare
22/4 Siccità nella Nurra: risoluzione firmata Mulas
17/4 Piogge migliorano la situazione della Nurra
17/4 «Siccità: dissalatore a Fiumesanto tesoro ignorato»
9/4 Servono fondi per l´emergenza idrica nella Nurra
5/4 Sgravi fiscali e contributi agli agricoltori
3/4 «Dazi Usa: serve diplomazia ed Europa unita»
29/3 Dramma siccità: audizioni ad Alghero

« indietro archivio agricoltura »
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La Sardegna alla Macfrut di Rimini
Dal 6 all’8 maggio 2025 la Sardegna sarà presente alla 42esima edizione di
Macfrut al Rimini Expo Centre, una delle fiere più importanti dedicate
all’ortofrutta a livello europeo, contraddistinta dal messaggio “la salute
vien mangiando e l’ortofrutta è alla base della sana alimentazione"

CAGLIARI - «Macfrut è certamente uno degli appuntamenti internazionali principali per il
comparto ortofrutticolo», commenta l’assessore dell’Agricoltura, Gian Franco Satta. «Lo
scorso mese di febbraio ho partecipato alla Fruit Logistica di Berlino e oggi, con il nostro spazio,
la Sardegna sarà presente a Macfrut per promuovere le produzioni ortofrutticole di qualità
della nostra terra, con una particolare attenzione dedicata alle nuove tecniche di coltivazione a
basso impatto ambientale e alla valorizzazione del bene primario per eccellenza che è l’acqua». 

L’azione promozionale sarda rientra negli interventi del progetto integrato di filiera
ortofrutticola, finanziato con Deliberazione della Giunta regionale e attuato in partenariato
dalle agenzie regionali agricole Laore e Agris, Mercato agroalimentare di Sestu e piccole medie
imprese (PMI) in forma singola e aggregata. All’avvio progettuale, nel 2024, hanno fatto
seguito specifiche attività tecniche come la coltivazione delle varietà di melone e anguria,
ritenute più interessanti per la loro valutazione agronomica, sensoriale e organolettica.
Ulteriori step di progetto hanno visto, nello scorso autunno, la realizzazione di campi
dimostrativi delle colture a ciclo autunno-vernino quali iceberg, finocchio e radicchio.
Assistenza tecnica e innovazione sono aspetti centrali del progetto. L’obiettivo è quello di
supportare le decisioni degli imprenditori agricoli e guidarli nella ricerca e affermazione di un
prodotto ortofrutticolo sardo identitario, ottenuto con tecniche produttive a basso impatto
ambientale cominciando dalla lotta agli sprechi della risorsa idrica. 

La presenza a Macfrut, organizzata da Laore, è composta dalla collettiva ‘Sardegna’ di sei PMI
del settore che presenteranno i loro prodotti negli spazi espositivi dedicati (Pad. D5 - Stand
155). Lo spazio della Sardegna sarà animato, inoltre, da un programma ricco di iniziative che
prevede momenti di approfondimento tecnico scientifico con la presentazione dei risultati
progettuali curata dai referenti del partenariato e appuntamenti gastronomici, come show
cooking e degustazioni guidate, incentrati sui prodotti delle aziende della collettiva, realizzate
con il supporto dell'Associazione cuochi della Provincia di Oristano. La partecipazione a
Macfrut 2025 sarà l’occasione per dare evidenza ai risultati raggiunti e raccontare al pubblico
di operatori e buyer come innovazione e tecniche a basso impatto possano dare valore
all’ortofrutta sarda. 
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«La nostra isola, già oggi, è presente nei mercati nazionali e internazionali grazie ad alcune
eccellenze del comparto ortofrutticolo come il carciofo, ma non solo. Le imprese, tuttavia, a
parte alcune eccezioni – sottolinea l’assessore – risentono di criticità che in parte sono legate
alla nostra condizione di insularità che certamente non agevola le esportazioni ma spesso anche
dovute alla scarsa capacità di unirsi in cooperazione, elemento fondamentale per accedere ai
contributi dedicati e per sostenere costi finalizzati ad investimenti e innovazione delle tecniche
produttive. Sarò presente in fiera il giorno 7 in occasione del convegno promosso dall’ANBI nel
quale avremo modo di parlare dell’importante ruolo dei consorzi di bonifica e di quanto sia
centrale il tema dell’acqua nell’agricoltura del presente e soprattutto del futuro».

Commenti

Edizioni Locali

Cagliari
Sassari
Alghero
Nuoro
Oristano
Porto Torres

30/4 Tuttofood 2025: nove azienda sarde a Milano
29/4 Siccità: 4 milioni di indennizzi agli agricoltori
24/4 Aiuti ad apicoltori: 77 euro ad alveare
22/4 Siccità nella Nurra: risoluzione firmata Mulas
17/4 Piogge migliorano la situazione della Nurra
17/4 «Siccità: dissalatore a Fiumesanto tesoro ignorato»
9/4 Servono fondi per l´emergenza idrica nella Nurra
5/4 Sgravi fiscali e contributi agli agricoltori
3/4 «Dazi Usa: serve diplomazia ed Europa unita»
29/3 Dramma siccità: audizioni ad Alghero
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La Sardegna alla Macfrut di Rimini
Dal 6 all’8 maggio 2025 la Sardegna sarà presente alla 42esima edizione di
Macfrut al Rimini Expo Centre, una delle fiere più importanti dedicate
all’ortofrutta a livello europeo, contraddistinta dal messaggio “la salute
vien mangiando e l’ortofrutta è alla base della sana alimentazione"

CAGLIARI - «Macfrut è certamente uno degli appuntamenti internazionali principali per il
comparto ortofrutticolo», commenta l’assessore dell’Agricoltura, Gian Franco Satta. «Lo
scorso mese di febbraio ho partecipato alla Fruit Logistica di Berlino e oggi, con il nostro spazio,
la Sardegna sarà presente a Macfrut per promuovere le produzioni ortofrutticole di qualità
della nostra terra, con una particolare attenzione dedicata alle nuove tecniche di coltivazione a
basso impatto ambientale e alla valorizzazione del bene primario per eccellenza che è l’acqua». 

L’azione promozionale sarda rientra negli interventi del progetto integrato di filiera
ortofrutticola, finanziato con Deliberazione della Giunta regionale e attuato in partenariato
dalle agenzie regionali agricole Laore e Agris, Mercato agroalimentare di Sestu e piccole medie
imprese (PMI) in forma singola e aggregata. All’avvio progettuale, nel 2024, hanno fatto
seguito specifiche attività tecniche come la coltivazione delle varietà di melone e anguria,
ritenute più interessanti per la loro valutazione agronomica, sensoriale e organolettica.
Ulteriori step di progetto hanno visto, nello scorso autunno, la realizzazione di campi
dimostrativi delle colture a ciclo autunno-vernino quali iceberg, finocchio e radicchio.
Assistenza tecnica e innovazione sono aspetti centrali del progetto. L’obiettivo è quello di
supportare le decisioni degli imprenditori agricoli e guidarli nella ricerca e affermazione di un
prodotto ortofrutticolo sardo identitario, ottenuto con tecniche produttive a basso impatto
ambientale cominciando dalla lotta agli sprechi della risorsa idrica. 

La presenza a Macfrut, organizzata da Laore, è composta dalla collettiva ‘Sardegna’ di sei PMI
del settore che presenteranno i loro prodotti negli spazi espositivi dedicati (Pad. D5 - Stand
155). Lo spazio della Sardegna sarà animato, inoltre, da un programma ricco di iniziative che
prevede momenti di approfondimento tecnico scientifico con la presentazione dei risultati
progettuali curata dai referenti del partenariato e appuntamenti gastronomici, come show
cooking e degustazioni guidate, incentrati sui prodotti delle aziende della collettiva, realizzate
con il supporto dell'Associazione cuochi della Provincia di Oristano. La partecipazione a
Macfrut 2025 sarà l’occasione per dare evidenza ai risultati raggiunti e raccontare al pubblico
di operatori e buyer come innovazione e tecniche a basso impatto possano dare valore
all’ortofrutta sarda. 

7:15 LA SARDEGNA ALLA MACFRUT DI RIMINI
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«La nostra isola, già oggi, è presente nei mercati nazionali e internazionali grazie ad alcune
eccellenze del comparto ortofrutticolo come il carciofo, ma non solo. Le imprese, tuttavia, a
parte alcune eccezioni – sottolinea l’assessore – risentono di criticità che in parte sono legate
alla nostra condizione di insularità che certamente non agevola le esportazioni ma spesso anche
dovute alla scarsa capacità di unirsi in cooperazione, elemento fondamentale per accedere ai
contributi dedicati e per sostenere costi finalizzati ad investimenti e innovazione delle tecniche
produttive. Sarò presente in fiera il giorno 7 in occasione del convegno promosso dall’ANBI nel
quale avremo modo di parlare dell’importante ruolo dei consorzi di bonifica e di quanto sia
centrale il tema dell’acqua nell’agricoltura del presente e soprattutto del futuro».

Commenti

Edizioni Locali

Cagliari
Sassari
Olbia
Alghero
Nuoro
Oristano

30/4 Tuttofood 2025: nove azienda sarde a Milano
29/4 Siccità: 4 milioni di indennizzi agli agricoltori
24/4 Aiuti ad apicoltori: 77 euro ad alveare
22/4 Siccità nella Nurra: risoluzione firmata Mulas
17/4 Piogge migliorano la situazione della Nurra
17/4 «Siccità: dissalatore a Fiumesanto tesoro ignorato»
9/4 Servono fondi per l´emergenza idrica nella Nurra
5/4 Sgravi fiscali e contributi agli agricoltori
3/4 «Dazi Usa: serve diplomazia ed Europa unita»
29/3 Dramma siccità: audizioni ad Alghero
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"Una fiera che guarda al futuro": il ministro Lollobrigida ha inaugurato la
nuova edizione del Macfr

Economia
"Una fiera che guarda al futuro": il ministro Lollobrigida ha inaugurato la nuova edizione del Macfrut
Il Ministro dell´Agricoltura, Sovranità Alimentare e Foreste ha inaugurato al Rimini Expo Centre la 42esima edizione
della fiera della filiera internazionale dell´ortofrutta
Redazione 06 maggio 2025 15:01
WhatsApp
Condividi
 "Macfrut è una fiera che guarda al futuro". Con queste parole il Ministro dell´Agricoltura, della Sovranità Alimentare e
Foreste, Francesco Lollobrigida, ha tagliato il nastro della 42esima edizione di Macfrut. Lo ha fatto nel corso del
convegno inaugurale, promosso da ANBI (Associazione Nazionale Consorzi di gestione e tutela del territorio e acque
irrigue) sul tema "L´Acqua è il futuro", nel corso della prima giornata di fiera al Rimini Expo Centre partita sotto i
migliori auspici in fatto di presenze.
"Macfrut è una fiera che si apre al futuro. Si apre a Nazioni, soprattutto africane, che rappresentano per il sistema
agricolo italiano una grande opportunità ‐ ha affermato il Ministro ‐ In Africa c´è molta terra e c´è anche possibilità di
lavorarla. Insieme possiamo costruire occasioni di sviluppo e costruire opportunità per entrambi: loro possono
consolidare la loro sovranità alimentare, noi possiamo esportare le nostre tecnologie e in futuro mercati per i nostri
prodotti. Macfrut guarda al futuro anche per la gestione delle risorse idriche e per la generazione di energia. Il futuro
offre delle opportunità e rappresenta una sfida per l´agricoltura e l´ortofrutta italiana. Qui a Macfrut c´è un momento
di confronto e di lavoro, utile e franco, e questa fiera internazionale, ormai consolidata, è il luogo ideale dove trovare
soluzioni per far crescere l´agricoltura italiana".
A presentare gli assi portanti di Macfrut, il Presidente Renzo Piraccini. "Chi frequenta Macfrut si è reso conto dell
´esplosione della manifestazione dopo il Covid, grazie anche alla collaborazione con Agenzia ICE. La sinergia tra la 42a
edizione di Macfrut, vetrina della fiera ortofrutticola e la 54a edizione di fieraAvicola ci ha permesso di realizzare un
vero grande hub del settore agrifood in grado di attrarre operatori da tutto il mondo. Macfrut è la vetrina della filiera
ortofrutticola italiana, settore cardine del nostro Paese con un valore di 19 miliardi che sale a oltre 60 se prendiamo in
esame l´intera filiera. E proprio la filiera è il punto di forza del sistema ortofrutticolo del nostro Paese che ha trovato in
Macfrut la sua vetrina ideale in rappresentanza di tutti gli anelli, dal seme alla tavola".
Regione Partner dell´edizione 2025 è il Lazio, presentata dall´Assessore regionale Giancarlo Righini. "Essere la Regione
partner di questa edizione di Macfrut è una straordinaria opportunità per il Lazio. Il Salone internazionale dell
´ortofrutta è l´occasione per valorizzare le eccellenze del territorio attraverso la presenza di nove aziende, impegnate
su tracciabilità, sostenibilità e innovazione nella coltivazione. Nello spazio espositivo della Regione, i visitatori
potranno partecipare a degustazioni guidate e assistere a tre speciali cooking show firmati dallo chef Alessandro
Circiello, che interpreterà in chiave creativa e sostenibile i prodotti ortofrutticoli laziali. Mai prima d´ora un
´amministrazione regionale aveva investito così tante risorse nella promozione dell´agricoltura del Lazio: un impegno
concreto, strategico e senza precedenti. Attraverso le nostre eccellenze raccontiamo un´agricoltura dalle radici
profonde e dallo sguardo proiettato al futuro, fondata su biodiversità, tracciabilità e qualità certificata. Perché oggi il
Lazio non è più soltanto terra di eccellenti produzioni: è un modello di sviluppo sostenibile, che riconosce nel valore
umano e imprenditoriale la sua risorsa più preziosa".
A seguire Michele De Pascale, Presidente dell´Emilia Romagna. "Sono molto onorato di essere qui, per me è la prima
volta a Macfrut da presidente della Regione Emilia‐Romagna. Macfrut è una manifestazione che ha saputo crescere
fino a diventare un punto di riferimento internazionale per tutta la filiera ortofrutticola, grazie a una struttura
organizzativa straordinaria, alla qualità degli espositori e alla capacità dei territori di mettere in rete competenze,
specificità ed energie. Per l´Emilia‐Romagna Macfrut ha un valore duplice, una grande opportunità di portare persone,
energie, economia nel nostro territorio, ma prima di tutto un´occasione che dimostra una parte significativa della
nostra produzione nell´ortofrutta, settore nel quale la nostra regione è sicuramente uno dei grandi protagonisti
internazionali. La filiera ortofrutticola vale qui oltre un miliardo di euro e comprende non solo la produzione agricola,
ma anche tutta l´industria connessa: meccanizzazione, trasformazione, ricerca. È un pezzo fondamentale della nostra
identità. Tuttavia, dobbiamo dirlo con chiarezza, questo è uno dei settori che oggi ha più bisogno di sostegno. Gli
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ultimi anni sono stati difficili, segnati da eventi climatici estremi e da una perdita di competitività dovuta a costi
troppo elevati. Abbiamo bisogno di fare di più sulla logistica per abbattere i costi inclusi quelli energetici, e sulla
gestione dell´acqua affinché le opere di difesa idraulica siano anche strumenti per conservare e utilizzare in modo
intelligente una risorsa fondamentale".
In rappresentanza di Agenzia ICE è intervenuto Maurizio Forte della Direzione Centrale per Export Agenzia Ice. "Agenzia
ICE da diversi anni è un partner strategico per Macfrut. Insieme alla fiera seguiamo l´incoming degli operatori esteri e
le attività di comunicazione sui mercati per far conoscere maggiormente questa manifestazione. Quest´anno sono 380
i delegati che abbiamo portato sia per Macfrut sia per fieravicola; quattro edizioni fa erano circa un decimo. C´è un
grande investimento del sistema istituzionale per rendere sempre più grande Macfrut e per farla diventare leader non
solo Italia ma anche nel resto del mondo".
Come anticipato l´inaugurazione è avvenuta nel corso del convegno promosso da ANBI. Moderato da Valerio
Baroncini, vicedirettore del Resto del Carlino, ne hanno parlato in due sessioni Francesco Vincenzi presidente Anbi,
Cristiano Fini presidente di Cia Agricoltori Italiani, Massimiliano Giansanti presidente di Confagricoltura, Ettore
Prandini Presidente Coldiretti, Marco Riccardo Rusconi Direttore Aics, Livio Proietti Presidente Ismea e Maria Chiara
Zaganelli, direttore CREA. Nella seconda sessione si è entrati nel vivo dell´inaugurazione della fiera con i contributi di
Renzo Piraccini presidente di Macfrut, Giancarlo Righini assessore all´Agricoltura Regione Lazio, Luigi Scordamaglia
Amministratore delegato Filiera Italia, Maurizio Forte Direzione Centrale per Export Agenzia Ice e Michele De Pascale
Presidente della Regione Emilia‐Romagna. Il ministro dell´Agricoltura, della Sovranità Alimentare e Foreste Francesco
Lollobrigida ha fatto le conclusioni finali.
Nella giornata di domani in fiera (mercoledì 7 maggio) alle ore 17 sempre nell´area ANBI è previsto un intervento in
diretta in collegamento video del Vicepresidente del Consiglio e Ministro degli Affari Esteri Antonio Tajani. Avverrà in
occasione della quarta Conferenza Organizzativa ANBI incentrata su esperienze applicative dell´Intelligenza Artificiale e
la digitalizzazione al servizio dell´irrigazione e della salvaguardia idrogeologica.
Macfrut, organizzato da Cesena fiera, si svolge in fiera a Rimini nelle giornate 6‐7‐8 maggio 2025.
Orario 9.30‐18.00.
Biglietto di ingresso gratuito: https://guest.macfrut.com/account/register
www.macfrut.com
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di Redazione - 06 Maggio 2025 - 18:08   

Più informazioni
su

ECONOMIA

42^ edizione di Macfrut. Ministro
Lollobrigida: “È una  era che guarda al
futuro”

martedì, 6 maggio 2025 - Aggiornato alle 18:42

   

  Stampa   Invia notizia  4 min

 “Macfrut è una  era che guarda al futuro”. Con queste parole il Ministro
dell’Agricoltura, della Sovranità Alimentare e Foreste, Francesco
Lollobrigida, ha tagliato il nastro della 42esima edizione di Macfrut. Lo ha
fatto nel corso del convegno inaugurale, promosso da ANBI (Associazione
Nazionale Consorzi di gestione e tutela del territorio e acque irrigue) sul
tema “L’Acqua è il futuro”, nel corso della prima giornata di Fiera al Rimini
Expo Centre partita sotto i migliori auspici in fatto di presenze.

“Macfrut è una  era che si apre al futuro. Si apre a Nazioni, soprattutto
africane, che rappresentano per il sistema agricolo italiano una grande
opportunità – ha affermato il Ministro – In Africa c’è molta terra e c’è
anche possibilità di lavorarla. Insieme possiamo costruire occasioni di
sviluppo e costruire opportunità per entrambi: loro possono consolidare la
loro sovranità alimentare, noi possiamo esportare le nostre tecnologie e in
futuro mercati per i nostri prodotti. Macfrut guarda al futuro anche per la
gestione delle risorse idriche e per la generazione di energia. Il futuro offre
delle opportunità e rappresenta una s da per l’agricoltura e l’ortofrutta
italiana. Qui a Macfrut c’è un momento di confronto e di lavoro, utile e franco,
e questa  era internazionale, ormai consolidata, è il luogo ideale dove trovare
soluzioni per far crescere l’agricoltura italiana”.

Ravenna 22°C 14°C

ROmeteo Previsioni

GUARDA IL METEO DELLA TUA CITTÀ 

Martedi , 6 Maggio 2025Rubriche  Cerca Menù  Comuni  Network  Seguici su    Accedi 
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A presentare gli assi portanti di Macfrut, il Presidente Renzo Piraccini.
“Chi frequenta Macfrut si è reso conto dell’esplosione della manifestazione
dopo il Covid, grazie anche alla collaborazione con Agenzia ICE. La sinergia
tra la 42a edizione di Macfrut, vetrina della  era ortofrutticola e la 54a
edizione di FieraAvicola ci ha permesso di realizzare un vero grande hub del
settore agrifood in grado di attrarre operatori da tutto il mondo. Macfrut è la
vetrina della  liera ortofrutticola italiana, settore cardine del nostro Paese
con un valore di 19 miliardi che sale a oltre 60 se prendiamo in esame l’intera
 liera. E proprio la  liera è il punto di forza del sistema ortofrutticolo del
nostro Paese che ha trovato in Macfrut la sua vetrina ideale in
rappresentanza di tutti gli anelli, dal seme alla tavola”.

Regione Partner dell’edizione 2025 è il Lazio, presentata dall’Assessore
regionale Giancarlo Righini. “Essere la Regione partner di questa edizione di
Macfrut è una straordinaria opportunità per il Lazio. Il Salone internazionale
dell’ortofrutta è l’occasione per valorizzare le eccellenze del territorio
attraverso la presenza di nove aziende, impegnate su tracciabilità,
sostenibilità e innovazione nella coltivazione. Nello spazio espositivo della
Regione, i visitatori potranno partecipare a degustazioni guidate e assistere
a tre speciali cooking show  rmati dallo chef Alessandro Circiello, che
interpreterà in chiave creativa e sostenibile i prodotti ortofrutticoli laziali.
Mai prima d’ora un’amministrazione regionale aveva investito così tante
risorse nella promozione dell’agricoltura del Lazio: un impegno concreto,
strategico e senza precedenti. Attraverso le nostre eccellenze raccontiamo
un’agricoltura dalle radici profonde e dallo sguardo proiettato al futuro,
fondata su biodiversità, tracciabilità e qualità certi cata. Perché oggi il Lazio
non è più soltanto terra di eccellenti produzioni: è un modello di sviluppo
sostenibile, che riconosce nel valore umano e imprenditoriale la sua risorsa
più preziosa”.

A seguire Michele De Pascale, Presidente dell’Emilia Romagna. “Sono
molto onorato di essere qui, per me è la prima volta a Macfrut da presidente
della Regione Emilia-Romagna. Macfrut è una manifestazione che ha saputo
crescere  no a diventare un punto di riferimento internazionale per tutta la
 liera ortofrutticola, grazie a una struttura organizzativa straordinaria, alla
qualità degli espositori e alla capacità dei territori di mettere in rete
competenze, speci cità ed energie. Per l’Emilia-Romagna Macfrut ha un
valore duplice, una grande opportunità di portare persone, energie,
economia nel nostro territorio, ma prima di tutto un’occasione che dimostra
una parte signi cativa della nostra produzione nell’ortofrutta, settore nel
quale la nostra regione è sicuramente uno dei grandi protagonisti
internazionali. La  liera ortofrutticola vale qui oltre un miliardo di euro e
comprende non solo la produzione agricola, ma anche tutta l’industria
connessa: meccanizzazione, trasformazione, ricerca. È un pezzo
fondamentale della nostra identità. Tuttavia, dobbiamo dirlo con chiarezza,
questo è uno dei settori che oggi ha più bisogno di sostegno. Gli ultimi anni
sono stati dif cili, segnati da eventi climatici estremi e da una perdita di
competitività dovuta a costi troppo elevati. Abbiamo bisogno di fare di più
sulla logistica per abbattere i costi inclusi quelli energetici, e sulla gestione
dell’acqua af nché le opere di difesa idraulica siano anche strumenti per
conservare e utilizzare in modo intelligente una risorsa fondamentale”.

In rappresentanza di Agenzia ICE è intervenuto Maurizio Forte della
Direzione Centrale per Export Agenzia Ice. “Agenzia ICE da diversi anni è
un partner strategico per Macfrut. Insieme alla Fiera seguiamo l’incoming
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Più informazioni
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degli operatori esteri e le attività di comunicazione sui mercati per far
conoscere maggiormente questa manifestazione. Quest’anno sono 380 i
delegati che abbiamo portato sia per Macfrut sia per Fieravicola; quattro
edizioni fa erano circa un decimo. C’è un grande investimento del sistema
istituzionale per rendere sempre più grande Macfrut e per farla diventare
leader non solo Italia ma anche nel resto del mondo”.

Come anticipato l’inaugurazione è avvenuta nel corso del convegno
promosso da ANBI. Moderato da Valerio Baroncini, vicedirettore del Resto
del Carlino, ne hanno parlato in due sessioni Francesco Vincenzi presidente
Anbi, Cristiano Fini presidente di Cia Agricoltori Italiani, Massimiliano
Giansanti presidente di Confagricoltura, Ettore Prandini Presidente
Coldiretti, Marco Riccardo Rusconi Direttore Aics, Livio Proietti Presidente
Ismea e Maria Chiara Zaganelli, direttore CREA. Nella seconda sessione si è
entrati nel vivo dell’inaugurazione della  era con i contributi di Renzo
Piraccini presidente di Macfrut, Giancarlo Righini assessore all’Agricoltura
Regione Lazio, Luigi Scordamaglia Amministratore delegato Filiera Italia,
Maurizio Forte Direzione Centrale per Export Agenzia Ice e Michele De
Pascale Presidente della Regione Emilia-Romagna. Il ministro
dell’Agricoltura, della Sovranità Alimentare e Foreste Francesco Lollobrigida
ha fatto le conclusioni  nali.

 

Nella giornata di domani in Fiera (mercoledì 7 maggio) alle ore 17 sempre
nell’area ANBI è previsto un intervento in diretta in collegamento video del
Vicepresidente del Consiglio e Ministro degli Affari Esteri Antonio Tajani.
Avverrà in occasione della quarta Conferenza Organizzativa ANBI
incentrata su esperienze applicative dell’Intelligenza Arti ciale e la
digitalizzazione al servizio dell’irrigazione e della salvaguardia
idrogeologica.
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Notizie    Video   
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C o r  7 : 1 5

La Sardegna alla Macfrut di Rimini
Dal 6 all’8 maggio 2025 la Sardegna sarà presente alla 42esima edizione di
Macfrut al Rimini Expo Centre, una delle fiere più importanti dedicate
all’ortofrutta a livello europeo, contraddistinta dal messaggio “la salute
vien mangiando e l’ortofrutta è alla base della sana alimentazione"

CAGLIARI - «Macfrut è certamente uno degli appuntamenti internazionali principali per il
comparto ortofrutticolo», commenta l’assessore dell’Agricoltura, Gian Franco Satta. «Lo
scorso mese di febbraio ho partecipato alla Fruit Logistica di Berlino e oggi, con il nostro spazio,
la Sardegna sarà presente a Macfrut per promuovere le produzioni ortofrutticole di qualità
della nostra terra, con una particolare attenzione dedicata alle nuove tecniche di coltivazione a
basso impatto ambientale e alla valorizzazione del bene primario per eccellenza che è l’acqua». 

L’azione promozionale sarda rientra negli interventi del progetto integrato di filiera
ortofrutticola, finanziato con Deliberazione della Giunta regionale e attuato in partenariato
dalle agenzie regionali agricole Laore e Agris, Mercato agroalimentare di Sestu e piccole medie
imprese (PMI) in forma singola e aggregata. All’avvio progettuale, nel 2024, hanno fatto
seguito specifiche attività tecniche come la coltivazione delle varietà di melone e anguria,
ritenute più interessanti per la loro valutazione agronomica, sensoriale e organolettica.
Ulteriori step di progetto hanno visto, nello scorso autunno, la realizzazione di campi
dimostrativi delle colture a ciclo autunno-vernino quali iceberg, finocchio e radicchio.
Assistenza tecnica e innovazione sono aspetti centrali del progetto. L’obiettivo è quello di
supportare le decisioni degli imprenditori agricoli e guidarli nella ricerca e affermazione di un
prodotto ortofrutticolo sardo identitario, ottenuto con tecniche produttive a basso impatto
ambientale cominciando dalla lotta agli sprechi della risorsa idrica. 

La presenza a Macfrut, organizzata da Laore, è composta dalla collettiva ‘Sardegna’ di sei PMI
del settore che presenteranno i loro prodotti negli spazi espositivi dedicati (Pad. D5 - Stand
155). Lo spazio della Sardegna sarà animato, inoltre, da un programma ricco di iniziative che
prevede momenti di approfondimento tecnico scientifico con la presentazione dei risultati
progettuali curata dai referenti del partenariato e appuntamenti gastronomici, come show
cooking e degustazioni guidate, incentrati sui prodotti delle aziende della collettiva, realizzate
con il supporto dell'Associazione cuochi della Provincia di Oristano. La partecipazione a
Macfrut 2025 sarà l’occasione per dare evidenza ai risultati raggiunti e raccontare al pubblico
di operatori e buyer come innovazione e tecniche a basso impatto possano dare valore
all’ortofrutta sarda. 

7:15 LA SARDEGNA ALLA MACFRUT DI RIMINI
21:35 SERRA SI INSEDIA ALLA GUIDA DELL’AOU DI

CAGLIARI
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PALERMO
20:23 «RACCOLTA RIFIUTI, DISSERVIZI INACCETTABILI»
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CENTRALE
15:15 «PARCHEGGI, PIÙ SICUREZZA PER CHI PAGA»
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22/9 DI CHI È LA COLPA DELLA CRISI DELLA SOCIETÀ
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«La nostra isola, già oggi, è presente nei mercati nazionali e internazionali grazie ad alcune
eccellenze del comparto ortofrutticolo come il carciofo, ma non solo. Le imprese, tuttavia, a
parte alcune eccezioni – sottolinea l’assessore – risentono di criticità che in parte sono legate
alla nostra condizione di insularità che certamente non agevola le esportazioni ma spesso anche
dovute alla scarsa capacità di unirsi in cooperazione, elemento fondamentale per accedere ai
contributi dedicati e per sostenere costi finalizzati ad investimenti e innovazione delle tecniche
produttive. Sarò presente in fiera il giorno 7 in occasione del convegno promosso dall’ANBI nel
quale avremo modo di parlare dell’importante ruolo dei consorzi di bonifica e di quanto sia
centrale il tema dell’acqua nell’agricoltura del presente e soprattutto del futuro».

Commenti

Edizioni Locali

Cagliari
Olbia
Alghero
Nuoro
Oristano
Porto Torres
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29/4 Siccità: 4 milioni di indennizzi agli agricoltori
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17/4 Piogge migliorano la situazione della Nurra
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9/4 Servono fondi per l´emergenza idrica nella Nurra
5/4 Sgravi fiscali e contributi agli agricoltori
3/4 «Dazi Usa: serve diplomazia ed Europa unita»
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« indietro archivio agricoltura »

5 maggio

Aou Sassari, insediato il
commissario Palermo

5 maggio

Sassari campione d´Italia
di tennistavolo

5 maggio

Tributo a Enrico Rava al
Music Hall di Sassari

2 / 2

SASSARINEWS.IT (WEB2)
Pagina

Foglio

06-05-2025

www.ecostampa.it

Consorzi di Bonifica - web

0
4
5
6
8
0

Pag. 144



Home  Emilia-Romagna  Rimini, il ministro Lollobrigida ha inaugurato Macfrut: "Una fiera che guarda al...

Emilia-Romagna Forlì - Cesena Rimini

Rimini, il ministro Lollobrigida ha inaugurato
Macfrut: “Una fiera che guarda al futuro”

6 Maggio 2025
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(Sesto Potere) – Rimini – 6 maggio 2025 – “Macfrut è una fiera che guarda al futuro”. Con queste parole il Ministro dell’Agricoltura,

della Sovranità Alimentare e Foreste, Francesco Lollobrigida, ha tagliato il nastro della 42esima edizione di Macfrut.

Lo ha fatto nel corso del convegno inaugurale, promosso da ANBI (Associazione Nazionale Consorzi di gestione e tutela del

territorio e acque irrigue) sul tema “L’Acqua è il futuro”, nel corso della prima giornata di Fiera al Rimini Expo Centre partita sotto i

migliori auspici in fatto di presenze.

“Macfrut è una fiera che si apre al futuro. Si apre a Nazioni, soprattutto africane, che rappresentano per il sistema agricolo italiano

una grande opportunità – ha affermato il Ministro – In Africa c’è molta terra e c’è anche possibilità di lavorarla. Insieme possiamo

costruire occasioni di sviluppo e costruire opportunità per entrambi: loro possono consolidare la loro sovranità alimentare, noi

possiamo esportare le nostre tecnologie e in futuro mercati per i nostri prodotti. Macfrut guarda al futuro anche per la gestione delle

risorse idriche e per la generazione di energia. Il futuro offre delle opportunità e rappresenta una sfida per l’agricoltura e l’ortofrutta

italiana. Qui a Macfrut c’è un momento di confronto e di lavoro, utile e franco, e questa fiera internazionale, ormai consolidata, è il

luogo ideale dove trovare soluzioni per far crescere l’agricoltura italiana”.

A presentare gli assi portanti di Macfrut, il Presidente Renzo

Piraccini. “Chi frequenta Macfrut si è reso conto

dell’esplosione della manifestazione dopo il Covid, grazie

anche alla collaborazione con Agenzia ICE. La sinergia tra la

42a edizione di Macfrut, vetrina della fiera ortofrutticola e la

54a edizione di FieraAvicola ci ha permesso di realizzare un

vero grande hub del settore agrifood in grado di attrarre

operatori da tutto il mondo. Macfrut è la vetrina della filiera

ortofrutticola italiana, settore cardine del nostro Paese con un

valore di 19 miliardi che sale a oltre 60 se prendiamo in

esame l’intera filiera. E proprio la filiera è il punto di forza del

sistema ortofrutticolo del nostro Paese che ha trovato in

Macfrut la sua vetrina ideale in rappresentanza di tutti gli

anelli, dal seme alla tavola”.

Regione Partner dell’edizione 2025 è il Lazio, presentata dall’Assessore regionale Giancarlo Righini. “Essere la Regione partner

di questa edizione di Macfrut è una straordinaria opportunità per il Lazio. Il Salone internazionale dell’ortofrutta è l’occasione per

valorizzare le eccellenze del territorio attraverso la presenza di nove aziende, impegnate su tracciabilità, sostenibilità e innovazione

nella coltivazione. Nello spazio espositivo della Regione, i visitatori potranno partecipare a degustazioni guidate e assistere a tre

speciali cooking show firmati dallo chef Alessandro Circiello, che interpreterà in chiave creativa e sostenibile i prodotti ortofrutticoli

laziali. Mai prima d’ora un’amministrazione regionale aveva investito così tante risorse nella promozione dell’agricoltura del Lazio:

un impegno concreto, strategico e senza precedenti. Attraverso le nostre eccellenze raccontiamo un’agricoltura dalle radici

profonde e dallo sguardo proiettato al futuro, fondata su biodiversità, tracciabilità e qualità certificata. Perché oggi il Lazio non è più

soltanto terra di eccellenti produzioni: è un modello di sviluppo sostenibile, che riconosce nel valore umano e imprenditoriale la sua

risorsa più preziosa”.

A seguire Michele De Pascale, Presidente dell’Emilia Romagna. “Sono molto onorato di essere qui, per me è la prima volta a

Macfrut da presidente della Regione Emilia-Romagna. Macfrut è una manifestazione che ha saputo crescere fino a diventare un

punto di riferimento internazionale per tutta la filiera ortofrutticola, grazie a una struttura organizzativa straordinaria, alla qualità

degli espositori e alla capacità dei territori di mettere in rete competenze, specificità ed energie. Per l’Emilia-Romagna Macfrut ha un

valore duplice, una grande opportunità di portare persone, energie, economia nel nostro territorio, ma prima di tutto un’occasione

che dimostra una parte significativa della nostra produzione nell’ortofrutta, settore nel quale la nostra regione è sicuramente uno dei

grandi protagonisti internazionali. La filiera ortofrutticola vale qui oltre un miliardo di euro e comprende non solo la produzione

agricola, ma anche tutta l’industria connessa: meccanizzazione, trasformazione, ricerca. È un pezzo fondamentale della nostra

identità. Tuttavia, dobbiamo dirlo con chiarezza, questo è uno dei settori che oggi ha più bisogno di sostegno. Gli ultimi anni sono
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stati difficili, segnati da eventi climatici estremi e da una perdita di competitività dovuta a costi troppo elevati. Abbiamo bisogno di

fare di più sulla logistica per abbattere i costi inclusi quelli energetici, e sulla gestione dell’acqua affinché le opere di difesa idraulica

siano anche strumenti per conservare e utilizzare in modo intelligente una risorsa fondamentale”.

In rappresentanza di Agenzia ICE è intervenuto Maurizio Forte della Direzione Centrale per Export Agenzia Ice. “Agenzia ICE da

diversi anni è un partner strategico per Macfrut. Insieme alla Fiera seguiamo l’incoming degli operatori esteri e le attività di

comunicazione sui mercati per far conoscere maggiormente questa manifestazione. Quest’anno sono 380 i delegati che abbiamo

portato sia per Macfrut sia per Fieravicola; quattro edizioni fa erano circa un decimo. C’è un grande investimento del sistema

istituzionale per rendere sempre più grande Macfrut e per farla diventare leader non solo Italia ma anche nel resto del mondo”.

Come anticipato l’inaugurazione è avvenuta nel corso del

convegno promosso da ANBI. Moderato da Valerio Baroncini,

vicedirettore del Resto del Carlino, ne hanno parlato in due

sessioni Francesco Vincenzi presidente Anbi, Cristiano Fini

presidente di Cia Agricoltori Italiani, Massimiliano Giansanti

presidente di Confagricoltura, Ettore Prandini Presidente

Coldiretti, Marco Riccardo Rusconi Direttore Aics, Livio Proietti

Presidente Ismea e Maria Chiara Zaganelli, direttore CREA.

Nella seconda sessione si è entrati nel vivo dell’inaugurazione

della fiera con i contributi di Renzo Piraccini presidente di

Macfrut, Giancarlo Righini assessore all’Agricoltura Regione

Lazio, Luigi Scordamaglia Amministratore delegato Filiera

Italia, Maurizio Forte Direzione Centrale per Export Agenzia

Ice e Michele De Pascale Presidente della Regione Emilia-Romagna.

Il ministro dell’Agricoltura, della Sovranità Alimentare e Foreste Francesco Lollobrigida ha fatto le conclusioni finali.

Nella giornata di domani in Fiera (mercoledì 7 maggio) alle ore 17 sempre nell’area ANBI è previsto un intervento in diretta in

collegamento video del Vicepresidente del Consiglio e Ministro degli Affari Esteri Antonio Tajani. Avverrà in occasione della

quarta Conferenza Organizzativa ANBI incentrata su esperienze applicative dell’Intelligenza Artificiale e la digitalizzazione al servizio

dell’irrigazione e della salvaguardia idrogeologica.

Macfrut, organizzato da Cesena Fiera, si svolge in Fiera a Rimini nelle giornate 6-7-8 maggio 2025.

Orario 9.30-18.00.

Biglietto di ingresso gratuito: https://guest.macfrut.com/account/register

www.macfrut.com
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ANBI inaugura Macfrut 2025 con il Ministro
Lollobrigida: l’acqua al centro del futuro agricolo

Il convegno dal titolo “L’acqua è il futuro”, metterà al centro
dell’attenzione il ruolo strategico della risorsa idrica per l’agricoltura e
il territorio
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ANBI apre la 42ª edizione di MacFrut con un convegno sulla
risorsa idrica e il taglio del nastro del Ministro dell’Agricoltura
Francesco Lollobrigida

Sarà lo spazio ANBI (Padiglione C1 – Stand 01 – Entrata Sud) all’interno del Rimini Expo Centre ad
ospitare la cerimonia inaugurale della 42ª edizione di Macfrut, fiera di riferimento per la filiera
internazionale dell’ortofrutta. Il taglio del nastro, previsto per le ore 11.00, sarà affidato al Ministro
dell’Agricoltura, della Sovranità Alimentare e delle Foreste, Francesco Lollobrigida, al termine di un
importante convegno promosso da ANBI (Associazione Nazionale dei Consorzi di Gestione e Tutela del
Territorio e delle Acque Irrigue).

Il convegno, dal titolo emblematico “L’acqua è il futuro”, metterà al centro dell’attenzione il ruolo
strategico della risorsa idrica per l’agricoltura e il territorio, con la partecipazione dei principali protagonisti
del settore. Nella prima sessione interverranno i presidenti di ANBI, Coldiretti, CIA – Agricoltori Italiani
e Confagricoltura, affiancati dai vertici di AICS, ISMEA e CREA.

La seconda parte vedrà il contributo del presidente di Macfrut, Renzo Piraccini, di esponenti istituzionali
come l’assessore all’Agricoltura del Lazio, Giancarlo Righini, il presidente della Regione Emilia-
Romagna, Michele De Pascale, e di rappresentanti di Filiera Italia e ICE.

A tirare le fila dell’evento sarà il Ministro Lollobrigida, con un intervento conclusivo, moderato da
Valerio Baroncini, vicedirettore del quotidiano “Il Resto del Carlino”. Con questa importante presenza
e la scelta dello spazio ANBI come teatro dell’apertura ufficiale, l’associazione conferma il proprio ruolo
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centrale nel dibattito sul futuro dell’agricoltura sostenibile, dove la gestione dell’acqua resta una priorità
assoluta.

Argomentianbi 2025anbi francesco lollobrigidaanbi macfrut 2025anbi rimini fiereanbi risorse idriche
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Lunedì, 5 maggio 2025

ANBI porta a Macfrut l’innovazione nella gestione
dell’acqua: atteso l’intervento del Vicepremier Tajani

Gargano (ANBI): "Quest’anno ci concentreremo su innovazione e
ricerca, con esperienze concrete che confermano il ruolo quotidiano dei
Consorzi come laboratori a cielo aperto"
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Macfrut 2025, ANBI: Il Vicepremier Antonio Tajani interverrà alla
Conferenza Organizzativa Nazionale dei Consorzi di Bonifica e
Irrigazione sulla digitalizzazione nella gestione delle acque

Nel pomeriggio di mercoledì 7 maggio, lo spazio ANBI (Padiglione C1 – Stand 01 – Ingresso Sud) sarà
teatro di un momento di rilievo all’interno della Conferenza Organizzativa Nazionale dei Consorzi di
bonifica e irrigazione. In quell’occasione, infatti, interverrà il Vicepremier e Ministro degli Affari Esteri,
Antonio Tajani, con un contributo di prestigio inserito nel contesto dei lavori dedicati ai temi della
digitalizzazione e dell’intelligenza artificiale applicate alla gestione delle acque superficiali. La
partecipazione di Tajani si inserisce perfettamente nello spirito della manifestazione Macfrut, da sempre
attenta alle dinamiche dei Paesi del Terzo Mondo, e guarda con coerenza all’orizzonte del Forum
Euromediterraneo dell’Acqua “One Water”, che si svolgerà a Roma nel 2026.

La presenza di ANBI alla fiera Macfrut si conferma, anche quest’anno, come un’opportunità per mettere
in evidenza il ruolo proattivo dei Consorzi nel campo dell’innovazione. Dai sistemi irrigui avanzati come
Irriframe alla certificazione ambientale Goccia Verde, fino alle recenti sperimentazioni legate all’intelligenza
artificiale e ai processi di digitalizzazione, l’Associazione continua a promuovere soluzioni moderne per una
gestione sostenibile delle risorse idriche.

“Dal sistema irriguo Irriframe alla certificazione di sostenibilità Goccia Verde fino agli odierni
sviluppi applicativi sulla A.I. e la digitalizzazione, la presenza di ANBI al Macfrut è sempre stata
caratterizzata da uno sguardo verso il futuro delle risorse idriche", dichiara Massimo Gargano,
Direttore Generale di ANBI. "Quest’anno facciamo un ulteriore passo avanti, dedicando tutti e tre i
giorni a confronti su innovazione e ricerca, presentando esperienze in corso, a conferma di come i
Consorzi di bonifica ed irrigazione sono quotidiani laboratori a cielo aperto”.

Argomentianbi 2025anbi antonio tajanianbi macfrut 2025anbi massimo garganoanbi risorse idriche
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Macfrut 2025: Lollobrigida al taglio del nastro

Titolare Masaf domani all´inaugurazione della 42° edizione del salone
internazionale dell´ortofrutta Sarà il ministro dell´Agricoltura, della Sovranità
Alimentare e Foreste Francesco Lollobrigida a inaugurare la 42° edizione di
Macfrut, fiera della filiera internazionale dell´ortofrutta, in programma al Rimini
Expo Centre dal 6 all´8 maggio (ingresso ore 9.30‐18.00). La cerimonia di
inaugurazione è prevista appunto martedì 6 maggio alle ore 11.00 presso lo
spazio Anbi (Associazione Nazionale Consorzi di gestione e tutela del territorio e
acque irrigue), area che mercoledì 7 maggio alle ore 17.00 ospiterà l´intervento
del vicepresidente del Consiglio e ministro degli Affari Esteri Antonio Tajani in occasione della quarta Conferenza
Organizzativa Anbi. Tutto questo nella cornice fieristica di Macfrut che fa di Rimini il baricentro internazionale della
filiera ortofrutticola mondiale grazie alle proposte di 1400 espositori (oltre il 40% esteri), 1500 top buyer connessi a
una piattaforma di networking, saloni tematici, un centinaio di eventi su trend e tendenze del settore. Tra le novità la
grande arena del cibo sano, The Healthy Food Show, con 11 testimonial di fama nazionale (si parte martedì 6 con
Manuela Arcuri, Valentina Vezzali, Daniele Lupo e Matilde Brandi) in dialogo con chef ed esperti scientifici. Paese
Partner sarà l´Egitto protagonista con una grande area insieme a 40 aziende, mentre il Lazio sarà la Regione al centro
della tre giorni forte delle sue 11 Dop e Igp ortofrutticole. E ancora, tre Simposi Mondiali (Biotecnologie, Patata, Piante
Aromatiche del Mediterraneo), Saloni tematici su presente e futuro del settore coordinati da un team di esperti, due
campi prova sulle innovazioni in campo e tanto altro ancora. In contemporanea a Macfrut ci sarà Fieravicola
manifestazione internazionale dedicata alla filiera avicunicola. Protagonista della tre giorni è l´ortofrutta, settore che
alla produzione in Italia vale oltre 17 miliardi di euro, dato che sale a circa 60 miliardi in valore se si prende in esame l
´intera filiera, dal seme alla tavola. L´ortofrutta rappresenta oltre un quarto della produzione agricola nazionale (28%)
e assieme alle conserve vegetali, contribuisce al 18% dell´export agroalimentare italiano. Complessivamente sono
300mila le aziende agricole del settore per 1,3 milioni di ettari. In crescita l´export che lo scorso anno ha sfiorato
quota 6,5 miliardi (+6,3%), per un dato in valore che sale a 12,5 miliardi di euro se al fresco si aggiunge anche il
trasformato. Analizzando nel medio periodo degli ultimi cinque anni (2019‐2023) l´export per il solo fresco ha
registrato un balzo del +30,3%. A inaugurare la 42° edizione di Macfrut martedì 6 maggio alle ore 11 sarà il ministro
dell´Agricoltura, della Sovranità Alimentare e Foreste Francesco Lollobrigida, nel corso di un convegno promosso da
Anbi (Associazione Nazionale Consorzi di gestione e tutela del territorio e acque irrigue) sul tema "L´Acqua è il futuro".
Risorsa fondamentale in agricoltura ne parlano in due sessioni Francesco Vincenzi, presidente Anbi, Cristiano Fini,
presidente di Cia Agricoltori Italiani, Massimiliano Giansanti, presidente di Confagricoltura, Ettore Prandini, presidente
Coldiretti, Marco Riccardo Rusconi, direttore Aics, Livio Proietti, presidente Ismea, e Maria Chiara Zaganelli, direttore
Crea. Nella seconda sessione si entra nel vivo dell´inaugurazione della fiera con i contributi di Renzo Piraccini
presidente di Macfrut, Giancarlo Righini, assessore all´Agricoltura Regione Lazio, Luigi Scordamaglia, amministratore
delegato Filiera Italia, Maurizio Forte, direzione Centrale per Export Agenzia Ice, e Michele De Pascale, presidente della
Regione Emilia‐Romagna. Al ministro dell´Agricoltura, della Sovranità Alimentare e Foreste Francesco Lollobrigida
spettano le conclusioni finali. L´incontro è moderato da Valerio Baroncini, vicedirettore del Resto del Carlino. 1/Segue
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Tutto il mondo dell’ortofrutta a Macfrut
Il Ministro Francesco Lollobrigida martedì 6 maggio alle ore 11 al Rimini Expo Centre inaugura la 42esima edizione della fiera
internazionale dell’ortofrutta. Mercoledì 7 maggio intervento di Antonio Tajani. Dal 6 all’8 maggio la fiera con numeri top: 1400 espositori
(40% esteri), 1500 buyer, Saloni tematici, un centinaio di eventi. Nella prima giornata i testimonial Healthy Food: Manuela Arcuri, Valentina
Vezzali, Daniele Lupo e Matilde Brandi.

Photo credits: fonte Agenzia PrimaPagina

Sarà il Ministro dell’Agricoltura, della Sovranità Alimentare e Foreste Francesco Lollobrigida a inaugurare la 42esima

edizione di Macfrut, fiera della filiera internazionale dell’ortofrutta, in programma al Rimini Expo Centre dal 6 all’8 maggio

(ingresso ore 9.30-18.00). La cerimonia di inaugurazione è prevista martedì 6 maggio alle ore 11.00 presso lo spazio ANBI

(Associazione Nazionale Consorzi di gestione e tutela del territorio e acque irrigue), area che mercoledì 7 maggio alle ore

17.00 ospiterà l’intervento del Vicepresidente del Consiglio e Ministro degli Affari Esteri Antonio Tajani in occasione della

quarta Conferenza Organizzativa ANBI.

Tutto questo nella cornice fieristica di Macfrut che fa di Rimini il baricentro internazionale della filiera ortofrutticola mondiale
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grazie alle proposte di 1400 espositori (oltre il 40% esteri), 1500 top buyer connessi a una piattaforma di networking, saloni

tematici, un centinaio di eventi su trend e tendenze del settore. Tra le novità la grande arena del cibo sano, The Healthy

Food Show, con 11 testimonial di fama nazionale (si parte martedì 6 con Manuela Arcuri, Valentina Vezzali, Daniele Lupo e

Matilde Brandi) in dialogo con chef ed esperti scientifici.

Paese Partner sarà l’Egitto protagonista con una grande area insieme a 40 aziende, mentre il Lazio sarà la Regione al

centro della tre giorni forte delle sue 11 Dop e Igp ortofrutticole. E ancora, tre Simposi Mondiali (Biotecnologie, Patata,

Piante Aromatiche del Mediterraneo), Saloni tematici su presente e futuro del settore coordinati da un team di esperti, due

campi prova sulle innovazioni in campo e tanto altro ancora.

In contemporanea a Macfrut ci sarà Fieravicola manifestazione internazionale dedicata alla filiera avicunicola.

Ortofrutta Italiana, una filiera da 60 miliardi di euro

Protagonista della tre giorni è l’ortofrutta, settore che alla produzione in Italia vale oltre 17 miliardi di euro, dato che sale a

circa 60 miliardi in valore se si prende in esame l’intera filiera, dal seme alla tavola. L’ortofrutta rappresenta oltre un quarto

della produzione agricola nazionale (28%) e assieme alle conserve vegetali, contribuisce al 18% dell’export agroalimentare

italiano. Complessivamente sono 300mila le aziende agricole del settore per 1,3 milioni di ettari.

In crescita l’export che lo scorso anno ha sfiorato quota 6,5 miliardi (+6,3%), per un dato in valore che sale a 12,5 miliardi di

euro se al fresco si aggiunge anche il trasformato. Analizzando nel medio periodo degli ultimi cinque anni (2019-2023)

l’export per il solo fresco ha registrato un balzo del +30,3%.

Inaugura Ministro Lollobrigida

A inaugurare la 42a edizione di Macfrut martedì 6 maggio alle ore 11 sarà il Ministro dell’Agricoltura, della Sovranità

Alimentare e Foreste Francesco Lollobrigida, nel corso di un convegno promosso da ANBI (Associazione Nazionale

Consorzi di gestione e tutela del territorio e acque irrigue) sul tema “L’Acqua è il futuro”. Risorsa fondamentale in agricoltura

ne parlano in due sessioni Francesco Vincenzi presidente Anbi, Cristiano Fini presidente di Cia Agricoltori Italiani,

Massimiliano Giansanti presidente di Confagricoltura, Ettore Prandini Presidente Coldiretti, Marco Riccardo Rusconi

Direttore Aics, Livio Proietti Presidente Ismea e Maria Chiara Zaganelli, direttore CREA. Nella seconda sessione si entra nel

vivo dell’inaugurazione della fiera con i contributi di Renzo Piraccini presidente di Macfrut, Giancarlo Righini assessore

all’Agricoltura Regione Lazio, Luigi Scordamaglia Amministratore delegato Filiera Italia, Maurizio Forte Direzione Centrale

per Export Agenzia Ice e Michele De Pascale Presidente della Regione Emilia-Romagna. Al ministro dell’Agricoltura, della

Sovranità Alimentare e Foreste Francesco Lollobrigida spettano le conclusioni finali. L’incontro è moderato da Valerio

Baroncini, vicedirettore del Resto del Carlino.

Nella seconda giornata di Fiera, mercoledì 7 maggio, alle ore 17 sempre nell’area ANBI è previsto un intervento del

Vicepresidente del Consiglio e Ministro degli Affari Esteri Antonio Tajani in occasione della quarta Conferenza Organizzativa

ANBI incentrata su esperienze applicative dell’Intelligenza Artificiale e la digitalizzazione al servizio dell’irrigazione e della

salvaguardia idrogeologica.

The Healthy Food Show con 11 Testimonial
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In fiera sarà presenta una grande arena del cibo sano insieme a esperti del mondo scientifico, grandi firme della cucina,

imprese del settore e 11 testimonial del mondo dello sport e dello spettacolo conosciuti dal grande pubblico. The Healthy

Food show è la grande novità di Macfrut 2025: 5 talk uniti dal fil rouge che il benessere e la nostra salute sono strettamente

influenzati da ciò che mangiamo. Protagonisti i prodotti ortofrutticoli innovativi ad alto valore nutrizionale.

Si parte martedì 6 maggio dalle 11.30 con la tavola rotonda intitolata “Quale alimentazione per vivere bene fino a 100 anni?”

a cui prendono parte Manuela Arcuri e Valentina Vezzali. Nel pomeriggio alle ore 16 “Le nuove frontiere della trasformazione

del cibo” con Daniele Lupo e Matilde Brandi.

Saloni tematici

Macfrut da sempre si caratterizza quale fiera di contenuti su trend e tendenze del settore con specifici focus insieme ai

massimi esperti, ricercatori e global player da tutto il mondo. La fiera in questa edizione ospiterà tre Simposi mondiali a

partire dall’International Symposium on Biotechnological Tools in Horticulture dedicato alle biotecnologie applicate

all’orticoltura che in fiera vedrà 220 partecipanti provenienti da 40 Paesi. È dedicato alla Patata, prodotto simbolo di Macfrut

2025, The International Potato Symposium, con 35 relatori da tutta Europa e oltreconfine (Egitto e Namibia). Oltre 100

studiosi da 24 Paesi invece si ritrovano in Fiera in occasione del Simposio Internazionale del Mediterraneo sulle Piante

Medicinali e Aromatiche nell’ambito del Salone Spices&Herbs Global Expo dedicato a spezie, erbe aromatiche e officinali.

Alla filiera del vivaismo è dedicato Plant Nursery area che promuove una serie di focus (VIP: “Varieties International

Project”) sul miglioramento genetico e le nuove varietà nella moderna frutticultura. Biosolutions International Event con una

sessantina di espositori fa di Macfrut l’evento più importante a livello europeo in fatto di prodotti naturali per la difesa,

nutrizione e biostimolazione delle piante, mentre alla filiera del pomodoro è dedicato Red Planet. E ancora, il Salone

dell’agrovoltaico in Agrisolar Systems&Technologies, mentre il risparmio idrico è al centro di Acqua Campus. Ritorna l’area

dinamica con due campi prova di Macfrut Field Solutions. Tra le novità: Romagna Business Matching iniziativa di

networking e b2b di Confindustria Romagna e Berry Area dedicata ai piccoli frutti.

Macfrut, organizzato da Cesena Fiera, si svolge in Fiera a Rimini nelle giornate 6-7-8 maggio 2025.

Orario 9.30-18.00.

Biglietto di ingresso gratuito: https://guest.macfrut.com/account/register

https://www.macfrut.com  

Informazioni sulla pubblicazione

Testo inviato da: Mariella Belloni

Licenza di distribuzione: 

 Tag: Emilia Romagna, Rimini
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 5 Maggio 2025

Tutto pronto per Macfrut 2025: taglio del nastro col ministro
Lollobrigida

Categorie Tags 

Tutto pronto per Macfrut, fiera della filiera internazionale dell’ortofrutta, al via martedì 6 maggio e in programma fino a giovedì
8: i Padiglioni del Rimini Expo Centre saranno aperti già dalle 9.30 (fino alle ore 18). Il taglio del nastro è previsto alle ore 11
con il Ministro dell’Agricoltura, della Sovranità Alimentare e Foreste, Francesco Lollobrigida: alla crimonia, ospitata nello spazio
ANBI, ci saranno, tra gli altri, il Presidente Regione Emilia-Romagna Michele De Pascale, l’Assessore all’Agricoltura della Regione
Lazio Giancarlo Righini, il Presidente di Macfrut Renzo Piraccini, numerosi esponenti di istituzioni e associazioni.

Protagonista della tre giorni fieristica è l’ortofrutta, settore che alla produzione in Italia vale oltre 17 miliardi di euro, dato che
sale a circa 60 miliardi in valore se si prende in esame l’intera filiera, dal seme alla tavola. E proprio l’intera filiera sarà presente
a Macfrut con le proposte di 1400 espositori (oltre il 40% esteri), 1500 top buyer da tutto il mondo, saloni tematici, tre Simposi
Mondiali (Biotecnologie, Patata, Piante Aromatiche del Mediterraneo). In contemporanea a Macfrut ci sarà Fieravicola
manifestazione internazionale dedicata alla filiera avicunicola.

Inaugura il ministro Lollobrigida
A inaugurare la 42a edizione di Macfrut, alle 11, sarà il Ministro dell’Agricoltura, della Sovranità Alimentare e Foreste Francesco
Lollobrigida, nel corso di un convegno promosso da ANBI (Associazione Nazionale Consorzi di gestione e tutela del territorio e
acque irrigue) sul tema “L’Acqua è il futuro”. Risorsa fondamentale in agricoltura ne parlano in due sessioni Francesco
Vincenzi presidente Anbi, Cristiano Fini presidente di Cia Agricoltori Italiani, Massimiliano Giansanti presidente di
Confagricoltura, Ettore Prandini Presidente Coldiretti, Marco Riccardo Rusconi Direttore Aics, Livio Proietti Presidente Ismea e
Maria Chiara Zaganelli, direttore CREA. Nella seconda sessione si entra nel vivo dell’inaugurazione della fiera con i contributi di
Renzo Piraccini presidente di Macfrut, Giancarlo Righini assessore all’Agricoltura Regione Lazio, Luigi Scordamaglia
Amministratore delegato Filiera Italia, Maurizio Forte Direzione Centrale per Export Agenzia Ice e Michele De Pascale Presidente
della Regione Emilia-Romagna. Al ministro dell’Agricoltura, della Sovranità Alimentare e Foreste Francesco Lollobrigida
spettano le conclusioni finali. L’incontro è moderato da Valerio Baroncini, vicedirettore del Resto del Carlino.

Nella seconda giornata di Fiera, mercoledì 7 maggio, alle ore 17 sempre nell’area ANBI è previsto un intervento del
Vicepresidente del Consiglio e Ministro degli Affari Esteri Antonio Tajani in occasione della quarta Conferenza Organizzativa
ANBI incentrata su esperienze applicative dell’Intelligenza Artificiale e la digitalizzazione al servizio dell’irrigazione e della
salvaguardia idrogeologica.

The Healthy Food Show con 11 Testimonial
Grande novità sarà l’arena del cibo sano, The Healthy Food Show, con 11 testimonial di fama nazionale. Si inizia martedì 6
maggio dalle 11.30 con la tavola rotonda Quale alimentazione per vivere bene fino a 100 anni?. L’incontro, condotto dal
giornalista Rai Gianluca Semprini, vedrà la partecipazione di Francesco Sofi (Università di Firenze- Comitato scientifico Società
Italiana Nutrizione Umana (SINU), in dialogo con Manuela Arcuri e la campionessa olimpica di scherma Valentina Vezzali. Le
testimonianze aziendali saranno di Almaverde Bio Italia e Gruppo Eurovo. A seguire le preparazioni culinarie saranno invece
affidate alle sapienti cure di Francescana Family.

Sempre martedì nella sessione pomeridiana focus su Le nuove frontiere della trasformazione del cibo (ore 16-17.30).
Gianluca Semprini, ancora nelle vesti di moderatore coordina gli interventi di Pietro Rocculi e Francesca Patrignani dell’ateneo
bolognese (DISTAL); entrambi in dialogo con Daniele Lupo, vicecampione olimpico di Beach Volley e della show girl e
conduttrice televisiva Matilde Brandi. Le testimonianze aziendali sono di GEA Mechanical Equipment Italia e Consorzio
Melinda. Sul fronte chef spazio alla creatività di Salvatore Morello del ristorante Inkiostro-Parma svelare qualche segreto per
un’alimentazione sempre più consapevole.

Gli eventi di martedì 6 maggio
Decisamente tanti gli eventi nella prima giornata di fiera. Si parte alle 10 con International Symposium on Biotechnological
Tools in Horticulture (ISHS) che riunisce 220 studiosi da circa 40 Paesi, alla stessa ora prende il via il Simposio Internazionale
sulla Patata. Il castagno sarà al centro di un fitto programma di incontri dalle 10 alle 17. No stop (10-18) anche gli
appuntamenti previsti all’Area Berry dedicati ai piccoli frutti.

Alle 10.30 prende il via “Seminare competenza”, debutto ufficiale della Fito Academy a cura di SARA, mentre alla stessa ora
Osservatorio Agrofarma cura una presentazione sui fertilizzanti. Alle 11.30 “Città in crescita e Mercati in movimento: l’Africa
urbana come motore di sviluppo economico” a cura di Confindustria Romagna. Alle 12 segue l’appuntamento su le
“Biotecnologie per l’alimentazione umana: come meglio accompagnare le innovazioni che stanno cambiando l’alimentazione; le
forze dell’ER e la leva inter-settoriale”, organizzato da Tecnopolo di Forlì-Cesena e da Clust-ER Agrifood. Alle 12.30 è la volta di
MESMAP– Simposio Internazionale Mediterraneo Piante Medicinali e Aromatiche.

TOP DELLA SETTIMANA TOP DEL MESE
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Nel pomeriggio si riparte alle 14 prendendo in esame i “Modelli intelligenti per la filiera agroalimentare locale basati sulle
tecnologie digitali per l’abilitazione di resilienza e sostenibilità del territorio”, progetto Europeo SMALLDERS a cura di Università
degli Studi di Parma (UNIPR) e Future Technology Lab (Ftlab). Numerosi i workshop e gli incontri in programma sempre alle 14:
“Sorsi di benessere” a cura della Naturopata Annalisa Calandrini; “Qualità e sicurezza con l’ozono: come cambiano l’irrigazione
e la sanificazione”; “Biopackaging e Shelf- Life: La nuova frontiera dell’ortofrutta”; “La rivoluzione digitale in Agricoltura:
On.Leaf – I Big Data scendono in campo”; “Coltivare Energia: l’Agricoltura scopre l’Agrivoltaico”. Alle 14.30  occa a “Gli
imballaggi del Domani”, curato da AlKelux e alle “Assicurazioni delle produzioni vivaistiche per la protezione dai cambiamenti
climatici e dalle emergenze fitosanitarie”.

Tanti gli appuntamenti dalle ore 15. Si inizia con “Smart Agriculture: Il valore di un approccio integrato tra tecnologia,
compliance e sostenibilità”, organizzato da Tentamus Italia e Agrintesa; “La gestione fitosanitaria al tempo dei cambiamenti
climatici”; “La scienza al servizio del suolo” è il focus del convegno proposto per indagare la relazione tra microbioma e
benessere delle colture. Di respiro internazionale sempre alle 15 l’evento curato da AICS (Agenzia Italiana per la Cooperazione
allo Sviluppo) sede di Maputo con la presentazione del progetto “Opportunità del Corridoio di Beira e del Centro Agroalimentare
di Manica (CAAM): Sostenibilità e Innovazione per lo Sviluppo Locale”.

Alle 16 si procede con il convegno “Agricoltura e fotovoltaico: due settori a confronto”. Stesso orario per il seminario dal taglio
economico curato da Romagna Business Matching “Dazi e proprietà industriale: una relazione da gestire strategicamente”.
Sempre alle 16 disfida “Sfogline romagnole vs Signore della pasta siciliane” presso il Consorzio di Tutela della IGP Pomodoro
di Pachino. Di scena le lady chef romagnole Alba Rosa Zoffoli e Katia Pieri “contro” le lady chef siciliane Rosaria Napoli e Anna
Scudieri che si cimenteranno in due formati di pasta classici delle rispettive regioni.
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Macfrut 2025 al via: il Ministro Lollobrigida
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inaugura la 42ª edizione con il convegno ANBI
“L’acqua è il futuro”
A "tagliare il nastro", alle ore 11.00, sarà il Ministro di Agricoltura, Sovranità
Alimentare e Foreste, Francesco Lollobrigida

di Stefano Vitetta 5 Mag 2025 | 11:55

Sarà lo spazio ANBI (Padiglione C1 – Stand 01 – Entrata Sud) ad ospitare, (domani)

martedì 6 Maggio nell’area del Rimini Expo Centre, la cerimonia inaugurale della

42° edizione di Macfrut, fiera della filiera internazionale dell’ortofrutta. A “tagliare

il nastro”, alle ore 11.00, sarà il Ministro di Agricoltura, Sovranità Alimentare e

Foreste, Francesco Lollobrigida, al termine del convegno d’apertura, promosso

dall’Associazione Nazionale dei Consorzi di Gestione e Tutela del Territorio e delle

Acque Irrigue sul tema “L’acqua è il futuro”.

Due le sessioni previste: nella prima si confronteranno Francesco Vincenzi,

Presidente ANBI; Ettore Prandini, Presidente Coldiretti; Cristiano Fini, Presidente

Cia-Agricoltori Italiani; Massimiliano Giansanti, Presidente Confagricoltura; Marco

Riccardo Rusconi, Direttore Aics; Livio Proietti, Presidente Ismea; Maria Chiara

Zaganelli, Direttore CREA.

Nella seconda sessione sarà la volta di Renzo Piraccini, Presidente Macfrut;

Giancarlo Righini, Assessore Agricoltura Regione Lazio; Luigi Scordamaglia,
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Amministratore Delegato Filiera Italia; Maurizio Forte, Direzione Centrale Export

agenzia Ice; Michele De Pascale, Presidente Regione Emilia-Romagna. Infine,

toccherà al Ministro, Francesco Lollobrigida, tirare le conclusioni finali, mentre a

moderare l’incontro sarà Valerio Baroncini, Vicedirettore del quotidiano “Il Resto del

Carlino”.
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Home   Irrigazione   Anbi e Cer a Macfrut con “Dss, sensoristica e digital twin in...

Irrigazione

Anbi e Cer a Macfrut con “Dss,
sensoristica e digital twin in
agricoltura”

Tra i diversi incontri organizzati da Anbi-Cer a Macfrut, questo workshop si focalizzerà sulle
più recenti tecnologie per l'irrigazione di precisione con un intervento dedicato alle soluzioni
digitali promosse dal progetto Agriliv Network (Agritech)

All’interno dell’area istituzionale gestita da Anbi (Associazione Nazionale Bonifiche Irrigazioni

Miglioramenti Fondiari) e Cer (Canale Emiliano Romagnolo), al padiglione C1 stand 010,

Macfrut 2025 dedicherà ampio spazio all’innovazione nella gestione dell’acqua in

agricoltura.

In fiera sarà attrezzata un’area dimostrativa e interattiva – chiamata "The water

revolution" - dove saranno presentate le tecnologie di punta, volte a migliorare l’efficienza

idrica ed energetica garantendo, nel contempo, la sostenibilità ambientale ed economica dei

processi agricoli. In particolare, il focus sarà sui più avanzati ed efficienti sistemi di

irrigazione, sull’utilizzo di acque non convenzionali, sull’intelligenza artificiale applicata al

settore irriguo e sull’automazione dell’irrigazione di precisione. Particolare attenzione sarà

Di Sara Vitali 5 maggio 2025
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posta anche sulla sensoristica e sulle tecnologie digitali per la raccolta e l’interpretazione di

informazioni su suolo, clima e fabbisogni delle colture, integrate nei sistemi di supporto

decisionale (DSS), che permettono una gestione di precisione degli input agricoli.

Oltre al convegno inaugurale della fiera, lo stand Anbi-Cer ospiterà un ricco programma di

convegni tra cui "Agronomia moderna: Dss, sensoristica e digital twin in agricoltura",

moderato da Edagricole, l'8 maggio dalle 14.00 alle 16.00.

Interverranno:

Nicola Dalmonte, Presidente CER

Alberto Cavazzini, Professore Ordinario Università di Ferrara e Direttore Tecnico-

Scientifico

Luigi Manfrini, Professore Associato Università di Bologna - “I progressi dell’image analysis

nell’arboricoltura da frutto: Ecopom”

Domenico Solimando, Responsabile della Sperimentazione per il CER - “Soluzioni digitali e

l’integrazione dei dati: Agriliv Network (Edagricole)”

Antonio Rossetti, Project Manager OPEN FIELDS - “Efficienza idrica e Sensoristica IoT

avanzata: i progetti IRRIMIA e Stream2b”

Riccardo Valentini, Professore Ordinario Università della Tuscia - “Sensori e modelli

digitali delle piante”

Michela Janni, Ricercatrice IMEM CNR - “Bioristor: sensoristica in vivo per la gestione

dell’irrigazione”

Lucrezia Lamastra, Professoressa Associata Università Cattolica del Sacro Cuore - “Uso

sostenibile dell’acqua in agricoltura: dall’impatto del prelievo alla gestione della scarsità”

Haifa, Winet, Cet Electronics - “Nuove tecnologie, sensori innovativi ed efficientamento

idrico”

Seguirà una visita guidata all'area dimostrativa Acqua Campus con un focus specifico sul

progetto Watermellon e i nuovi sistemi colturali moderata da Francesco Cavazza,

Responsabile della Ricerca Consorzio di bonifica di II Grado per il Canale Emiliano

Romagnolo.
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